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EL MISTERIO DE LA RESURRECCIÓN
(1)

1a. Corintios 15:1-28

Saludos, preámbulo y oración.-
 
 Gracia y paz hermanos, que la gracia del Señor 
sea con todos nosotros. Reciban saludos tanto de 
Colombia como de los lugares del nordeste donde 
pasamos recientemente, Salvador, Aracajú y 
Arapiraca.

 Hemos estado hablando con nuestros hermanos 
ancianos responsables aquí de la iglesia, y durante 
la conversación los hermanos me pidieron que si 
era la voluntad del Señor y tenía esa libertad, que 
compartiese (que ellos querían oír) alguna palabra 
específica sobre un pasaje específico de la Biblia, y 
entonces estamos abiertos al Señor para ver juntos 
ese pasaje. Lo importante es lo  que el propio Señor 
inspiró que está en la Biblia. Vamos a acercarnos 
juntos a la Biblia. Yo no soy ningún mediador 
entre ustedes y Dios o los hombres, yo soy uno de 
ustedes, yo estoy parado aquí para leer junto con 
ustedes, pero el único mediador es el Señor, y el 
mismo Espíritu Santo está en todo el cuerpo. Si yo 
leo, y tú crees que yo estoy leyendo mal, estás en 
toda la libertad de corregir, por lo menos para ti 
mismo, o si deseas hacerlo conmigo también.

 Lo interesante es mirar la Biblia; y agradezco 
que los hermanos aquí siempre me han dado toda 
libertad de expresar lo mejor que entiendo, eso no 
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quiere decir que sea infalible, que no pueda fallar; si 
estoy leyendo y estoy dando alguna interpretación, 
procuro ser sincero delante de Dios y conmigo 
mismo y con mis hermanos. Pero, ser sincero no 
quiere decir que sea infalible, no pretendo eso. Pero 
también si ustedes tienen esa nobleza de tenerme 
paciencia para ver esos pasajes, no es para imponer 
mi interpretación. Agradezco que pueda hablar lo 
que mejor entiendo y otros pueden hacer también la 
misma cosa. Así que vamos a estar en ese espíritu 
de exámen conjunto como cuerpo de Cristo, de esta 
porción de Cristo, delante del Señor a ver si leemos 
del mismo modo o si leemos de otra manera; lo 
importante no es que nosotros seamos establecidos, 
sino que lo que es del Espíritu y de la palabra del 
Señor sea establecido en nuestros corazones. 
Vamos a dejar al Espíritu Santo toda libertad de 
hablarnos a través de la Biblia, y si los comentarios 
que hagamos provienen de Él y puedan ayudar, 
entonces así sea y gloria a Dios; y si no, ustedes 
como iglesia tienen la responsabilidad de colar todo 
lo que están oyendo. 

 La Biblia dice que los profetas (yo no soy 
profeta) pero que los profetas mismos tienen que 
ser juzgados por la iglesia, pues dice: “Hablen dos 
o tres” y los demás, o sea la iglesia, “juzguen”1; la 
iglesia no tiene que comer crudo, la iglesia tiene que 
juzgar a la luz de la Biblia. Algunas veces juzgamos 
a la luz de nuestra tradición, de nuestra escuela, y 
lo importante es estar abiertos al Señor, realmente 
invocar al Señor y querer entender de parte de Él. 

1 Ref. a 1 Corintios 14:29
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Y entonces decirle al Señor: -“Señor, queremos 
entender tu palabra, queremos que nos hables con 
ella, y sé Tú mismo quien nos ayude y a Ti nos 
encomendamos, Señor” ¿Amén? 

 ¿Entonces oramos juntos? Oremos: Querido 
Padre, sabemos que no podríamos estar delante de ti, 
si no solamente por el nombre y la sangre del Señor 
Jesucristo. Querido Padre, concédenos inclinarnos 
a ti y pedirte perdón de todo aquello que seamos 
conscientes y también de todo aquellos que aún no 
sabemos. No queremos justificarnos nosotros mismos, 
nuestro propio Señor es nuestra justificación, por 
tanto recibe nuestro ser y condúcenos de la manera 
que Tú, Señor, sabes que es mejor. Nosotros fuimos 
comprados por Ti, no deseamos sino pertenecerte, no 
sabemos todas las cosas y necesitamos que seas Tú, 
Señor, conforme a lo prometido, nuestra sabiduría. 
Tu palabra dice que si tenemos falta de sabiduría, de 
entendimiento, se la pidamos al Señor y el Señor nos 
la dará generosamente, y esto que pedimos, Señor, 
sea por amor a tu iglesia, por amor a nosotros. No 
queremos engrandecernos a nosotros mismos como 
locos. Queremos permanecer en la cordura y en la 
simplicidad, en la humildad que solo podemos recibir 
de la gracia de Dios, de tu Hijo Jesucristo. Señor, que 
tu Espíritu pueda tener libertad de ayudarnos, de 
iluminarnos, de esclarecernos si es tu voluntad. No 
queremos que nuestra palabra humana prevalezca, 
sino tu propia palabra divina escrita y también 
alumbrada por tu Santo Espíritu. Esto oramos a Ti, 
para esto y para Ti nos entregamos en tus manos. 
En el precioso nombre del Señor Jesucristo. Amén.

1a. Corintios 15:1-28
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Declaración del Evangelio.-

 Hermanos, vamos a estar considerando con 
ayuda del Señor, el capítulo 15 de la primera 
epístola de Pablo a los Corintios, la llamada primera 
a los Corintios; digo “llamada” porque en ella 
misma se habla que hubo otra anterior. Entonces 
la primera que la providencia divina dejó en las 
Sagradas Escrituras. Tengo conmigo la versión 
de Ferreira de Almeida revisada y actualizada que 
voy a estar siguiendo en la lectura, pero también 
quiero tener conmigo abierta igualmente la versión 
de Reina y Valera, porque en algunos pasajes 
hay algunas variaciones que pueden ayudarnos 
para intentar llegar mejor al texto griego. Como 
no tenemos aquí el texto griego, por lo menos a 
través de dos traducciones, cuando haya alguna 
pequeña variante, quizá para mirar mejor, qué es 
lo que realmente dice el texto griego. Aquellos que 
tengan también el texto griego, entonces pueden 
después también en casa ir y averiguar cuál de las 
traducciones o de la variantes está más cerca del 
original. ¿Amén?

 Entonces permítanme abro también aquí la Reina 
y Valera. 1 Corintios 15. Realmente un capítulo 
precioso que vamos a estar siguiendo atentamente 
y en algunas partes como dije vamos a necesitar 
hacer conexiones con pasajes paralelos, o sea, otros 
pasajes donde el Espíritu Santo habla de la misma 
cosa, quizá con otras palabras, para que eso nos 
ayude a entender el asunto.
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 Capítulo 15 de 1 a los Corintios, versículo 1 y 
vamos siguiendo con la ayuda del Señor poco a poco. 
Aquí Pablo comienza hablando algo sumAménte 
importante. Yo sé que algunos puntos de la epístola 
(como somos seres humanos y lógicAménte hay 
distintos ángulos de ver las cosas) pueden ser 
diferentes, no estoy imponiendo ningún ángulo, 
estoy agradeciendo la oportunidad de presentar 
esto, pero sin imponer. Ustedes examinen para ver 
si esto es cierto, y si no, quédense con el Señor y 
con la Palabra. ¿Amén?

 Versículo 1: “Además os declaro, hermanos 
(esto va dirigido a la iglesia) el evangelio que os he 
predicado”; oh, que frase interesante, Pablo había 
anunciado de manera oral y durante mucho tiempo 
el evangelio, pero el Espíritu lo movió, después de 
haber hablado muchas cosas prácticas, pues esta 
epístola es muy práctica, es una epístola en la cual el 
Espíritu Santo por la mano del Apóstol procura poner 
en orden muchas cosas que le fueron preguntadas 
a él. Estas cosas que el habla es porque la iglesia le 
hizo preguntas a él y él responde de manera escrita 
también la respuesta. Aunque deja algunas otras 
cosas para hablar de manera oral después cuando 
pueda estar allá, pero estas las consideró urgentes 
escribir antes de llegar. Entonces las escribió y 
después dice: “las demás cosas las pondré en orden 
cuando esté con vosotros”2; y las otras cosas él las 
trató después. Pero estas son importantes.

 Entonces, después de tratar muchas cosas 
prácticas, entonces concluye prácticAménte con 
2 Ref. a 1 Corintios 11:34d.

1a. Corintios 15:1-28
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algo fundamental, siempre volviendo a lo que es 
fundamental. Y aquí dice: “Además os declaro, 
hermanos, el evangelio que os he predicado”; o sea 
que lo que va a hablar no es cualquier cosa, sino 
el evangelio que él anuncio y que los trajo a ellos a 
salvación, si ellos retienen la palabra. Quiere decir 
que aquí Pablo está hablando, como vamos a ver 
un poquito más adelante, del mismo modo que 
habló el Señor Jesús. Y ya desde el principio quiero 
recordar ese paralelo entre este pasaje de Pablo, 
con aquel pasaje del Señor Jesús en la parábola 
del sembrador. En la parábola del sembrador el 
Señor mismo es aquel sembrador que sembró la 
semilla que es el evangelio. El evangelio es un solo 
evangelio, solo que las tierras en las cuales cae el 
evangelio son diferentes. Solamente un cuarto (1/4) 
de la tierra de la que se habla en la parábola era 
buena tierra y dio fruto a 30 por 1, a 60 por 1 y a 
100 por 1. Y algunas palabras que Jesús habló en 
aquella parábola del sembrador parecen (me parece 
a mí, juzga tú) que están en la conciencia de Pablo 
cuando él va a hablar aquí en el inicio; y por cuanto 
en la historia de la Iglesia ha habido escuelas 
diferentes, por eso vale la pena leer con cuidado 
¿Amén hermanos? Por eso estamos haciendo 
asociación con la parábola del sembrador. Porque Él 
dice que “algunos recibieron en medio de pedregales 
y recibieron con gozo en el inicio, pero no tenían raíz 
y cuando vino aquella persecución y sufrimiento, se 
apartaron por causa de la misma tribulación.” 3 Y 
Él después explica que estos son los que no tienen 
raíz en sí mismos; y haciendo comparación ahora 

3 Ref. a Mateo 13:5,  Marcos 4:16-17 
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con lo que vamos a leer de Pablo y de lo que él 
dice de aquellos que creyeron en vano...  Nosotros 
pensaríamos que la Biblia hablaría solamente de 
“creer” o “no creer”, pero también habla de “creer 
en vano”. Y se apartaron.
 
 O sea que tienen que creer con raíz en el Espíritu; 
raíz es la profundidad de nuestro ser; o sea, ser 
realmente regenerado, no sea que acontezca como 
también el apóstol Pedro y después Judas, dicen 
completando en el Espíritu en que habló Pedro en 
la segunda epístola; él habla que hasta maestros 
que enseñan en el medio religioso de la cristiandad 
y hasta en los propios hermanos verdaderos, pero 
que ellos mismos enseñan herejías4 Y claro que 
Pedro no dijo lo que el Espíritu Santo sí tuvo que 
completar cuando Judas se refirió a aquella carta 
de Pedro (que aquel hace mención de ella) en la 
epístola de Judas Tadeo Lebeo, no el Iscariote. 
Judas explicó algo que acontecía con aquellos 
maestros a los que Pedro se refería y que Judas 
recordaba. Y lo que dice Judas es que aquellos: 
no tenían el Espíritu.5 O sea que existe una capa 
superficial en la cristiandad, externa, que parece 
ser realmente cristiana, pero que no tienen como 
dice Jesús, raíz, sino que solamente está en 
medio de piedras, y sale rápido, con una alegría 
espontánea externa quizá de la emoción, quizá de 
la mentalidad, quizá del ambiente social, pero sin 
raíz profunda. Y, por no tener raíz profunda, se 
seca tan pronto aparece el sol de la persecución, 
de la situación...  Y eso fue lo que habló Jesús, 
4 Ref. a 2 Pedro 2:1
5 Ref. a Judas 19 

1a. Corintios 15:1-28
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de un cuarto (1/4) de las personas que reciben el 
evangelio de Él mismo, porque es Él el sembrador. 
El problema no está en el sembrador, ni en la 
semilla, el problema está en la tierra; si es buena, 
si es pedregales, la tierra con muchos espinos, o 
el camino en que las aves la comieron. 

 El mismo evangelio fue predicado, pero cayó una 
parte al lado del camino, y vino el enemigo y arrebató 
lo que el Señor había sembrado, no fue problema del 
sembrador ni de la semilla, pero el diablo lo sacó del 
corazón y de la mente de las personas. Se olvidaron 
pronto y no dio fruto. 

 En otro caso cayó entre espinos que ahogaron 
la semilla y no dio fruto. En otro caso cayó entre 
piedras, brotó pronto pero no tenía raíz y no dio 
fruto. Pero una parte, podríamos decir que un 
cuarto (1/4) ya que habló de cuatro grupos (sin 
ser exagerado en la división) pero, esa era la buena 
tierra en donde uno produjo a 30, o 60 o 100. 

 Entonces recordando eso y aquella otra parte 
de Judas que explica que los maestros de que 
habla Pedro, que no tenían el Espíritu, entonces 
ahí tú empiezas a comprender algunas frases 
que pueden parecer extrañas si tú no intentas 
comprenderlas por los pasajes paralelos. Como 
esta que vamos a leer aquí de “creer en vano”. 
Es posible creer en vano, como dice en Hebreos, 
que algunos tuvieron la oportunidad de oír como 
otros oyeron, pero no se definieron; el Señor dio 
testimonio, hasta pudo hacer milagros, sanar a las 
personas, pero el Señor no las forzó. Y, algunos se 
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apartaron aun cuando en Hebreos dice que (aun 
cuando está hablando de esa manera fuerte) él 
tiene confianza de que los verdaderos creyentes 
a los cuales él se dirige, no van a estar en  esa 
situación tan complicada que él habla ahí.6

 
 Entonces vamos a leer juntos esos pasajes y 
quizás algún otro que el Espíritu Santo pueda 
recordarnos y a los hermanos. Ahora vamos a leer 
ahí siguiendo en 1 Corintios 15: “Además os declaro, 
hermanos, el evangelio que os he predicado, el cual 
también recibisteis, en el cual también perseveráis; 
(Eso es la normalidad, esos son los verdaderos 
creyentes, miembros reales de la iglesia) por el cual 
asimismo, (ese evangelio que él predico que él recibió 
de Jesucristo mismo que le apareció) si retenéis 
la palabra que os he predicado, sois salvos,(que 
lindo, el evangelio creído, recibido, aquel evangelio 
apostólico del principio, que él va a escribir de 
nuevo; mira que importante es este pasaje) si (Ah, 
y aquí aparece esa condicionalidad) no creísteis en 
vano.” A eso me estaba refiriendo.

 Si retienes la Palabra, o sea los verdaderos 
creyentes perseveran hasta el fin en la Palabra. 
Aquellos que de verdad nacieron de nuevo, 
aquellos donde la palabra de Dios entró en la tierra 
profunda y produjo fruto desde la profundidad 
de la tierra, fruto que viene de la palabra de Dios 
sin adulterar. Porque también Juan habló que el 
espíritu del anticristo se estaba moviendo ya en la 
época de ellos. Y dice “salieron de nosotros, pero 

6  Ref. a Hebreos 6:4-8 

1a. Corintios 15:1-28
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no eran de nosotros, porque si hubiesen sido de 
nosotros, habrían permanecido con nosotros; pero 
salieron para que se manifestase que no todos son 
de nosotros.”7 Entonces eso concuerda con aquella 
palabra de Judas Tadeo que dice que aquellos 
maestros falsos que salieron de los que habla Pedro, 
es porque no tienen el Espíritu; o sea no hubo 
una verdadera regeneración, sino solamente una 
operación superficial. En la superficie, en medio 
de los pedregales, y cuando viene el medio día se 
confrontan, se confunden en esto y no tienen raíz en 
sí mismos y todo eso va siendo clasificado en aquel 
conjunto de personas que no tienen el Espíritu 
aun cuando se mueven en un medio externAménte 
cristiano. Pero no se trata solo de pertenecer a la 
cultura de la cristiandad, sino de nacer de nuevo, 
y por eso Pablo aquí para no ser malentendido 
y para no ser infiel a las palabras claras y a la 
clasificación clara del Señor Jesús, él habla de esta 
manera. “Por él, por ese evangelio que les prediqué, 
el cual recibisteis, en el cual perseveráis  por él 
también sois (ya presente) salvos, si, retuvieres esa 
palabra.” O sea que los salvos retienen la Palabra 
y no se apartan de ella como aquellos que no eran 
de nosotros, porque si hubieran sido de nosotros 
no hubieran salido y apartarse, sino que hubieran 
permanecido. ¿Te das cuenta?

 Entonces ahora dice: “Si retuviereis la palabra tal 
como os la prediqué”8, o sea sin distorsiones, sin 
añadirle o recortarle cosas, sino la palabra pura 

7 1 de Juan 2:19 
8 Traducción exacta del texto en la versión Ferreira de Almeida.
 N de T.
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del evangelio de Dios como fue predicada por los 
apóstoles por el Espíritu Santo, de parte de Dios 
el Padre y del Señor Jesucristo. “Si no creísteis 
en vano”. Entonces por esa frase tan delicada, 
hice todas estas relaciones para que a esta frase 
podamos quizás entenderla mejor. 

 Versículo 3 “Porque primeramente” y aquí 
comienza a explicar el evangelio que él ya había 
predicado oralmente. “Porque primeramente (o sea el 
fundamento) os he enseñado lo que asimismo recibí 
(él recibió eso, como le dice a los Gálatas del propio 
Señor Jesucristo “el evangelio que les predique no lo 
recibí de hombre sino por revelación de Jesucristo”; 
“Pablo, Apóstol de Jesucristo, no de hombre ni por 
hombres sino por la voluntad del propio Padre”9) 
entonces dice “os he enseñado lo que asimismo 
recibí:” (y, ¿Qué es ese asunto tan importante del 
evangelio? ¿Qué es los primero de todo esto?) “Que 
Cristo”… Cristo, por ahí comienza el evangelio. En 
Romanos el habla del “evangelio de Dios… acerca 
de su Hijo”10;  el verdadero evangelio es acerca del 
Hijo. La divinidad del Hijo, la humanidad del Hijo, 
conforme a las Sagradas Escrituras la muerte del 
Hijo, la resurrección del Hijo. Eso es lo central, ese 
es el fundamento. 

 Entonces dice: “Porque primeramente os he 
enseñado lo que asimismo recibí, Que Cristo...”; 
claro que Él hizo otras cosas, Él caminó sobre 
el agua, Él expulsó demonios, Él multiplicó los 
panes, Él hizo muchas cosas; y a algunas personas 
9 Ref. a 1 Gálatas 1:12 y 1:1 respectivamente. 
10 Ref. a Romanos 1:1-3

1a. Corintios 15:1-28
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del mundo eso es lo que les gusta del “Maestro” 
Jesús. Y quizá que predicó alguna moralidad más 
o menos como los rabinos, como Confucio o como 
algunos de los “maestros” orientales  y así tienen 
esa imagen de Jesús. Pero ¡No!, Él es el Hijo de Dios 
que murió una muerte expiatoria por nosotros. No 
importa cuántas veces Él haya caminado sobre las 
aguas, multiplicado panes y peces, podría haber 
multiplicado hasta frutas y todo eso, pero si Él no 
vive una vida para que Su muerte sea expiatoria, de 
nada sirve cuantos milagros Él haya hecho. 

 Pero los milagros que Él hizo era para que 
recibiésemos Su persona y Su obra en lo esencial: 
La muerte de Él, la resurrección de Él. Y dice: 
“Que Cristo murió por nuestros pecados conforme 
a las Escrituras” y recibimos mucho; bendición 
jurídica en el perdón de nuestros pecados, de la 
culpa, en todo lo que Él hizo por nosotros. Pero 
también Él resucitó, ascendió y envió Su Espíritu, 
y Él no solamente hizo algo POR nosotros, sino que 
también hizo, hace y hará EN nosotros y también 
CON nosotros. Pero todo comienza por lo que Él hizo 
POR nosotros. El fundamento es la Persona Divina/
Humana perfecta y fiel. Jesucristo, Dios y Hombre 
verdadero, Hijo del Padre, que habiendo vivido una 
vida sin pecado, aprobada por Dios ante testigos 
y después por la propia resurrección; murió una 
muerte expiatoria. “Que Cristo murió por nuestros 
pecados (POR nosotros) conforme a las Escrituras.” 
Claro que estas Escrituras de que habla Pablo aquí, 
no se estaban refiriendo solo al Nuevo Testamento 
sino principalmente al antiguo Testamento, porque 
el Antiguo Testamento ya preveía todos los sentidos 
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que vendrían todos válidos y conjuntos, como dice 
el hermano Witness Lee, lo “todo inclusivo”, de 
esos trabajos hechos todos en la cruz una vez para 
siempre por Cristo.

 Murió para perdonar nuestros pecados, para 
que nuestro viejo hombre fuese con Él crucificado, 
para que el pecador también muriese con Él; “si uno 
murió por nosotros, luego todos morimos con Él”11 
El viejo hombre fue crucificado, el mundo nos fue 
crucificado en la muerte de Cristo, nosotros fuimos 
crucificados al mundo en la muerte de Cristo, las 
cosas viejas pasaron en la muerte de Cristo, el 
velo fue abierto y terminó con esa diferencia de 
hombre, mujer, judío, gentil, de esta o aquella raza, 
clase social, todo eso acabó en la cruz. Muchas 
otras cosas fueron hechas en la cruz de Cristo. 
La primera de ellas fue el holocausto que es morir 
para satisfacer la justicia del Padre, honrar la gloria 
del Padre. Y luego también expiar nuestro pecado, 
limpiarnos y librarnos de la culpa y libertarnos del 
pecado en singular, por medio de la cruz y por medio 
del Espíritu y de la ley del Espíritu que proviene 
también de la resurrección.

 Entonces vemos que cosas vienen a nosotros 
por Dios a través de Cristo por Su cruz y después 
resucitó, ascendió, envió Su Espíritu y continúa 
pasándonos “cosas” a nosotros a partir de Su 
resurrección. Por ejemplo, el Espíritu. Porque el 
perdón viene por la sangre, pero la regeneración, 
el nuevo nacimiento del Espíritu viene de la 
resurrección; la regeneración, la renovación, la 
11 Ref. a 2 Corintios 5:14 

1a. Corintios 15:1-28
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santificación en el sentido posicional y también 
infuso.
 
 ¿Qué es eso de posicional e infuso? ¿Qué es eso 
de jurídico, por qué se habla así? Porque mira, la 
muerte de Cristo tiene varios aspectos, por eso 
desde que fue tipificado en la pascua, un aspecto 
era colocar sobre el dintel de la puerta la sangre del 
cordero. Y Dios dijo, “Yo veré la sangre”12, eso es lo 
que Él mira. “Veré la sangre, y pasaré de vosotros”; 
o sea, pasar por alto, no los juzgaré porque la 
sangre quiere decir que el cordero ya fue juzgado 
por vosotros. ¿Cómo voy a juzgar al cordero y al 
mismo tiempo a aquel que se refugia solamente 
en la sangre del cordero? Entonces “veré la sangre 
y pasaré de vosotros”, eso quiere decir pascua. 
Passover, pascua, pesaj. Inglés, español, hebreo  
Pasar por alto. No nos juzgaría porque cuando 
pasaba se daba cuenta de que ya el cordero inocente 
había sido juzgado por nosotros. Entonces Él pasa 
por alto.

 Pero ese aspecto, vamos a decir “Jurídico”, en 
donde nuestra deuda fue paga, nos da una especie 
de justicia imputada. Como dice que Abraham creyó 
a Dios, creyó en aquella Simiente de Bendición que 
es Cristo y Su obra; y le fue contado por justicia13, 
o sea imputada. Solo que también el cordero tenía 
que ser comido para constituirnos de él. Ese es un 
aspecto más orgánico, no solo jurídico. La sangre 
en el dintel es un aspecto que mencionamos de 
jurídico, es lo que Él hizo POR nosotros. Pero la 
12 Ref. a Éxodo 12:13 
13 Ref. a Génesis 15:6
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carne del cordero, comida, ya no es solo una justicia 
imputada, sino infundida o infusa; por eso dice en 
Efesios “que nos vistamos del nuevo hombre, el cual 
fue creado en la justicia y santidad de la verdad”14; 
no solamente tenemos un perdón, ¡sino que el Señor 
también nos dio Su naturaleza que es justa! Nos 
dio Su Espíritu y la naturaleza divina. Entonces, 
además de lo que es imputado (aun cuando lo 
imputado está ahí, Él murió por nosotros, y por eso 
somos librados) Dios no quiere solo perdonarnos, 
Dios quiere regenerarnos. Engendrarnos como 
hijos justos por naturaleza en la nueva creación. 
En Cristo. Santos en Cristo, verdaderos en Cristo; y 
todo eso es: Comer el Cordero.

 La pascua, tenía la parte de la sangre en el dintel, 
y la parte de comer el cordero con las hierbas 
amargas; y comer el cordero es alimentarnos de Él, 
vivir por Él. La Biblia habla de ser salvos por Su 
muerte y también de ser salvos por Su vida. Y los 
dos aspectos son verdaderos.15

 Entonces él aquí comienza por la parte más 
rápida. “Cristo murió por nuestros pecados, 
(pero dice) conforme a las Escrituras”; o sea que 
comienza a recordar las Escrituras y sí, ahí aparece 
como en el inicio de Romanos aquel aspecto de 
la muerte de Cristo por nosotros, por nuestras 
transgresiones, aparece el trabajo del Espíritu Santo 
convenciéndonos de pecado, de justicia, de juicio. 
Así como en el atrio estaba aquel lavacro hecho con 
los espejos de las mujeres, como aquellos primeros 

14 Efesios 4:24
15 Ref. a Rom 5:10
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3 capítulos de Romanos que al leerlos descubres 
que eres culpable y no puedes defenderte a ti mismo 
y eso es lo que nos muestran los espejos del lavacro 
para conducirnos al altar de bronce donde se ofrece 
primero el holocausto para satisfacer a Dios que 
es un aspecto de la muerte de Cristo. También se 
ofrece el sacrificio por las transgresiones como está 
en los capítulos 3 y 4; y ya en la mitad del capítulo 
5 comienza el aspecto ya no de los pecados sino del 
pecado. Y, en el capítulo 6 no solo que Él murió por 
nuestros pecados, sino que nuestro viejo hombre 
fue crucificado y no solamente fuimos perdonados 
sino que fuimos libertados. Pero, después en el 
capítulo 7, descubrimos que esa liberación no está 
en nuestra carne sino que está en nuestro espíritu 
y que tenemos que andar en el Espíritu de vida para 
disfrutar esa liberación. Y así todo lo que tenía que 
ser hecho por el Cristo muerto y también ahora 
resucitado está en la base del evangelio, pero Pablo 
está comenzando por lo más simple: “por nuestros 
pecados”.

 Y dice, versículo 4: “y que fue sepultado” y eso 
es importante saberlo, Él fue muerto y sepultado, 
tal como aconteció y como estaba profetizado en 
Isaías 53 y en otros versículos “y, que resucitó al 
tercer día, conforme a las Escrituras”; ahí está el 
centro del evangelio: La persona Divina/Humana 
de Cristo, Jesucristo, Hijo de Dios, Cristo de Dios. 
Dios con el Padre, Verbo Divino, que se hizo hombre 
con naturaleza humana como nosotros, probado en 
todo, pero sin pecado, y entonces Su muerte fue 
expiatoria e hizo muchas cosas en la cruz; y pasó por 
ultratumba cuando estaba sepultado y no vamos 
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a entrar en los detalles, aunque en estos días es 
importante tener en cuenta esos pasajes por tanta 
cosa que está sucediendo y que sucederá peor. Y 
ese pasaje es necesario. Pero resucitó al tercer día, 
y comienza a hablar de varias de las apariciones. 

 No es que a Pablo no le gustén las mujeres, 
que fuera misógino. Como algunos piensan de 
Pablo. Porque él no mencionó el testimonio de las 
mujeres, no. Era que en aquellos tiempos romanos, 
el testimonio de las mujeres no era tomado en 
cuenta. Solamente el testimonio de los hombres; 
entonces por eso era que hablaba de las palabras 
de la resurrección testimoniadas por hombres y no 
quiere decir que no acontecieron las otras. Tiene 
validez para nosotros la Iglesia, pero Pablo sabe a 
quienes está hablando cuando escribe esta carta. 

 Entonces él dice: “y que apareció a Cefas” y no 
mencionó a María Magdalena y a las otras mujeres, 
no porque este negando, sino porque está hablando 
de un testimonio que era recibido en la cultura de 
la época. Entonces habla que “apareció a Cefas, y 
después a los doce”; claro que fueron varias veces. 
“Después apareció a más de quinientos hermanos a 
la vez”, como aquella vez que el Señor dijo “avisa 
a mis hermanos que voy delante de ellos, allá para 
Galilea”16; bueno, en aquella ocasión; “de los cuales 
(aquellos quinientos hermanos, que cuando Pablo 
escribió esta carta) de los cuales muchos viven aún y 
otros ya duermen.” Incluso un hermano de la iglesia 
primitiva, perdón que haga esta mención, es sólo 
una anécdota útil.
16 Ref. a Mateo26:32; 28:7 Marcos 14:28; 16:7 
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 Había un profeta de la Iglesia primitiva llamado 
Cuadrato, y ese hermano era uno de estos 500, y él 
escribió cuando todavía sobrevivían algunos otros de 
estos 500. Y escribió una apología llamada Epístola 
a Diogneto; y en aquella Epístola a Diogneto está el 
testimonio de Cuadrato que era uno de estos 500. 
Me perdonan la anécdota, es sólo por lo que aquí 
habla de esto; y bueno, es mencionado en la historia 
primitiva.
 
 Seguimos. “Después apareció a Jacobo”; también 
acerca de esta aparición a Jacobo la historia 
primitiva tiene algo que decir y perdón que haga 
mención de ella. Es conocida en la historia de la 
iglesia primitiva. Dice que Jacobo había dicho “No 
voy a comer pan, ni beber agua, hasta no ver al 
Señor Jesús resucitado. Eso habló Jacobo, su 
hermano. Uno de sus hermanos. La Biblia habla de 
4 hermanos y por lo menos dos hermanas.17 

 Y cuenta la historia primitiva que el Señor Jesús 
se le apareció a Jacobo cuando él estaba orando 
y ayunando y le dijo así: “Jacobo, hermano mío”, 
(También se conoce como Santiago), “Come tu 
pan y bebe tu agua porque el Hijo del hombre 
resucitó de entre los muertos”; esa es la memoria 
de la iglesia primitiva de esta aparición especial de 
Jesús a Jacobo Su hermano (el Justo), no Jacobo 
el apóstol hijo de Zebedeo, ni Jacobo hijo de Alfeo; 
no era Jacobo el menor sino Jacobo el justo, que 
aparece en Hechos de los Apóstoles como uno de los 
hermanos sobresalientes de la iglesia en Jerusalén. 

17 Ref. a Mateo 13: 55-56
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Y que por Pablo es llamado también de apóstol, pero 
no de los 12, en la epístola a los Gálatas.

 Esa es la aparición a Jacobo de la que también 
se habla en el llamado “Evangelio a los Hebreos”. 
“Después (apareció, hago explícito lo implícito) 
a todos los apóstoles”. O sea, a los apóstoles de 
aquella época. “Y al último de todos (o sea todos los 
anteriores a él) como a un abortivo, me apareció a 
mí.” Pero Jesús apareció varias veces a Pablo. En 
Hechos de los Apóstoles vemos cuando el Señor 
dice: “me apareceré también a ti”18; no solamente 
le apareció una vez sino que le aparecería varias 
veces y por eso él recibió el evangelio directAménte 
de Jesucristo resucitado y por eso él  consideraba 
que ni él mismo, ni otro apóstol, ni un ángel tenía 
derecho de modificar el evangelio que él predicaba, 
porque el evangelio que él predicaba (si, aunque lo 
llamaba “mi evangelio”19) no era solo de él, era el 
evangelio de Dios acerca de Su Hijo y era el evangelio 
de Jesucristo que Jesucristo resucitado apareció a 
él y a los apóstoles que antes vivieron con Jesús 
también le dieron la diestra de comunión a Pablo y 
¡por eso ese es el evangelio seguro que si creemos y 
retenemos somos salvos!

 Está colocando una base firme para nuestra fe. 
Él no está inventando nada, él recibió del propio 
Jesucristo resucitado que apareció varias veces a 
Pablo y le dio el evangelio. Y también él confirmó 
aquello con los apóstoles que vivieron con Jesús y se 
dieron la diestra de comunión con Pablo, creyendo 

18 Ref. a Hechos 26:16 
19 Ref. a 2 Timoteo 8:8
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y agradeciendo esa gracia que también él recibió. 
Nosotros tenemos que valorar todo esto porque esa 
es la base de nuestra fe.

Anatemas.-
 
 Entonces cuando Pablo escribe a los Gálatas, 
él dice así: “si nosotros mismos (o sea Pablo o 
cualquier otro de los apóstoles), o si un ángel del 
cielo viene, y anuncia otro evangelio de aquel que 
les hemos anunciado, sea anatema”20; o sea que ni 
Pablo ni ningún apóstol ni ningún ángel del cielo 
(aunque sea supuestamente Gabriel que dizque 
apareció a Mahoma, dice él, no era de verdad, 
porque era anatema. Porque aquella voz que dice 
Mahoma que habló con él, no dice la misma cosa 
que Cristo resucitado habló para Pablo y para los 
Apóstoles. Esa, voz hablo otro evangelio, por tanto 
es anatema. Y aquel supuestamente ángel Moroní 
que se dice que apareció a José Smith allá en una 
cueva y supuestamente habló el Libro del Mormón, 
y cuanta gente inventándose evangelios apócrifos 
dizque “antiguos” y son hechos después, todo eso es 
anatema, porque no es el evangelio recibido de Dios 
por Cristo y recibido de Cristo por el Espíritu por los 
apóstoles en el Nuevo Testamento. Todo lo que sea 
fuera de esto, contrario a esto, ¡Es anatema! Escucha 
hermano: ¡El Islam es anatema! El mormonismo 
de los mormones ¡Es anatema! ¿Por qué? Porque 
esos supuestos ángeles no hablaron lo mismo que 
habló Jesucristo resucitado. Y ¿Quién tiene más 
autoridad que Jesucristo? Si el Padre dice “Este 

20 Cfr. Gálatas 1:8 
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es mi Hijo Amado, a Él oíd”21, y Él fue resucitado, 
los otros no están resucitados, están podridos  
Jesucristo está resucitado, Su tumba está vacía. No 
estamos adorando la barba de Mahoma, estamos 
adorando al Dios de la gloria y que por Su Verbo 
se hizo carne, se hizo hombre. Entró en la historia, 
murió por nosotros, resucitó, apareció y Dios con 
la resurrección demostró que había recibido Su 
sacrificio y que realmente ¡Él es Su Hijo Amado!

Apariciones.-
 
 Entonces eso es fundamental para nosotros; ese 
Jesús único, apareció muchas veces. Fue visto por 
muchos testigos. En una ocasión hasta por más de 
500. Y esos testigos dieron su vida alegremente por 
Él. Porque ellos le habían visto vencer la muerte. Lo 
habían oído decir: “Yo estoy vivo, tengo las llaves 
de la muerte y del Hades, y he aquí que vivo por 
los siglos de los siglos, no temáis; sé fiel hasta la 
muerte y yo, el Primero y el último, el resucitado, te 
daré la corona de la vida.”22 Hermano, esa palabra 
es más importante hoy que siempre. Siempre hubo 
persecución; pero ahora (y no estoy hablando 
alegóricAménte) las guillotinas ya están listas, 
para decapitar cristianos. Ya fueron compradas y 
ya están distribuidas en los distritos militares de 
ciertos países y en ciertos campos de concentración 
listos a funcionar a partir de diciembre. Ya se dio la 
orden de estar listos a funcionar. Están nuevitas. 
Ojalá pudiese explicar esto. Son noticias claras que 

21 Ref. a Mateo 3:17 ;17:5; Marcos 1:11; 9:7; Lucas 3:22; 9:35;
 2 Pedro 1:17
22 Ref. a Apocalipsis 2: 8-11
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tenemos de varias fuentes. Y por eso es necesario 
saber que aunque estemos muertos, si creemos 
en Jesucristo, resucitaremos. ¿Amén? Él nos 
resucitará; “aunque esté muerto, aquel que cree en 
mí, yo lo resucitaré en el día postrero”23 dice el Señor 
resucitado. “Estuve muerto, pero he aquí que vivo por 
los siglos de los siglos, tengo en mis manos las llaves 
de la muerte y del Hades; sé fiel hasta la muerte, sé 
fiel hasta la muerte y yo te daré la corona de la vida, 
y no sufrirá daño de la muerte segunda” que esa es 
bien seria. “No temáis a los que solo pueden dañar el 
cuerpo, teme a Aquel que puede lanzar el cuerpo con 
su alma también en la Gehena o lago de fuego”24. Es 
a Él que tenemos que temer. “Lo que oís en secreto, 
proclamadlo en las azoteas, y no temáis a los que 
matan el cuerpo, temed más bien a Aquel que puede 
lanzar el alma y el cuerpo en la Gehena”. ¿Amén? 
¡Amén¡ -Gloria a Dios.

 Entonces después viene hablando así de las 
apariciones, y habla de la aparición a él. Y dice el 
versículo 8: “y al último de todos, como a un abortivo, 
me apareció a mí. Porque yo soy el menor de los 
apóstoles, que no soy digno de ser llamado apóstol 
(siendo apóstol, él no se considera digno, aun 
cuando Dios lo hizo y es apóstol), porque perseguí 
a la iglesia de Dios. Pero”, y esta es la claridad. De 
Él es que tiene que venir la claridad para nosotros, 
esa es nuestra única base; “por la gracia de Dios 
soy lo que soy; y su gracia (todo eso es evangelio) 
no ha sido en vano para conmigo”; Otra vez dice 
“vano”, como cuando dijo: “si no creísteis en vano”. 
23 Ref. a Juan 11:25-26; 6:54 
24 Ref. a Lucas 12:4-5
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La gracia es verdadera, pero aquel que no cree de 
corazón, hace que la gracia se torne vana; y podría 
haber producido otro salvo, pero por causa de la 
tierra y no de la semilla, no dio fruto. 

 Y dice: “y su gracia no ha sido en vano para 
conmigo, antes he trabajado más que todos ellos; 
pero no yo (rápidAménte aclara, para que no se 
entienda como en la base de la carne) sino la gracia 
de Dios conmigo.” Oh, que precioso. El Señor hace 
algo POR nosotros, hace algo EN nosotros y también 
hace algo CON nosotros. Esa es la normalidad: “La 
gracia de Dios conmigo”

Confusiones.-
 
 “Porque o sea yo o sean ellos, así predicamos, 
(esa es la fe de los apóstoles, la fe de Cristo, del 
evangelio) y así habéis creído”, esa es la fe, viva y 
ortodoxa de la Iglesia. El centro y fundamento del 
evangelio que salva, si se cree de todo corazón. “Pero 
(ahora ya comienza a desenvolver algunas cosas, 
pero esta era la base fundamental) si se predica 
de Cristo que resucitó de los muertos, ¿cómo dicen 
algunos de vosotros que no hay resurrección de 
muertos?”; o sea, mucha gente quiere alegorizar; hay 
muchas modernistas que quieren enseñar que esa 
resurrección es solamente un recuerdo del Cristo 
de la fe en la iglesia, así como Bultmann y otras 
personas tratan de enseñar. Como si la resurrección 
no fuese historia. Y, hay otras doctrinas como la 
de los saduceos que no creían en la resurrección y 
también personas que estaban en aquel medio, que 
a veces hasta tenían “comunión” con los hermanos, 
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y algunos estaban confundidos, y Pablo en otra carta 
hablándole a Timoteo, coloca hasta el hombre de 
dos de ellos, que enseñaban incorrectamente acerca 
de la resurrección25, diciendo que ya aconteció, 
seguramente la de Jesús y aquellos que habla en 
Mateo, pero que ya no habría otra; pero no; ¿quién 
dice que no habrá otra?. Y, ahí Pablo comienza a 
explicar que sí habrá resurrección de muertos en 
Cristo. Física, como la misma de Jesús. Él es las 
primicias y nosotros somos los demás, que somos 
de Cristo.

 Entonces él comienza y dice así, versículo13: 
“Porque si no hay resurrección de muertos, tampoco 
Cristo resucitó”; pero no es eso lo que dice Pablo, 
pero eso es lo que implica lo que dicen aquellos 
que están equivocados. “Y si Cristo no resucitó (Sí 
resucitó, pero si no resucitó) vana es entonces 
nuestra predicación, vana es también vuestra 
fe”; y esa palabra “vana” y “vano” ya va siendo 
mencionada varias veces en este capítulo. Y note 
que lo que no deja que sea vana es la fe sincera en 
Cristo resucitado. Si crees que Jesús es el Señor 
que resucitó de los muertos, eres salvo. Eso habla 
otro pasaje en Romanos, basado en Joel.

 Versículo 15: “Y somos hallados (si nuestra 
predicación es falsa) por falsos testigos de Dios, 
porque hemos testificado de Dios que Él resucitó a 
Cristo, al cual no resucitó, si en verdad los muertos 
no resucitan”; o sea él está debatiendo con aquella 
facción del diablo en el ambiente religioso. El trabajo 
del diablo siempre es contra Jesús. Puede hablar 
25 Ref. a 2 Timoteo 2:17-18
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que sí es un “maestro” muy bueno, pero ¿El Hijo de 
Dios, que murió por nuestros pecados y resucitó? 
Ese es el asunto. No es suficiente que hable de algo 
todo poético por allá,  no nada de eso, eso son solo 
mentiras del maligno. La confesión de Él como Hijo 
de Dios, muerto de manera expiatoria y resucitado 
literalmente, corporalmente, es la ¡Base de nuestra 
fe! ¡De nuestra vida eterna! No es cualquier cosa, y 
el enemigo en eso está hablando tonterías, bobadas. 
Algunos no creen ni que Cristo existió, que era 
pura mitología. Esa es la moda, ese espíritu de 
escepticismo no deje que lo toque. Conoce al Señor 
en espíritu y conforme a la Palabra, conforme al 
testimonio de Dios, de Cristo y del Espíritu Santo, 
de los Apóstoles, de la Biblia. ¿Amén? Entonces, 
somos la Iglesia.

 Entonces sigue hablando y dice el versículo 16: 
“Porque si los muertos no resucitan, tampoco Cristo 
resucitó, y si Cristo no resucitó, vuestra fe es vana; 
aún estáis en vuestros pecados”, que terrible; o sea 
que no es necesario solamente hablar de Su muerte, 
sino de Su resurrección que demuestra quién es Él 
y que Su sacrificio fue aceptado. No tenemos que 
creer solamente en la muerte, sino también en la 
resurrección. Y dice más: “Entonces también los que 
durmieron en Cristo perecieron. (Si Cristo no resucitó) 
Si en esta vida solamente esperamos en Cristo”, 
como sucede con los llamados “ateos-cristianos”; 
¿ustedes saben que hay personas ateas que dicen 
ser cristianos? Y esa es la confesión de “No fe” de 
estos llamados “cristianos” de la muerte de Dios. 
Perdónenme que tenga que mencionar esto, no es 
común, pero deben saber que existen dentro de la 
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religión teólogos que dicen ser episcopales cristianos 
y ateos.  Episcopal es porque, ah, participan de la 
denominación, predican en púlpitos, con ventanas de 
colores, y tienen torres en las cúpulas de los templos, 
viven del salario de la denominación, enseñan en los 
seminarios, pero no creen que la Biblia es la Palabra 
de Dios, no creen que Jesús resucitó, no creen en Dios;  
pero dicen que son episcopales porque pertenecen 
a organizaciones y viven de ellas, y dicen que son 
cristianos porque creen que la humanidad necesita 
de una ética y el cristianismo produce (aunque sea 
mentira según ellos) una ética para manejar mejor 
la sociedad y por eso ellos dicen que son cristianos. 
Pero al mismo tiempo dicen que son ateos porque no 
creen en Dios;  ¿parece locura verdad? Pero sucede y 
voy a dar tres nombres propios: William Hamilton, 
Paul Van Buren y Altizer, los más famosos, 
llamados de teólogos de la muerte de Dios. Eso es 
parte de la apostasía que Jesús dijo que vendría en 
los tiempos del fin. Y por eso tenemos que hablar de 
la resurrección verdadera, ¡Literal!, no simbólica de 
nuestro Señor Jesús.
 
 ¿Sí o no? ¿Qué dice el Espíritu Santo que está en 
su corazón? si eres cristiano. ¿Estás de acuerdo?

 “Si en esta vida solamente esperamos en Cristo, 
somos los más dignos de conmiseración de todos los 
hombres. Mas ahora (Aleluya, ¡esa es la confesión 
de fe!) Cristo ha resucitado de los muertos (y ahora 
comienza este asunto que es controversial también, 
pero tenemos que entrar por aquí.) Primicias de los 
que durmieron es hecho”. Entonces ¿Quién es que es 
“las primicias” de los que duermen? ¿Quién? -Cristo



[29]

 Cristo fue el primero que resucitó para nunca 
más morir. Otros habían resucitado y volvieron a 
morir. Aun Lázaro resucitó y volvió a morir, pero 
el primero que resucitó incorruptible para nunca 
más morir, teniendo la primacía en todas las cosas, 
¡siendo el Primogénito de los resucitados de entre 
los muertos! es Jesucristo. Entonces esta palabra 
que aparece aquí, es la misma que aparece dos 
versículos más adelante, pero ¿Cómo vamos a 
entender los versículos de adelante si olvidamos 
este de ahora? El Espíritu Santo no va a cambiar 
los asuntos, Él va a profundizar en ellos.

Primicias.-
 
 “Más ahora Cristo ha resucitado de los muertos; 
primicias (siendo Él, porque de eso es que está 
hablando, de nuestra resurrección, pero tiene 
que comenzar por Cristo, las primicias de nuestra 
resurrección es Cristo, y entonces Cristo es nuestra 
resurrección también, en Él) de los que durmieron 
es hecho.” Ahora, ¿Por qué dice este asunto que 
Él es las primicias? Entonces viene a hacer la 
comparación entre Adán, en él todos morimos, y 
Cristo es en quien todos vivimos.

 Entonces dice “Porque por cuanto la muerte entró 
por un hombre, también por un hombre (ese es Cristo, 
las primicias) la resurrección de los muertos. Porque 
(esa es la continuidad, note que ese “Mas ahora”, 
“Porque por cuanto”, “Porque así como”, “También 
por un” esas palabras son continuidad) así como en 
Adán todos mueren, también en Cristo todos serán 
vivificados”. Entonces ahora va a explicar cómo es 
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eso que todos seremos vivificados en Cristo, eso 
no va a ser en cualquier orden. Existe un orden 
establecido por Dios de ser vivificados en Cristo, 
entonces él va a explicar eso que acaba de hablar 
de que en Cristo todos (y dice “todos”) seremos 
vivificados en Cristo, y entonces él establece un 
orden.

 Y dice así: “pero cada uno [por tanto26] (y ese por 
tanto es una palabra de continuidad en el contexto, 
no va a hablar palabras aisladas, lo que va a decir, 
está en continuidad con este contexto y no lo va a 
contradecir) en su debido orden”. Y voy a rogarles 
que me permitan decir cómo dice el griego. No 
tenemos el griego acá, pero algunos hermanos lo 
tienen en casa y pueden llegar a la casa y tomar 
el texto griego y va a ver que aquí en este versículo 
23 que viene, solo después del 20 en que acabó de 
mencionar la misma cosa y la va a decir de nuevo;  
pero en el griego dice: “en su debido orden: Aparké 
Cristos” es lo que dice en el griego “Aparké Cristos”; 
la primera palabra que aparece aquí del orden de la 
resurrección es “Aparké” que significa “Primicias”. 
Entonces lo que está diciendo aquí es: “Las primicias 
Cristo” “Aparké Cristos”, así dice 1 a los Corintios 
15, versículo 23 en el griego, tal como lo dijo en 
el versículo 20 que Cristo es las primicias, ahora 
dice “Aparké Cristos”; en el original coloca primero 
la palabra primicias, y si las primicias fuese una 
cosa y Cristo otra, ¿Quién sería las primicias que 
resucitarían antes que Cristo o fuera de Cristo? Pero 
no, “Aparké Cristos” significa que Cristo mismo es 
26 El “Por tanto”, es parte de la traducción Ferreira de Almeida que 

omite la Reina y Valera. N. del T.
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las primicias, tal como habló en el versículo 20, así 
habla en el 23. Así como dice en Colosenses, que 
aquellas fiestas de Israel eran sombra de Cristo. 
La pascua era sombra de Cristo en un aspecto, los 
ácimos era sombra de Cristo en otro aspecto, y las 
primicias eran sombra de Cristo en este aspecto 
de la resurrección. Todo es sombra de Cristo. Toda 
la plenitud de Cristo está representada en esos 7 
aspectos de las 7 fiestas de Israel. ¿Sería que nos 
tomaría mucho tiempo si leemos de la tipología de 
la fiesta de las primicias?

 Vamos a leerlo. Levítico capítulo 23 y vamos a 
volver, deje marcado, porque esto que vamos a leer 
tiene que ver para entender mejor lo de Corintios, 
porque habla de primicias, y esas primicias era una 
de las 7 fiestas de Israel que Pablo en Colosenses 
dice que son sombra de Cristo todas estas.27

 Entonces aquí en el capítulo 23 ves que habla del 
sábado, de la pascua y de las primicias; entonces 
versículo 9: “Y habló Yahveh (perdonen que lea 
“Yahveh” pero así dice en el original) a Moisés, 
diciendo: Habla a los hijos de Israel y diles: Cuando 
hayáis entrado en la tierra que yo os doy,(esa 
tierra simboliza la plenitud de Cristo como dice 
en Hebreos 3 y 4) y seguéis su mies, traerás al 
sacerdote una gavilla por primicia de los primeros 
frutos de vuestra siega”; entonces vamos a ver qué 
significa esta gavilla de primicias que el sacerdote 
tiene que mecer delante de Dios el día domingo. 
Dice así: “Y el sacerdote mecerá la gavilla delante 
de Yahveh, (Y subraye esta frase) para que seáis 
27 Ref. a Colosenses 2:17

1a. Corintios 15:1-28
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aceptos; (o sea que esta presentación de la gavilla de 
las primicias que es Cristo resucitado y ascendido, 
es para que nosotros seamos aceptos en el Amado; 
solamente en la base del propio Jesucristo el Hijo de 
Dios nosotros somos aceptos, solo en la base de Su 
muerte y resurrección y ascensión y presentación 
antes Dios es que somos recibidos. No se está 
refiriendo a alguna clase especial de “elegidos”, se 
está refiriendo a Aquel que es la base de nuestra 
aceptación. En Él somos aceptos dice Efesios.28

 Entonces dice ¿Cuándo es que eso debe suceder? 
En el día inmediato al sábado, o sea el domingo, en 
que Jesús resucitó. El resucitó el día domingo que es 
el día siguiente al sábado, ¿ves? Ese día “ofreceréis 
un cordero sin defecto de un año, en holocausto al 
Señor”; por eso cuando María Magdalena quiso 
abrazar al principio al Señor, Él le dijo “No me 
toques porque aún no he subido a mi Padre”29. Él 
tenía que presentarse como primicias al Padre, 
como holocausto; el holocausto es para satisfacer 
la justicia del Padre, la Santidad del Padre, la Gloria 
del Padre. Resucitó y se presentó para el Padre. 
Después viene la parte de la expiación.

 Entonces aquí está esa parte de holocausto, y note 
que aquí se presentó juntamente con un cordero sin 
defecto, o sea que Él está presentando Su propia 
identidad y Su propio sacrificio. Es Él el cordero de 
Dios que en la base de ser el cordero de Dios pasó por 
la cruz. Y  dice más: “Su ofrenda será dos décimas 
de efa de flor de harina amasada con aceite, ofrenda 
28 Ref. a Efesios 1:6
29 Juan 20:17
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encendida a Yahveh en olor gratísimo; y su libación 
será de vino, la cuarta parte de un hin.” Esas son las 
medidas. Aquellas dos décimas, equivalen al quinto 
sagrado. Por ejemplo, si una persona robaba a otra, 
tenía que sacrificar, tenía que pedir perdón, tenía 
que devolver lo que robo y añadir un quinto (1/5). 
Si robó 100, tiene que devolver 120. Si robó 1000 
tiene que devolver 1200 y ahí está es el quinto, es 
el quinto sagrado. Pero ese quinto sagrado viene 
separado en 2 décimas. 2 décimas es un quinto. 
¿Por qué está quebrado por la mitad? Porque eso 
es lo que hizo el Señor Jesús. El velo fue rasgado 
por la mitad, aquella medida de canela y cálamo 
que era igual 500 y 500 y el medio de las 2, (250 y 
250) partida por la mitad. El quinto sagrado = dos 
décimas. Esa es la obra del Señor, que fue partido 
por nosotros. 

 Entonces dice aquí, versículo 14, y escucha esto 
para saber a quién se refiere estas primicias de 
la resurrección. Es para ser aceptos y para ¿para 
qué más? “No comeréis pan, ni grano tostado, ni 
espiga fresca, hasta este mismo día, hasta que 
hayáis ofrecido la ofrenda de vuestro Dios; estatuto 
perpetuo es por vuestras edades en dondequiera 
que habitéis”; o sea que nadie tiene derecho a nada 
hasta que el Señor Jesús haya redimido y rescatado 
a la humanidad con Su muerte, resurrección, 
ascensión, entronización en el Santuario. En el 
propiciatorio. Se está refiriendo a la obra de Cristo 
para que seamos aceptos y para tener algún derecho 
de lo que es redimido por el Redentor. Y entonces 
ahora sí va a hablar de las otras primicias, de la 
otras, que vienen después.

1a. Corintios 15:1-28
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 “Contaréis desde el día que sigue al día de reposo,(o 
domingo inmediato al sábado, de resurrección de 
Cristo) desde el día en que ofrecisteis la gavilla de 
la ofrenda mecida; siete semanas cumplidas serán”. 
Por eso dice Jesús: “Esperad en Jerusalén hasta que 
seáis investidos del poder de lo Alto.”30 Él resucitó, 
ascendió, presentó las primicias como sacerdote, 
el cordero, la sangre en el propiciatorio, y a los 50 
días, día de pentecostés, entonces envió el Espíritu 
Santo. Pentecostés. Entonces nos damos cuenta 
quién es que es las primicias. El mismo Cristo ¿ves? 
Y dice: “Hasta el día siguiente del séptimo día de 
reposo contaréis cincuenta días; entonces ofreceréis 
el nuevo grano a Yahveh”; ahora sí es las primicias 
del pueblo de Dios. Ahora que Jesús nos hizo 
aceptos, ahora que tenemos derecho a entrar en 
la tierra y segar la mies. Ahora sí, después de que 
el Espíritu Santo viene a la iglesia, ahora sí vamos 
a traer dos panes de primicias para el Señor. Uno 
que se refiere al pueblo de Israel que es llamado 
de primicias y otro que se refiere a la iglesia que es 
llamada de primicias.

 Dios habla para Israel en el Antiguo Testamento, 
“vosotros sois mis primicias”. Santiago comienza a 
hablar a aquellos de las tribus de Israel que habían 
recibido al Señor Jesús, como “Primicias” de sus 
creaturas. Eso está en la epístola de Santiago. Y, en 
la epístola segunda a los tesalonicenses, dice que 
la Iglesia es las otras primicias; y por lo tanto, Dios 
tomó dos panes de primicias y solo menciona a los 
dos, pero después ya no menciona más dos, ya es 
como si fuese un solo pan. Porque no por ser judíos 
30 Ref. a Hechos 1:8
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es que los judíos son recibidos, sino porque la Iglesia 
comienza en Jerusalén y en Judea, y después pasa a 
los gentiles en la casa de Cornelio. Y los israelitas que 
van a ser reinsertados y serán reinsertados no por 
judíos, sino por recibir a Cristo, por ser purificados 
de sus pecados y recibir el Espíritu Santo como está 
prometido. Por ejemplo en Isaías, en Ezequiel, en 
Zacarías, en Jeremías etc. Y en Romanos 11. No 
por ser judíos; tienen que recibir el Espíritu y tienen 
que tomar la harina que fue provista que es Cristo 
y el Espíritu el aceite. Para poder ahora, sí, a partir 
de pentecostés, de los dos pueblos hizo un cuerpo, 
de los dos panes de primicias. Pero había una fiesta 
anterior a la fiesta de pentecostés. La fiesta propia 
de las primicias es esta que aparece antes, que se 
refiere al Señor Jesús. 

 Entonces volvamos a primera a los Corintios 15, 
donde habla de las primicias y ahí en el versículo 20 
había hablado “Mas ahora Cristo ha resucitado de 
los muertos; primicias de los que duermen es hecho”; 
y del 23 ¿cuál es el orden? “Pero cada uno en su 
debido orden: Las primicias Cristo, (o sea Aparké 
Cristos en el griego) luego (¿luego de quién? De 
Cristo que es las primicias) los que son de Cristo, en 
su parusia” (los que son de Cristo en su parusia. O 
sea, note que la palabra aquí “venida” es la palabra 
“parusia, no es “epifanía”, pues algunos hablan que 
la parusia es una venida secreta y que la epifanía es 
otra venida posterior después de la tribulación; pero 
lo que acontece es que la propia Biblia habla de la 
epifanía de la parusia mezclando las dos cosas. Y si 
la parusia fuese una “venida secreta” anterior, aquí 
dice que es después de Cristo que es las primicias.

1a. Corintios 15:1-28
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Los que son de Cristo en Su parusia.-
 
 Entonces, después de las primicias que es 
Cristo como dice el v.20 y v.23 de 1Cor.15, y la 
base tipológica de las primicias en Levítico 23 y la 
declaración apostólica de la fiesta de las primicias 
como sombra de Cristo, entonces ahora sí después 
“los que son de Cristo”, aquí  habló de un solo 
grupo, “los que son de Cristo en su venida”; no sé si 
estoy leyendo bien, no quiero obligarte a leer como 
yo. Agradezco si me soporta leer de la manera más 
sincera que puedo. Tú también haz tu lectura de la 
Biblia. Pero ojalá sea a través del Espíritu. ¿Amén?

El fin cuando entregue el Reino.-
 
 Entonces “Luego”, o sea, después de la parusia 
en que resucitan los que son de Cristo, los que 
estaban muertos o los que queden vivos que son de 
Cristo. Entonces ahora dice: “Luego (tercera parte 
de la resurrección) el fin, (y ¿Cuándo es este fin?) 
Cuando entregue el reino al Dios y Padre, (o sea, los 
demás muertos, aparte de los que son de Cristo, 
no volvieron a vivir, hasta que se cumplieron mil 
años; Apocalipsis 20 dice que los que son de Cristo 
resucitarán en la venida, Parusia de Él; y que los 
demás muertos sólo van a resucitar después del 
Milenio, o sea cuando el Señor entregue el reino al 
Dios y Padre como aquí mismo va a explicar. Que el 
Padre va a someter todo al Hijo y en el final el Hijo 
va a entregar al Padre el reino. ¿te das cuenta?

 Entonces después de ese reino milenial, cuando 
haya pasado, los demás muertos resucitarán para 
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ser juzgados. Y ese es el orden. Cristo es las primicias 
Aparké. “Las primicias Cristo”, después los que 
son de Cristo en Su parusia y “Luego el fin, cuando 
entregue el reino al Dios y Padre, cuando haya 
suprimido todo dominio, toda autoridad y potencia”. 
Porque ¿Qué fue lo que dijo el Padre? “Hijo, siéntate 
a mi diestra, hasta que yo ponga a tus enemigos por 
estrado de tus pies”31; ahí los enemigos están siendo 
puestos por estrado de Sus pies. Él ascendió, la nube 
llegó al Anciano de días y Cristo recibió autoridad y 
recibió Aquel Libro y Aquel Cordero recién inmolado 
en la ascensión fue entronizado y comenzó a abrir 
el Libro de Siete Sellos. Y está abriendo el Libro 
desde la ascensión. Cuando recibe ese Libro, y ya 
abrió el primer sello y está andando, el segundo 
también está andando, el tercero también está 
andando, el cuarto también está andando, el quinto 
también está andando  sólo falta de aquí a poco un 
tremendo terremoto, no telúrico sino magnético que 
muda los polos magnéticos del planeta, que enrolla 
los astros como nunca hubo y sólo va a haber otro 
peor en la séptima taza. Uno es para comenzar la 
tribulación y el otro para terminarla. Ese es el que 
está faltando de los Sellos, pues ya hay 5 abiertos, 
el quinto todavía está sucediendo y todavía faltan 
más muertos en Cristo para unirse con los mártires 
antiguos. Faltan los mártires del fin. Quizá nosotros  
para que ese quinto sello sea culminado totalmente. 
Hasta que se complete el número de los que tienen 
que morir como ellos, y se les dice que descansen 
hasta el último mártir de Cristo. Y, entonces viene el 
séptimo sello, que tiene siete trompetas y están las 
siete trompetas dentro del séptimo sello. Cuando se 
31 Ref. a Salmo 110:1

1a. Corintios 15:1-28



[38] EL MISTERIO DE LA RESURRECCIÓN

toca la última trompeta que hoy no vamos a poder 
entrar de golpe, pero cuando se entra “los reinos del 
mundo vienen a ser del Señor y de su Cristo”32

 “Siéntate acá, que voy a someter todo bajo tus pies” 
y comienza a abrir los Sellos; y cuando termina el 
séptimo sello y la séptima trompeta que consuma 
el misterio, ¡Los reinos del mundo vinieron a ser del 
Señor y de su Cristo! ¡Aleluya! Todos sus enemigos 
fueron puestos debajo de Sus pies. Y entonces ahí Él 
reina por mil años con los vencedores de la Iglesia; 
y cuando termina el Milenio, entonces Él entrega el 
reino al Dios y Padre.

 Y eso es lo que va a hablar a continuación aquí; 
y voy a terminar esta parte: y dice: “Luego el fin, 
cuando entregue el reino al Dios y Padre, cuando 
haya suprimido todo dominio, toda autoridad y 
potencia. Porque preciso es que Él reine”; por eso el 
Señor habla de convenir, “conviene que me vaya, 
no piensen que los dejare huérfanos, les conviene 
porque si no los dejo, el Consolador no podría venir, 
pero ahora lo enviraré”33, conviene que me vaya; y 
aquí Pablo dice también [conviene]34 “hasta que 
haya puesto a todos sus enemigos debajo de sus 
pies. Y el postrer enemigo que será destruido es la 
muerte. Porque todas las cosas las sujetó debajo 
de sus pies. Y cuando dice que todas las cosas han 
sido sujetadas a Él, clarAménte exceptúa aquel que 
sujetó a Él todas las cosas. Pero luego (mira aquí 
que escatología preciosa de Pablo por el Espíritu 
32 Ref. a Apocalipsis 11:15
33 Ref. a Juan 16:7
34 Palabra por “preciso” en la versión Ferreira de Almeida. N. del 

T. 
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Santo) que todas las cosas le estén sujetas, entonces 
también el Hijo mismo se sujetará al que le sujetó a 
Él todas las cosas, para que Dios sea todo en todos.” 
Entonces eso es loque hablaba ahí, de cuando 
entregará el reino al Dios y Padre.

 Entonces vamos a para hoy aquí, vamos a 
descansar y a pedir al Señor que podamos digerir 
esto y después, si Dios nos concede otra oportunidad, 
vamos a continuar.

 Oremos: Querido Padre, muchas gracias que 
llegamos a este primer punto. Sé con nosotros, 
Señor, queremos ser tuyos y comprenderte y ser 
uno contigo en el Espíritu, queremos hacer esto 
con toda conciencia que nos venga de tu gracia; 
llénanos de tu gracia en estos tiempos y en esta 
hora de las persecuciones, llénanos también de tu 
gloria, que tu Espíritu de gloria sea con nosotros 
en la hora postrera. En el nombre del Señor Jesús. 
Amén y Amén.  q

Gracias hermanos.

__________________________________________________________________
Gino Iafrancesco V., 27 de octubre 2012, Contagem, Minas Gerais,  Brasil. 
Traducción y Transcripción de Camilo Medina Arias, revisadas por el autor.

1a. Corintios 15:1-28
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EL MISTERIO DE LA RESURRECCIÓN
(2)

1a. Corintios 15:29-49

Oración.-

 Gracias querido Padre, te damos gracias por tu 
inmensa fidelidad, amor y comprensión. Señor, de 
todo corazón nos inclinamos ante ti y nos confiamos 
a ti, ayúdanos a leer contigo, a leer en tu presencia, 
a leer para ti, háblanos con tu palabra Señor, 
permítenos llenarnos de ti mismo, todos juntos 
como tus hijos. Guárdanos de nuestras salidas y de 
nuestros errores y exageraciones y concédenos un 
corazón recto para ser enseñados por tu Espíritu, 
que no nos interese lo que es nuestro, sino lo que 
es tuyo, que esa sea la disposición sincera de todos 
nosotros para que podamos encontrarnos en tu 
luz. Ayúdanos a todos a encontrarte a ti. En Cristo 
Jesús, Amén y Amén.

Sobre el bautismo por los muertos.-
 
 Hermanos, buenas noches, ayer comenzamos 
aquella lectura desde el capítulo 15 versículo 1 al 
28 y hoy con la ayuda del Señor vamos a continuar 
desde el versículo 29. Los que no estuvieron ayer, 
creo que los hermanos grabaron, siempre sería 
bueno tener toda la porción completa porque lo 
que se habla después esta siempre basado en un 
comienzo.
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 Entonces aquí primera a los corintios capítulo 15 
desde el versículo 29, aquí comienza hablando una 
porción que produce varias preguntas, entonces 
por eso debemos leer y ver con mucho cuidado. 
Generalmente los que principalmente han usado 
estos versículos que vamos a leer ahora son los 
mormones, pero de vez en cuanto alguien que lee la 
Escritura y la aísla también puede hacer surgir un 
grupo pequeño independiente enfatizando algunos 
detalles que en ocasiones se basan en estos pasajes. 
Por eso vamos a leer cuidadosamente con la ayuda 
del Señor.

 “De otro modo” es decir, si no fuera como Pablo venía 
hablando, que de hecho el Señor Jesús resucitó de 
entre los muertos de manera integral, “De otro modo, 
¿Qué harán los que se bautizan por los muertos, si 
en ninguna manera los muertos resucitan?”; es esta 
frase aquí la que ha sido un poco controversial. En 
primer lugar, Pablo no está mandando, él no está 
diciendo que se bauticen por los muertos, tampoco 
él está diciendo que es una tradición de la Iglesia, 
de que los santos tanto en Corintio o en cualquier 
otro lugar se bauticen por los muertos. De hecho 
el único pasaje que aparece en la Biblia sobre este 
asunto es este. Y Pablo no está diciendo que él o 
los cristianos acostumbraran bautizarse por los 
muertos. Pero dice que hay personas que han hecho 
esto. Entonces los mormones, Joseph Smith basado 
en este pasaje (yo no quiero ser crítico de los seres 
humanos pero tenemos que hablar la verdad) les 
gusta de hacer la religión exterior, dan mucho valor 
al templo, a la ceremonia, al sacerdocio, todo aquello 
que parece externo y que engaña a las personas 
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en la base de la justicia propia y no permanecen 
en la base de la fe y la gracia de Dios. Les gustan 
las ceremonias y estas cosas. Entonces cuando 
encontró estos versículos, Joseph Smith allá en el 
Libro del Mormón y otros que él escribió, introdujo 
esta ceremonia de bautismos y los mormones se 
bautizan muchas veces porque ellos dicen “bueno, 
si nuestros antepasados quisieran ser salvos y ya 
no se pueden bautizar, tenemos que bautizarnos en 
nombre de ellos.” Entonces ellos hacen genealogías 
de los muertos. Los mormones son muy dados a las 
genealogías y especialmente uno de los intereses de 
los mormones por las genealogías es porque ellos 
quieren saber el nombre de los antepasados de ellos 
para bautizarse por ellos. Y como son ceremonias 
en templos, bautismos (que es una religión dada 
a eso) entonces creo que Joseph Smith tomó esto 
como una base para una ceremonia constante en 
los templos de ellos. Y eso es una cosa especial de 
los mormones que no existían en la época cuando 
Pablo escribió este mensaje.

 Entonces él escribió así: “¿Qué harán los que 
se bautizan (no dice “los que nos bautizamos”) y, 
él no dice que sean los cristianos bíblicos en una 
iglesia en estado normal) entonces no deberíamos, 
pienso yo, basados en este pasaje que es oscuro, 
que no es un mandamiento, que no es claramente 
una doctrina de la Iglesia, que haya otra palabra 
que hable la misma cosa. No hay otro versículo que 
hable de esto. Pero la Biblia dice que en boca de 
dos o tres testigos debe constar toda palabra. Para 
hacer doctrina de bautismos se necesita tomar todo 
lo que se habla de bautismos, pero ¿bautismos por 

1a. Corintios 15:29-49
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los muertos? quizá pudo haber sido una buena 
intención de unas personas por sus parientes. 
Y de hecho la providencia Divina del Espíritu 
Santo dejó que fuera registrado que algunos 
hacían eso. Pero no hay un mandamiento para 
hacer, no es una costumbre de la Iglesia general, 
pero tampoco se niega que sucedió con algunas 
personas. Entonces pienso que debemos dejar ahí 
donde deja Pablo. Saber que algunas personas lo 
hicieron. Y hoy sabemos que es una doctrina típica 
de los mormones que ayer tuvimos que decir que 
es una doctrina anatema porque no es el mismo 
evangelio que predicó Jesucristo, porque aquel 
que supuestamente Joseph Smith recibió en unas 
tablas o planchas encriptadas que eran más bien 
de otro asunto, del ángel Moroní, y habló ciertas 
cosas que no fue el mismo evangelio de Jesucristo, 
entonces por eso recordábamos que Pablo decía que 
si ellos (los apóstoles), o cualquier ángel del cielo, no 
tendrían ningún derecho de predicar un evangelio 
diferente a aquel que ellos habían recibido porque él 
lo había recibido del propio Dios por el propio Cristo 
resucitado aparecido al propio Pablo. Y concuerda 
con los apóstoles que recibieron el apostolado del 
propio Señor Jesús. Es eso lo que es seguro. 

Principios de hermenéutica.-
 
 Siempre hermanos, (y vamos a encontrar otros 
pasajes que vamos a leer aquí en este mismo 
capítulo y por eso voy a decir esto, aprovechando 
esta ocasión de este asunto aquí) siempre debemos 
acudir a los pasajes claros y juntar los pasajes 
paralelos claros. Los pasajes paralelos son otros 



[45]

pasajes donde se habla claramente de los mismos 
asuntos, de las mismas cosas. Para que con los 
pasajes claros y con los paralelos, podamos analizar 
los pasajes oscuros, los pasajes que algunas veces 
son de difícil comprensión.  Algunas veces se pueden 
interpretar alegóricamente, de varias maneras, pero 
cuando se interpreta un pasaje que es oscuro, que 
es posible que se interprete de varias maneras, no 
podemos interpretar esos pasajes de manera que 
contradiga varios pasajes claros. Siempre debemos 
ver los pasajes claros, definidos y esos pasajes tienen 
que ser gobernantes. Son pasajes que se escriben 
a propósito para presentar doctrina especial del 
Espíritu Santo sobre ciertos asuntos. El objetivo es 
precisamente hablar de tal asunto, y se habla así de 
tal otro asunto y luego se juntan los pasajes paralelos 
claros, cuyo propósito es esclarecer un punto. Y esos 
pasajes son los que dan directrices, para con ellas, 
interpretar los otros pasajes, que pueden ser un poco 
más oscuros, que pueden interpretarse de maneras 
diferentes. Pero si interpretamos esos pasajes oscuros 
aisladamente y permitimos que estos contradigan 
los pasajes claros, entonces nuestra interpretación 
está errada. Es errado contradecir las palabras de 
los pasajes claros. Los pasajes que son abiertos, bien 
claros, esos tienen que ser aceptados y recibidos así 
como están dichos. Que no resulten contradichos 
por interpretaciones de pasajes oscuros, que, 
pueden interpretarse de varias maneras. Los pasajes 
claros no dan tanta posibilidad de interpretar desde 
tantos ángulos. Mientras que los pasajes oscuros sí. 
Entonces cuando necesitamos saber una doctrina 
sobre un punto importante, tenemos que ver qué dicen 
los pasajes claros; y cuando llegamos a los oscuros, 

1a. Corintios 15:29-49
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tenemos que interpretar los oscuros sin contradecir 
los claros, porque los pasajes oscuros pueden 
interpretarse desde varios ángulos. Entonces, ¿Cuál 
es el ángulo que debemos tomar para interpretar un 
pasaje oscuro? Los pasajes claros. Los pasajes claros 
dicen así y así,  entonces desde ese ángulo tenemos 
que leer los pasajes oscuros.
 
 Hable esto aquí en este contexto del bautismo 
por los muertos, pero no estoy hablando nada más 
de ese contexto; otros contextos que aún vamos a 
encontrar en este capítulo necesitan de ese principio 
hermenéutico. Los pasajes claros no pueden ser 
contradichos. Tienen que ser guardados los pasajes 
claros cuyo propósito era hablar ese asunto. Y luego 
cuando llegamos a un pasaje oscuro que habla del 
mismo asunto, tenemos que leer el pasaje oscuro 
juntamente con los pasajes claros y no permitir que 
una interpretación de un pasaje oscuro contradiga 
lo que dicen varios pasajes claros.

 Pienso que a veces por eso surgen muchas 
escuelas, por causa de olvidar los pasajes claros, 
interpretar pasajes oscuros de manera aislada, 
estrambótica y extraña. Entonces vamos a dejar 
ese asunto de los muertos ahí donde lo dejó Pablo. 
Sí, algunas personas se bautizaron por los muertos; 
él hace mención de eso pero para enseñar. El 
propósito de este pasaje aquí no es para enseñar 
el bautismo por los muertos, sino para fortalecer 
la verdad de la resurrección. Ese es el objetivo de 
todo pasaje aquí, de todo el capítulo 15. Entonces 
viene aumentando distintos argumentos a favor de 
la resurrección literal de Cristo y de la nuestra en 
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Cristo. Y tomó también aquel asunto que hasta hay 
personas que se bautizan por los muertos. Entonces 
¿por qué bautizan por los muertos? Porque incluso 
esas personas están creyendo en la resurrección. Y 
el asunto de Pablo es enfatizar la resurrección de 
Cristo y de nosotros del mismo modo de Cristo y en 
Cristo. Amén. 
 
 Entonces vamos a continuar ahí y dice “…si 
en ninguna manera los muertos resucitan? No nos 
bautizamos por los muertos dice él, pero ¿Por qué 
se bautizan los que se bautizan por los muertos si 
los muertos no resucitan? El objetivo de Pablo es 
enseñar y enfatizar la resurrección y no el bautismo 
por los muertos. Él simplemente lo menciona para 
enfatizar el asunto de la resurrección.

Hábitos y costumbres.-
 
 Y ahora pasa a otro argumento para fortalecer 
lo mencionado de la resurrección de los muertos 
de Cristo y luego la nuestra “¿Y por qué nosotros 
peligramos a toda hora?” porque siempre estamos 
expuestos a peligro. El diablo nos odia, si no fuera 
porque Dios nos guarda ya estaríamos triturados 
hace tiempo. Cuantos accidentes de los cuales el 
Señor nos guarda, cuantas cosas hace el diablo 
para matarnos y Dios no lo deja. Nosotros confiamos 
que aunque muramos, Él nos va a resucitar. Esa 
tiene que ser nuestra seguridad que tengamos en 
Cristo que proviene de las palabras de Él, y de la 
resurrección de Él. Amén.

1a. Corintios 15:29-49
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 Entonces dice “Os aseguro” y va a dar ejemplo 
de esto de que nosotros somos expuestos a peligros 
a toda hora. “Os aseguro, hermanos, por la gloria 
que de vosotros tengo de nuestro Señor Jesucristo, 
que cada día muero”; no es que Pablo sea orgulloso, 
pero tampoco es falsamente humilde. Él sabe que es 
Cristo quien ha hecho las cosas, pero las ha hecho 
con él. Él no está aquí jugando al humilde. Él tiene 
dignidad para hablar lo que Cristo ha hecho con 
él. “Si como hombre batallé en Éfeso contra fieras, 
¿qué me aprovecha? Si los muertos no resucitan, 
comamos y bebamos, porque mañana moriremos.” 
Algunos decían que Pablo decía eso, pero Pablo no 
dice eso. Dice “si los muertos no resucitan” pero los 
muertos resucitan. Por eso esa doctrina de atribuir 
falsamente a Pablo que dice en otro lugar, es falsa. 
“No erréis; las malas conversaciones...”, o sea que no 
es tan neutral el asunto de conversar. Siempre que 
estamos conversando, debemos recordar que hay 
buenas conversaciones y malas conversaciones; 
“las malas conversaciones corrompen las buenas 
costumbres”. Qué cosa. Conversar es simplemente 
hablar, las costumbres ya son maneras de actuar, 
una conducta. Una mala conversación puede abrir 
puertas para malas costumbres que si se repiten 
se convierten en hábitos. Y eso sí que es difícil de 
erradicar. Porque cuando la plantica es pequeña, 
puedes erradicarla, pero si se le deja crecer y se 
torna un hábito ¡qué difícil es quitar un hábito! 
Y esos hábitos terribles comienzan por malas 
costumbres y esas malas costumbres comienzan 
por malas conversaciones. O sea que por eso habla 
Santiago que aquel que controla la lengua es como 
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aquel timón que controla un barco grande35. Lo 
que nosotros hablamos así descuidadamente, va 
rajando la estructura de nuestra personalidad y 
nos va haciendo muy ligeros y livianos y abrimos 
puertas para concedernos pecaditos que van siendo 
más grandes y más grandes y así el enemigo nos va 
arrastrando. Las malas costumbres  ¿Amén? Esas 
vienen de las malas conversaciones.

 Ahora dice aquí: “Velad debidamente”, que es lo 
contrario a ser laxos; el velar es sabernos colocar 
medidas y no permitirnos licencias indebidas. Lo 
que es justo no es tomarnos licencias y ligerezas. 
Lo que es justo es ser sobrios y velar. Sobriedad 
y justicia están relacionados.36 Falta de sobriedad, 
falta de justicia para con Dios, para con los demás, 
para nosotros mismos. Aquel que conoce a Dios 
como dice Juan, es justo37. Justos unos con los 
otros. Si perdemos la referencia de la reprensión 
del Espíritu de Dios, si no conocemos a Dios en 
intimidad, nos vamos a tomar muchas licencias y 
vamos a destruir nuestra vida, familia y sociedad.

 Entonces dice: “y no pequéis; porque algunos no 
conocen a Dios; para vergüenza vuestra lo digo.” 
Conocer a Dios. En estos días nuestro hermano 
Mac Graham ha estado enfatizando eso muy bien, 
gracias a Dios, que podamos percibir el Espíritu del 
Señor hablando a través de nuestro hermano. Todo 
eso está relacionado. Y aquí dice eso, no tienen 
35 Ref. Santiago 3:4 
36  La versión Ferreira de Almeida traduce “Velad debidamente” por 

“sed sobrios y justos” N del T.
37  Ref. a 1 Juan 3:7

1a. Corintios 15:29-49
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conocimiento de Dios. Como cuando había aquel 
problema que tenía que enfrentar Juan con Diotrefes, 
hablándole a Demetrio le dice “no imites lo malo”38 y 
¿Qué es lo malo? Lo que estaba haciendo Diotrefes. 
Y dice “aquel que hace lo malo, no conoce a Dios”;39 si 
nos tomamos muchas licencias en el pensamiento, 
en los sentimientos, mucha libertad de hablar 
cualquier cosa, ser livianos, nos sobrepasamos una 
medida delicada y podemos ofender gravemente 
al Espíritu. Y si perdemos la sensibilidad, nuestro 
corazón se endurece. Y eso sí que es terrible, no 
debemos permitir licencias.

 Y ahora si comienza Pablo por el Espíritu 
a resolver esas inquietudes que él sabe de los 
hermanos. Y él tuvo la carga del Espíritu al final 
de la carta ya después de haber tratado muchos 
asuntos y haber postergado otros para cuando 
él estuviese personalmente, pero esta carga de 
la resurrección ocupó bastante espacio. Y es un 
asunto fundamental. Entonces él comienza ya a 
llegar al punto.

¿Cómo resucitarán los muertos?.-
 
 “Pero dirá alguno: ¿Cómo resucitarán los 
muertos?” porque es un asunto complicado, no es 
común, pero es algo que Dios introdujo, así como 
la muerte fue introducida por un hombre, también 
la resurrección fue introducida por otro y gracias a 
Dios, Pablo conocía al resucitado y vivía por Él.

38  Ref. a 3 Juan 11
39  Ref. a 3 Juan 11
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 “Pero dirá alguno: ¿Cómo resucitarán los muertos? 
¿Con qué cuerpo vendrán?” Entonces Pablo dice 
“Necios”; o sea, cuando se hagan estas preguntas, 
tengan sentido común. Eso quiere decir insensato 
o necio, que no usa su sentido común. No usa las 
facultades de raciocinio que Dios encomendó al 
hombre, a la iglesia.

espíritu de vidas.-
 
 Me perdonan que tome unos pocos minutitos, 
pero estas palabras son importantes aquí. No es 
la primera vez que aparecen, aparecen en algunos 
lugares de ambiente misticoide, por ejemplo, en 
Ezequiel capítulo 13 el Espíritu de Dios dice por 
Ezequiel “Ay de vosotros profetas locos” versículo 3. 
Otra traducción dice como la Reina y Valera que 
traduce “insensatos”, que no usan sus sentidos; y 
Pablo mismo en esta carta en el capítulo 14, en el 
inmediatamente posterior a este, él ya habló de eso. 
Él dice: “Y los espíritus de los profetas están sujetos 
a los profetas”40; algunas veces nosotros en una 
mala entendida espiritualidad misticoide decimos 
“-hermano, eso de la mente no importa tanto, aquí 
lo que importa es el Espíritu-”; y claro, la intención 
es buena, pero ¿cuál espíritu?. Y ¿Cómo distingue 
el Espíritu de Dios y el espíritu del maligno? Y hay 
espíritus del maligno que tienen muchas variedades, 
y otros espíritus humanos, y los espíritus de los 
profetas con e minúscula. Entonces tenemos que 
ver que el hombre tiene un espíritu humano y que el 
Espíritu Divino es el Espíritu Eterno no creado que 

40 1 Corintios 14:32 

1a. Corintios 15:29-49
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es de Dios; y el espíritu humano es el espíritu que 
todo ser humano, aun el no regenerado, tiene por 
cuanto es hombre, y la Biblia habla del espíritu del 
hombre. En Zacarías 12 dice de Dios que Él es Aquel 
que extiende los cielos, y funda la tierra, y forma el 
espíritu el hombre dentro de él. En el principio Dios 
sopló en la nariz de Adán neshamá-hayim dice en 
el original hebreo. Significa “espíritu de vidas”, en 
plural vidas; neshamá es un sinónimo de rujá que 
es espíritu. En este caso cuando es espíritu creado 
de hombre es con minúscula.

 Entonces, en la creación del hombre, Dios 
sopló en la nariz de él neshamá-hayim, espíritu de 
vidas. Vida es hay, pero hayim es plural, es vidas. 
Santiago dice que un cuerpo humano sin espíritu 
(en minúscula) sin espíritu de hombre, ese cuerpo 
está muerto.41 Dios hizo un cuerpo con polvo, de 
Adama a Adán (Adama es tierra) Adán viene de 
Adama de donde hizo su cuerpo, y sopló en su 
nariz lo que dice ahí “aliento de vida”; es aliento de 
vidas, neshamá-hayim. ¿Por qué? Porque cuando el 
espíritu humano fue soplado por Dios en el cuerpo 
del hombre, entonces el espíritu de vidas hizo vivir 
el cuerpo del hombre y también el hombre se tornó 
un alma viviente: Haya-nefesh; nefesh es alma y 
haya viviente. De ese haya, viene también hayim. 
Entonces ahí tú ves el cuerpo del hombre hecho de 
Adama, y viene aliento neshamá-hayim, de vidas. 
Viene la vida biológica del cuerpo, porque cuerpo 
sin el espíritu del hombre está muerto; entonces 
cuando el espíritu creado, el humano, creado por 

41 Ref. a Santiago 2:26
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Dios, soplado en la nariz del hombre, hizo que el 
cuerpo tuviera vida que es Bios (cuando se refiere 
en el Nuevo Testamento a la vida del cuerpo) y 
psique, alma, que es en el hebreo nefesh y psique 
en el griego. El hombre llegó a ser, se tornó un 
alma viviente, entonces ahí se ven las tres partes 
humanas del hombre. El cuerpo hecho de Adama, 
el alma que llegó a ser cuando el espíritu entró en 
el cuerpo, el hombre llegó a tener conciencia de sí 
mismo y esa conciencia de sí mismo es el Alma. 
Lo que piensas, lo que sabes, yo soy fulano, yo 
soy fulana, yo pienso esto, mi opinión es esta, mi 
sentimiento es este, mi voluntad es esta, esa es 
el alma; por eso es neshamá-hayim, espíritu de 
vidas. La vida del cuerpo biológica, y la vida del 
alma psicológica. Eso sucedió cuando Dios sopló 
el espíritu humano que todavía no es el Espíritu 
Divino. Adán necesitaba comer del árbol de la vida 
para que la vida divina pasase a ser la vida de su 
espíritu. Y eso es lo que sucede con un cristiano. 
Cuando un cristiano come de esta Vida nace de 
nuevo; y nace de nuevo ¿por qué? Porque recibe 
al Señor, porque aquel que se une al Señor es un 
espíritu con Él. Cuando el Espíritu de Dios, Eterno, 
Vivo, viene a nuestro espíritu, se cumple la promesa 
que decía que nos daría un nuevo espíritu. Nuestro 
espíritu humano estaba muerto si no recibía el 
Espíritu Divino. Cuando Dios sopló el espíritu del 
hombre, en el principio era el espíritu humano, pero 
hasta que él no comiese del árbol de la vida, él no 
tendría la vida divina, tendría espíritu, y ese espíritu 
humano existe para poder contactar directamente al 
Espíritu Divino, pero no es lo mismo el Espíritu de 
Dios y el espíritu del hombre. En Romanos 8:16 se 

1a. Corintios 15:29-49
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ve bien clara esa diferencia, dice: “El Espíritu mismo 
(con mayúscula, de Dios)da testimonio a nuestro 
espíritu, de que somos hijos de Dios”; entonces ves 
al Espíritu de Dios, el Espíritu Santo, el Espíritu 
Eterno con mayúscula, que es Aquel que comunica 
la vida divina a nuestro espíritu creado humano. 
Nosotros ya teníamos espíritu humano antes de 
recibir el Espíritu Divino en el nuevo nacimiento. 
Pero por eso estamos haciendo diferencia entre 
espíritu humano y el Espíritu Divino. “El Espíritu 
da testimonio a nuestro espíritu”, nuestro espíritu 
(vamos a escribirlo con minúscula porque es el 
espíritu humano), el espíritu que Dios forma dentro 
del hombre, el espíritu del hombre.

La mente ayudando al espíritu humano.-
 
 Ese espíritu de hombre, si no es conducido por el 
Espíritu Santo y también con la ayuda de la razón 
de la mente, de la cordura del hombre, entonces es 
insensato. Y ese es el lugar de la mente. Entonces 
por eso dice que los espíritus de los profetas (ese 
es el espíritu humano) están sujetos a los profetas; 
íntegros; con su análisis, con sus emociones, 
teniendo en cuenta en todo a Dios. Por eso nuestro 
hermano Watchman Nee escribió un libro precioso 
en tres volúmenes, en ocasiones editado en un solo 
volumen llamado “El Hombre Espiritual”, que 
él escribió siendo muy joven, pero con la ayuda 
de personas maduras que en el pasado habían 
profundizado en esto, especialmente en la línea de 
los místicos más ortodoxos; nuestra hermana Jessie 
Penn-Lewis había ya escrito sobre el espíritu y 
el alma; Juan De La Cruz había hablado en ese 
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sentido místico. Jessie Penn Lewis había aprendido 
de Madame Guyon. Personas que conocían el 
Espíritu y el mover del Espíritu en el espíritu de 
ellos. Todo eso ayudó a Watchman Nee a escribir 
ese libro y él cita a estas personas en su libro. Y en 
la última parte, la tercera parte del libro, que es el 
análisis del alma, él escribió un capítulo cuyo título 
ya habla mucho y ojalá nos acordemos de esto aquí 
en este contexto en que nos detuvimos aquí en esto. 
Él dice así: “El principio de la mente ayudando 
al espíritu”; él no se refiere al Espíritu Santo. Es 
el Espíritu Santo el que ayuda a nuestra mente. 
Sino que se refiere a nuestro espíritu humano. 
Por eso cuando aquellas personas no usaban su 
mente, amaban a Dios sin la mente y no con toda la 
mente como es el mandamiento de Dios, entonces 
ellos se tornaban profetas insensatos, que no usan 
su sentido común. Es traducido por Ferreira de 
Almeida como “Profetas locos”.
 
 Si quieren mis hermanos acompañarme, porque 
la idea no es correr sino ir siguiendo al Espíritu. 
Vamos a Ezequiel 13, porque no todos recuerdan 
estos pasajes y hay hermanos nuevos y hay quienes 
no lo han leído e incluso hermanos antiguos que 
no recuerden (y ahora volvemos aquí.) Entonces 
vamos al capítulo 13 de Ezequiel para entender 
también a Pablo allá en el Nuevo Testamento. Él 
ya está haciendo esa mención de “insensato”, ya 
había hablado así en el capítulo 14 y ahora en el 
15; entonces Pablo habla muchas cosas basado 
en Jesús y en la Escritura; entonces vamos allí. 
Vamos a leer los primeros versículos; especialmente 
en estos tiempos es muy necesario conocer en el 

1a. Corintios 15:29-49
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espíritu delante de Dios estas palabras de Dios. 
Que no solamente son palabras sino que son 
realidades que Él nos concede para poder discernir 
los caminos en estos tiempos. “Vino a mi palabra 
de Yahveh Adonai (Que es como más se emplea en 
Ezequiel) diciendo: Hijo de hombre, profetiza contra 
los profetas (!Uy eso ya parece terrible! Y si fueran 
los de Egipto, o de Babilonia, pero dice ¡de Israel! 
Que es todavía más serio) de Israel que profetizan 
de su propio corazón”; entonces nota que el espíritu 
humano exprime lo que es del corazón. Algunas 
veces existen falsas profecías que no tienen origen 
en el Espíritu de Dios sino en el corazón del hombre, 
porque el corazón del hombre es la relación entre 
el alma y el espíritu. Especialmente la conciencia 
del hombre. El pasar del espíritu al alma tiene que 
ver con el corazón. Cuando tú ves las palabras y 
los verbos que se relacionan a la función del alma, 
son las mismas que se refieren a las funciones del 
corazón con una excepción, que el corazón también 
tiene verbos que hablan de funciones del espíritu 
humano, las funciones de nuestra alma y algunas 
funciones del espíritu humano son las funciones 
de nuestro corazón. Del corazón mana la vida, pero 
si el corazón está lejos de Dios es muy engañoso, 
que hasta el mismo espíritu humano engaña. El 
Espíritu de Dios no es engañado, pero el espíritu 
humano a veces confunde su propio corazón como 
si fuese Dios. Y le atribuye a Dios cosas de su propio 
corazón. Entonces mira lo que dice ahí: “profetiza 
contra los profetas de Israel que profetizan, y di a 
los que profetizan de su propio corazón: Oíd palabra 
de Yahveh. Así ha dicho Yahveh Adonai: ¡Ay de 
los profetas insensatos”, insensatos, que no usan 
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la sensatez. No usan el sentido común, no usan 
las funciones que Dios delegó a su mente, para 
que en unión con el Espíritu de Dios, examine su 
propio espíritu; y por eso Pablo habló en 1 a los 
Corintios 14 esa palabra que dice que los espíritus 
de los profetas están sujetos a los profetas. Que se 
refiere al espíritu humano de los profetas incluso 
del Nuevo Testamento. Están sujetos a los profetas. 
El profeta íntegro, con el Espíritu Santo, con su 
mente, con su sensatez, debe examinar, debe 
probar, debe comprobar a ver si esas ocurrencias, 
aquellas místicas, son de Dios o no. Porque no 
siempre lo que atribuimos a Dios es de Dios. Hay 
veces que atribuimos a Dios cosas de nuestro 
corazón. Y, por eso el profeta tiene que examinar 
el movimiento que sucede en su espíritu humano, 
y la conciencia del espíritu humano debe ir junto 
con la voz del Espíritu Santo. Entonces tiene que 
estar el Espíritu Santo, nuestro espíritu humano, 
nuestro entendimiento, pues tenemos que orar 
con el espíritu y también CON el entendimiento. 
Tenemos que cantar con el espíritu pero también 
con el entendimiento. El entendimiento pertenece 
al alma, la mente. Lo que hablaba Watchman Nee, 
“el principio de la mente ayudando al espíritu” para 
no ser profetas insensatos. Y los profetas hablen a 
la iglesia, pero la iglesia juzgue.42 La iglesia tiene 
que juzgar, tiene que examinar, tiene que usar la 
sensatez que Dios colocó en el ser humano que el 
Espíritu Santo utiliza. Por ejemplo: ¿Tú crees que 
el evangelio de Lucas fue inspirado por Dios? Yo 
personalmente creo que sí, el evangelio de Lucas 

42 Ref.a 1 Corintios 14:29
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fue inspirado por Dios. Pero puedes ver cómo 
fue que Lucas llegó e indago cuidadosamente, 
diligentemente, desde el principio los orígenes de 
las cosas. Él utilizó su entendimiento renovado, 
refrescado por el Espíritu Santo y colocó también 
atención en su espíritu, si su espíritu estaba sujeto 
al Espíritu Santo y si también estaba dentro de 
la normalidad de la sensatez humana creada por 
Dios. La cordura necesita un acuerdo de nuestro 
ser íntegro con el Espíritu Santo.

 El Espíritu Santo no tiene miedo de decir que 
comprobemos, al contrario, Él le enseña a las 
personas, a los profetas y a las iglesias a juzgar. No 
a criticar en un mal espíritu, no, a juzgar, a analizar, 
pensar. “Los profetas hablen 2 o 3 y los demás (o 
sea el resto de la iglesia) juzguen”, examinen, esa es 
nuestra responsabilidad. Jesús contó como positivo 
de la iglesia en Éfeso que probase a los que se dicen 
ser apóstoles para ver si eran o no eran. Y si los 
encontraba como mentirosos y podía demostrar 
que eran mentirosos, Jesús contaba eso a favor 
de la iglesia, “y has probado a los que se dicen ser 
apóstoles, y no lo son y los has hallado mentirosos”43; 
ese es un gol de la iglesia. Hay veces en que el diablo 
mete gol, pero aquí la iglesia. Colocó este gol a favor 
de la iglesia. Tienes esto, les dice, está contado en 
la placa 1-0. Gol de la iglesia. Probaste a los que se 
dicen ser apóstoles y no lo eran y descubrió que eran 
mentirosos. ¿Quién es que lo tiene que probar? La 
iglesia. La iglesia es llamada a probar. ¿Qué dice 
Juan? “Probad los espíritus si son de Dios, porque 

43 Apocalipsis 2:2d
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muchos falsos profetas han salido por el mundo, 
por tanto no creáis a todo espíritu”44; mira eso, el 
Espíritu Santo enseñando a la iglesia un santo 
escepticismo. No un escepticismo total, a Dios si 
le tenemos que creer. Pero si cualquier espíritu va 
a decir que es Dios...; el anticristo ¿no se sentará 
en el templo haciéndose pasar por Dios, engañando 
al mundo? Entonces la iglesia tiene que probar los 
espíritus si son de Dios y tiene que probar a los que 
se dicen ser apóstoles, tiene que probar o juzgar 
lo que los profetas hablan 2 o 3 en la iglesia. ¿Qué 
son esas palabras: “probad”, “examinad”, “juzgad”, 
“comprobando cual sea la buena voluntad de Dios”? 
todas esas palabras hablan de la responsabilidad 
de la iglesia en su humanidad junto con el Espíritu 
Santo. Probando toda clase de sensaciones místicas. 
No quiere decir que todo sea falso. Existen visiones 
de Dios, pero vamos a ver aquí también que existen 
visiones mentirosas. Existen inventos, existen 
cosas del corazón que nosotros hacemos pasar 
como si fueran de Dios y no son de Dios, era solo 
de nuestro corazón engañado. Engañoso más que 
cualquier otra cosa. Y por eso como personas, y, si 
somos profetas, la persona íntegra del profeta tiene 
que examinar lo que sucede en su propio espíritu 
para ver si es de Dios o no. ¿Están entendiendo los 
hermanos? Qué significa profeta sensato y profeta 
¿insensato o loco? Que no usa el sentido común, 
no usa el lugar que Dios le dio a la mente y no 
usa al Espíritu Santo para examinar sus propias 
experiencias místicas para ver si son genuinas o 
no. Entonces las personas se abren a cualquier 

44 Cfr. 1 Juan 4:1

1a. Corintios 15:29-49
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espíritu y entonces el diablo que es especialista en 
disfrazarse de ángel de luz, ganando a personas que 
son sinceras pero insensatas. Aquí no se trata del 
asunto de la sinceridad, se trata de conocimiento. 
“porque desechaste el conocimiento, dice el Señor, 
eres desechado del sacerdocio”45. El sacerdocio 
necesita usar todas las funciones humanas en 
unión con el Espíritu de Cristo y su espíritu humano 
también tiene que ser usado. Tiene que haber 
vida. Pero a veces nosotros pensamos que vida es 
solamente alguna sensación independiente de eso 
del intelecto, que eso de la mente eso no importa  
¿Cómo qué no? Tenemos que amar a Dios con toda 
nuestra mente y con todo nuestro corazón que 
incluye toda nuestra alma y nuestro entendimiento. 
Si oramos con el espíritu, también tenemos que 
orar con el entendimiento. Si hay algún movimiento 
en el espíritu que no comprendemos, ¡tenemos que 
orar para que lo podamos comprender, interpretar 
con nuestro entendimiento! lo que sucede en 
nuestro espíritu humano. Es por eso que hicimos 
la diferencia entre el Espíritu de Dios y el espíritu 
humano. Entonces voy a continuar un poquito aquí 
para que sea más ilustrado y volvemos allá.

 Versículo 3 “Así ha dicho Yahveh Adonai: ¡Ay de los 
profetas insensatos,(Que no usan su sentido común, 
su mente humana en unión con Dios y con la iglesia 
y con el Espíritu Santo y la Biblia) que andan en 
pos de su propio espíritu”. Mira cuál es el problema 
de esta locura, no siguen al Espíritu Santo sino que 
andan en pos de su propio espíritu. No es la misma 

45 Cfr. Oseas 4:6b
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cosa hermano. Todo ser humano tiene espíritu aun 
cuando no sea regenerado, son hombres, y por ser 
hombres tienen cuerpo humano, alma humana y 
espíritu humano. Incluso hay brujos que usan su 
espíritu humano con el mundo espiritual que no es fiel 
a Dios. Todas las cosas de Dios son espirituales, pero 
no todas las cosas espirituales son de Dios porque 
no solo existe el Espíritu de Dios; hay espíritus de 
mentira que se mueven en el mundo espiritual y que 
pueden confundir a las personas. No porque sea una 
cosa espiritual es de Dios. En Deuteronomio46 Dios le 
dice al pueblo que es probado cuando hay profecías 
y que va a acontecer tal asunto y sucede, pero no 
porque alguna cosa profetizada suceda es suficiente. 
Dice que si nos aparta del Señor, no tenemos que oír 
a ese espíritu aun cuando su profecía sea cumplida. 
Porque lo más importante es conocer al Señor mismo, 
seguirle a Él conforme a la palabra de Él, conforme 
la sensatez, conforme a la comunión de la iglesia, en 
el cuerpo y la Biblia. Es eso lo que debemos seguir, 
al Señor mismo. Pero algunas veces seguimos 
sensaciones y no todas las sensaciones vienen del 
Espíritu Santo. Sí, el Espíritu Santo también produce 
sensaciones y sueños y visiones; pero no todas las 
sensaciones y sueños y visiones o cosas semejantes 
son de Dios. Todo eso tiene que ser probado por el 
profeta mismo, y el espíritu del profeta está sujeto al 
profeta. Para que no sea un profeta loco o insensato, 
como dice acá que son estos profetas que siguen su 
propio espíritu sin haber visto nada verdadero de 
parte de Dios.

46 Ref. a Deuteronomio 13

1a. Corintios 15:29-49
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 Sigue leyendo por favor ahí en el versículo 3: “que 
andan en pos de su propio espíritu (el de ellos, el 
humano) y nada han visto! Como zorras en los desiertos 
fueron tus profetas oh Israel”. Las zorras son astutas; 
cuando tú ves ese espíritu de astucia ahí que parece 
más un zorro, personas que usan su astucia natural 
para moverse en el ambiente religioso para engañar 
a los más nuevo y a veces a otros no tan nuevos. 
Por eso dice así: “No habéis subido a las brechas (o 
sea no buscaron a Dios) ni habéis edificado un muro 
alrededor de la casa de Israel, para que resista firme 
en la batalla en el día de Yahveh” ¡Hay una batalla y 
un último día, un Armagedón, una confusión terrible! 
Y para que en ese día de la pelea en el tiempo del fin 
el muro permanezca firme, los profetas verdaderos 
que suben a las brechas tienen que mantener ese 
muro bien firme. El muro es lo que hace la diferencia 
entre lo que es de Dios adentro y lo que es de la 
carne, del mundo del diablo afuera. Cuando la casa 
de Dios es descrita, ¡la primera cosa que se describe 
de ella es el muro! El muro que hace diferencia entre 
lo espiritual y lo natural, lo que es de Dios y lo que 
no es de Dios, que puede ser de otro espíritu o puede 
ser de la carne. ¡Un muro! Es lo primero; y después 
viene la puerta a través del muro; y los sodomitas no 
encontraban la puerta, solo encontraban un muro. 
Entonces dice aquí hermanos, mira: “vieron”, no dice 
que no vieron, vieron, ¡tuvieron visiones! Sí, pero 
falsas; adivinaciones, pero mentirosas. Entonces 
dice: “vieron vanidad y adivinación mentirosa. Dicen: 
Ha dicho Yahveh y Yahveh no los envió; con todo, 
esperan que Él confirme la palabra de ellos”, o sea 
engañándose aun a sí mismos. Creyendo que lo 
que se les ocurrió Dios lo debe cumplir, en vez de 
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buscar la realidad de Dios y la corrección de Dios. Lo 
que queremos es que Dios cumpla nuestros sueños 
inventados por nosotros mismos. Esa es la insensatez 
del espíritu del hombre. Por eso los espíritus de los 
profetas tienen que estar sujetos a los profetas. Y la 
iglesia tiene que juzgar lo que hablan 2 o 3 profetas 
y probar si los espíritus son de Dios o no. Si los 
apóstoles son de Dios o no. ¡Esa es la responsabilidad 
de la iglesia! Eso es lo que tienen que hacer ustedes 
ahora que estoy predicando, conmigo, todas las veces 
que venga a visitarlos, y también con cualquier otro 
que venga a visitarlos y cualquiera que surja entre 
ustedes. Ustedes son la iglesia, como iglesia y como 
individuos se tiene que ser sensatos. Comprobar, 
probar, examinar; el Espíritu Santo no tiene miedo 
de ser examinado. Él prefiere que su pueblo examine 
y no que engulla crudo. Siempre que queremos por 
el temor forzar a las personas a seguirnos, eso no 
es del Espíritu. El Espíritu Santo nunca engaña a 
las personas por el temor. El Espíritu Santo dice: 
“Comprueba, examina las profecías para ver si son 
de Dios; y si son de Dios, guarda, aquello que sea de 
Dios presérvalo, pero lo que no es de Dios, rechaza. 
Ese es el “filtro” de la razón, de la sensatez, de las 
sensaciones, del don de discernimiento, del ejercicio 
del juicio de la iglesia. ¿Amén hermanos? Más cosas 
podríamos seguir ilustrando ahí, pero pienso que ya 
pasaríamos.
 
 Solo permítanme avanzar unos pocos versículos, 7 
dice: “¿No habéis visto visión vana y no habéis dicho 
adivinación mentirosa, pues que decís: Dijo Yahveh, 
no habiendo yo hablado? Por tanto, así ha dicho 
Yahveh Adonai: Por cuanto vosotros habéis hablado 

1a. Corintios 15:29-49
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vanidad, y habéis visto mentira, por tanto, he aquí yo 
estoy contra vosotros, dice Yahveh Adonai. Estará mi 
mano contra los profetas que ven vanidad y adivinan 
mentira; no estarán en la congregación de mi pueblo, 
ni serán inscritos en el libro de la casa de Israel, ni 
a la tierra de Israel volverán; y sabréis que yo soy 
Yahveh Adonai. Sí, por cuanto engañaron a mi pueblo, 
diciendo: Paz, no habiendo paz; y uno edificaba la 
pared, y he aquí que los otros la recubrían con lodo 
suelto; di a los recubridores con lodo suelto, que caerá: 
vendrá lluvia torrencial, y enviaré piedras de granizo 
que la hagan caer, y viento tempestuoso la romperá. 
Y he aquí cuando la pared haya caído, ¿no os dirán: 
¿Dónde está la embarradura con que la recubristeis? 
Por tanto, así ha dicho Yahveh Adonai: Haré que la 
rompa viento tempestuoso con mi ira, y lluvia torrencial 
vendrá con mi furor, y piedras de granizo con enojo 
para consumir.” ¿Qué? La pared construida por los 
falsos profetas que no es fuerte, que no es suficiente 
para la guerra que está aquí ya a la esquina. “Así 
desbarataré la pared que vosotros recubristeis con 
lodo suelto, y la echaré a tierra, y será descubierto 
su cimiento, y caerá, y seréis consumidos en medio 
de ella; y sabréis que yo soy Yahveh. Cumpliré así 
mi furor en la pared y en los que la recubrieron con 
lodo suelto; y os diré: No existe la pared, ni los que 
la recubrieron, los profetas de Israel que profetizan 
acerca de Jerusalén, y ven para ella visión de paz, 
no habiendo paz, dice Yahveh Adonai.” Y después 
habla contra las profetizas, y habla de actitudes 
hechiceras dentro del pueblo de Dios, cazando almas 
por medio de velos, de paños y cosas; pero ahora no 
vamos a hablar de eso; después en privado lean esta 
continuación. Volvamos para Corintios.
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Cuerpos de resurrección y otros.-
 
 1a los Corintios 15, versículo 36: “Insensatos47, 
(Personas que no usan la mente correctamente, 
profetas que no examinan los moveres espirituales 
en su espíritu; el espíritu de los profetas está sujeto 
a los profetas.) lo que tú siembras no se vivifica, si 
no muere antes. Y lo que siembras no es el cuerpo 
que ha de salir”; este “sembráis” es la muerte física, 
también morir a nosotros mismos, pero también 
morir físicamente para resucitar en Cristo; entonces 
dice: “Y lo que siembras no es el cuerpo que ha de 
salir, sino el grano desnudo, ya sea de trigo o de otro 
grano; pero Dios le da el cuerpo como Él quiso, y a 
cada semilla su propio cuerpo.” Entonces nota como 
ya comienza Dios a hablar que hay clasificación en 
los cuerpos. No todos igualititos como si fuéramos 
jabones que salen de una fábrica. No, aquí existen 
especies, cuerpos diferentes de diferentes especies y 
aun dentro de la misma especie existen diferencias. 
Y ya va llegando a eso ahí.
 
 Entonces dice: “No toda carne es la misma carne, 
sino que una carne es la de los hombres, otra carne 
la de las bestias, otra la de los peces, y otra la de 
las aves. (Ahí está mostrando la diferencia entre 
especies, creaturas y continúa, pues él está usando 
eso como un ejemplo para nuestra resurrección; 
entonces viene hablando de esas diferencias) Y 
(o también) hay cuerpos celestiales, y cuerpos 
terrenales; pero una es la gloria de los celestiales, 
y otra la de los terrenales”; entonces está hablando 
47 La versión Ferreira de Almeida traduce necios, por insensatos. El 

Original involucra ambos significados.

1a. Corintios 15:29-49
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que hay diferentes cuerpos y hay diferentes glorias 
en los cuerpos. Tenemos que ir aprendiendo eso, 
este concepto ya lo está introduciendo Pablo: 
diferentes especies, cada especie tiene su lugar 
dentro del plan de Dios, y en los cuerpos la 
diferencia de gloria. Diferencia de gloria según la 
función que van a ocupar en el reino que continúa. 
Y eso tiene un origen, entonces dice así: “Una es la 
gloria del sol, otra la gloria de la luna, y otra la gloria 
de las estrellas, pues una estrella es diferente de 
otra en gloria.” Él va llegando ya, como en aquellos 
pasajes que están en el Antiguo Testamento, en 
aquel sueño que tuvo José, en aquella visión que 
tuvo Daniel y otros pasajes de los Salmos y otros 
lugares; entonces “pues una estrella es diferente de 
otra en gloria. Así también...” Así también, ahora 
viene la analogía. Esto que sucede en la naturaleza 
es una analogía de lo que sucede en la resurrección 
de los muertos, que son las preguntas que él viene 
tratando de responder y colocando bases para el 
entendimiento. Y después de esas bases entonces 
él ahora sí habla claramente. Hasta aquí habló 
alegorías para entender lo que es claro. Y después 
de haber sentado aquellas alegorías, aquellas 
parábolas, dice así: “Así también es la resurrección 
de los muertos.” Punto. Va a hablar otras cosas, 
pero ese “Así también” se refiere a lo que habló 
antes. Después va a hablar otras cosas que tenemos 
que agregar aquí, pero por ahora tenemos que ver 
que esta frase es consecuencia de lo que habló 
antes. “Así también” ¿Así cómo? Así como está 
hablando de las diferentes especies de cuerpos. La 
Biblia habla hasta de familias en los cielos48 y que 
48 Ref. a Efesios 3:15
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Dios es el Dios de la familias en los cielos. Y Él es 
Yahveh de los ejércitos. Ejércitos y familias. Así en 
la Nueva Jerusalén habrá personas de diferentes 
especies. Los 24 ancianos son una especie, los 
seres serafines son seres vivientes de otra especie 
de los querubines; hay arcángeles y ángeles, y 
ángeles fuertes y ángeles pequeños y con funciones 
diferentes. Y también hubo ángeles caídos y algunos 
fueron a prisiones y otros todavía no. Y los que 
fueron a prisiones también engendraron híbridos, 
Nefilim híbridos; y de ahí surgieron también especies 
que la Biblia describe cuales son y menciona a los 
Anaquim, además de los Nefilim, los Giborim, los 
Zuzim, los Refaim, los Zomzomim, que son especies 
de híbridos producidos entre ángeles caídos y 
seres humanos. También existen esas creaturas 
hibridas, interpretadas de otras maneras por los 
pueblos antiguos, por los sumerios y hasta por los 
de hoy, pero nosotros tenemos que interpretar ese 
mundo a través de los herramientas de la Biblia. 
Sabemos que hubo ángeles caídos que tuvieron 
relaciones con mujeres antes del Diluvio, y también 
después del diluvio aparecen ellos, y aparecen 
especies mixtas, híbridas, que la iglesia necesita 
saber de esto. Porque el mundo ya está teniendo 
experiencias malignas con creaturas malignas y en 
breve el abismo va a ser abierto cuando cae aquella 
estrella de la quinta trompeta y abre el pozo del 
abismo y surge un montón de creaturas malignas 
para atormentar a los hombres. Por eso la iglesia 
necesita estar preparada para todo, y ¿cómo lo 
puede si no es por la Palabra y el Espíritu de Dios, 
por el cuerpo de Cristo? Aquellos que tengan el 
Sello del Dios vivo no serán afectados por aquellas 

1a. Corintios 15:29-49
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creaturas, pero el mundo del ocultismo estará dando 
mucho que hacer en breve y ya están aconteciendo 
muchas cosas que no quiero hablar aquí; ayer solo 
mencioné, las guillotinas y algunos se quedaron 
hablando solo de guillotinas; nuestro mensaje no 
era las guillotinas, eso era solo una mención porque 
pasamos por el quinto sello. El mensaje no era sobre 
guillotinas aunque las guillotinas tienen su lugar 
en la palabra de Dios también, pero no estamos 
hablando de eso. Y estamos haciendo mención de 
esto así rápido por causa de las familias, de los 
ejércitos, de las diversas especies de creaturas; y 
también las diversas cualidades de los resucitados 
en Cristo.

 Entonces aquí dice que así como hay diferencia en 
gloria y resplandor entre las estrellas, así también ha 
de suceder en la resurrección. Y continúa y dice: “Así 
también es la resurrección de los muertos. Se siembra 
en corrupción, resucitará en incorrupción. Se siembra en 
deshonra, resucitará en gloria; se siembra en debilidad, 
resucitará en poder. Se siembra cuerpo animal, 
resucitará cuerpo espiritual. Hay cuerpo animal, y hay 
cuerpo espiritual. Así también está escrito: Fue hecho 
el primer hombre Adán alma viviente; el postrer Adán, 
espíritu vivificante. Mas lo espiritual no es primero, sino 
lo animal; luego lo espiritual. El primer hombre es de la 
tierra, terrenal; el segundo hombre, que es el Señor, es 
del cielo. Cual el terrenal, tales también los terrenales; 
y cual el celestial, tales también los celestiales (y así se 
habla de nosotros, “los celestiales.”) y así como hemos 
traído la imagen del terrenal, traeremos también la 
imagen del celestial”. Pero entonces aquí nos tenemos 
que detener un poquito más. 
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Peso de gloria.-
 
 Toda aquella diferencia de cuerpos, y que una 
estrella es diferente de otra, y que así va a ser en 
la resurrección, y que todo eso es una analogía de 
la realidad, eso entra en un contexto bíblico que se 
llama peso de gloria. No todos van a resucitar con 
el mismo peso de gloria; se puede tener una mejor 
resurrección y por eso trabajaba Pablo, para tener 
una mejor resurrección. No para participar en una 
resurrección diferente de los que son de Cristo sino 
para que en la resurrección el resplandor de gloria 
sea mayor. Entonces vamos a ver ese asunto del 
peso de gloria por causa de esa diferencia de gloria 
entre las estrellas y que así será en la resurrección.

 Entonces vamos a 2 a los Corintios al final del 
capítulo 4, versículo 16: “Por tanto, no desmayamos 
(¿Por qué dice Pablo que “no desmayamos”?) 
antes aunque este nuestro hombre exterior se va 
desgastando, el interior no obstante se renueva de 
día en día”. Mira la palabra “renovación”, no es 
solo “regeneración” relacionada a nuestro hombre 
interior; o sea que va surgiendo en nuestro espíritu y 
va pasando a nuestra alma. Y dice “Porque esta leve 
tribulación momentánea”;mira esa frase del Espíritu 
Santo por Pablo. Cuando estamos en tribulación no 
pensamos que es leve o momentánea, para uno es 
tan larga y decimos “¿cuándo va a amanecer” pero 
Pablo ya conocía al Señor, Su fidelidad, cómo Él 
no nos prueba más allá de lo que podemos resistir, 
y etcétera, entonces él dice “porque esta leve 
tribulación momentánea produce (¿Qué produce 
esa leve y momentánea tribulación?) produce en 

1a. Corintios 15:29-49
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nosotros eterno peso de gloria por encima de cualquier 
comparación”49. Permítanme mis hermanos leer la 
traducción Reina y Valera que es casi igual, pero que 
contiene un elemento del que carece la traducción 
en portugués, que es el elemento de gradualidad y 
de avance. Eso quiero que comparemos para que 
vean que la traducción de Reina y Valera añade 
algo que no aparece en la traducción de Ferreira 
de Almeida. Y después podemos verificar el griego, 
pero mientras tanto vamos a comparar.

 Dice Reina y Valera 2 Corintios 4:17 “Porque esta 
leve tribulación momentánea, produce en nosotros 
un cada vez más excelente y eterno peso de gloria.” 
La diferencia entre las dos traducciones es que la 
traducción en español añade un detalle progresivo: 
“un cada vez más excelente y eterno peso se gloria”; 
o sea que tú ves ahí lo que otras palabras de la Biblia 
hablan. Por ejemplo, aquella parábola del Señor 
Jesucristo de aquella semilla que fue sembrada, la 
única que habla Marcos en el inicio del evangelio y 
dice que la tierra produce y van saliendo hojitas, y 
después va produciendo fruto y después el grano 
lleno en la espiga y cuando el fruto o grano está 
maduro entonces enseguida se mete la hoz porque 
la siega está lista.50 Entonces mira que esa parábola 
nota un progreso, aquel grano primero es pequeño, 
es verdecito, no es maduro, después crece y llena 
pero no es todavía maduro, tiene que quedar más 
tiempo bajo el sol hasta tornarse un grano maduro en 
la espiga, ahí es la hora de la siega. ¿Te das cuenta? 

49 Traducción al español del texto en la versión Ferreira de Almeida. 
N del T.

50 Ref. a Marcos 4:26-29
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Y aquí también dice que nuestro hombre exterior se 
va degastando, pero nuestro interior renovando, se 
va formando Cristo en nosotros, vamos a decirlo así, 
y dice “un cada vez más excelente peso de gloria”.

 Entonces, en la resurrección de los muertos, 
así como una estrella difiera de otra en gloria, así 
también será en la resurrección de los muertos. 
Cuando se mira a los cielos, puedes ver que hay 
estrellas de primera magnitud, estrellas de segunda 
magnitud, estrellas de tercera magnitud y así, de 
cuarta magnitud, de quinta magnitud, de sexta 
magnitud que casi no se ven. Son estrellas, pero 
no brillan lo mismo que las estrellas de primera 
magnitud. Hablaron Santiago y Juan y por medio 
de Salomé diciendo “Señor, ya estamos llegando 
a Jerusalén, acuérdate cuando estés en tu reino 
que nosotros queremos sentarnos a derecha e 
izquierda”51, los principales ministros, más cercanos 
al rey. Pero el Señor les dijo que así no era, que eso 
estaba preparado por el Padre. O sea que no todos 
se van a sentar en la misma silla. Y hasta el Señor 
Jesús habló algunas frases que hay veces hoy en 
día en los tiempos de Laodicea y de los derechos 
humanos y de la supuesta igualdad no nos gusta 
oírlas, pero Jesús fue quien habló esas frases. Él 
dice que cuando lleguemos a un banquete no nos 
sentemos en los primeros lugares no sea que venga 
otro (y esta es la palabra que no nos gusta tanto en 
tiempos de Laodicea) que sea más distinguido que 
tú. 52 Otro más distinguido que tú  son palabras del 
Señor Jesús. Claro que Pablo también dice ¿Quién 
51 Ref. a Marcos 10 
52 Ref. a Lucas 14:8 
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te distingue?53 Si, hay distinción, pero ningún 
distinguido puede gloriarse, porque ¿Quién te 
distingue? Si, es Dios, pero tú no puedes gloriarte en 
ti mismo. Nada tenemos que no hayamos recibido, 
pero, hay alguien que distingue y ¿Quién es el que 
distingue? Dios  ¿Quién es aquel que dice “Por favor 
deja un lugar para este”; ¿qué dice Jesús? “más 
distinguido que tu”? ¿Comprendes esa frase? Otro 
más distinguido que tú. Por eso el Señor decía: “Que 
nadie tome tu corona”54 “Esto estaba preparado para 
ti, este lugar especial, este aquí cerca a la derecha, 
este aquí cerca a la izquierda”. No es para cualquier 
político logrero que va a sentarse allá porque quiere 
allá y nosotros pensamos que siempre tenemos 
derecho de sentarnos en la primera silla y Jesús 
dice “No, siempre busca el último lugar, no sea que 
venga otro más distinguido que tú y tengas que salir 
con vergüenza dejando el lugar para otro”. Amado, 
así será en la resurrección de los muertos. Así 
será. Allá se conocerá la realidad espiritual de cada 
persona. 

 El ladrón pensó que él ya estaba listo para el 
Reino. “Ah Señor, acuérdate de mí cuando vengas 
en tu reino”55 pero el Señor no habló nada del Reino 
para el ladrón. Le dijo “Hoy estarás conmigo en el 
paraíso”. Paraíso es una cosa y Reino es otra cosa. Y 
así también es en la resurrección de los muertos. Y 
eso está explicado en la parábola de las 10 vírgenes. 
Vamos a ver esa diferencia de brillo en la hora de la 
resurrección, en la hora de despertar. Vamos a verlo.

53 Ref. a 1 Corintios 4:7
54 Ref. a Apocalipsis 3:11
55 Lucas 23:42
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Parábola de las diez vírgenes.-

 Mateo Capítulo 25. Recuerda que Mateo en la 
Biblia, en el Nuevo Testamento, es el único que usa 
de parte del Señor Jesús la expresión “el reino de los 
cielos”; que cuando juntamos todas las ocasiones 
que aparece esa expresión, nos damos cuenta que 
se refiere a la primera venida de Cristo anunciada 
por Juan el Bautista; la historia de la iglesia, la 
segunda venida de Cristo y todo lo respectivo 
al Milenio establecido por Cristo en la segunda 
venida. Esos capítulos del “reino de Dios” son los 
propiamente llamados del “reino de los cielos”; y esta 
parábola de las vírgenes es una parábola del reino. 
Entonces no vamos a interpretar las cosas sin que 
tengan relación con el reino. Porque Jesús dice así 
en el capítulo 25: “Entonces” Oh, esa es la palabra 
de continuidad del contexto, así que no podemos 
aislarla de todo el capítulo 24, y todo el contexto del 
24 y todo el orden del 24, todas las expresiones de 
continuidad en el capítulo 24; ahora continúa en el 
capítulo 25 y la parábola no comienza diciendo “el 
reino de los cielos” sino: “Entonces el reino de los 
cielos”; ya había hablado en el 24:51 que castigaría 
a algunos lanzándoles al azote con los hipócritas y 
que habría lloro y crujir de dientes. “Entonces, el 
reino de los cielos…”, entonces esta parábola de las 
bodas es una parábola acerca del reino de los cielos. 
Las bodas y el reino de los cielos están relacionadas. 
Relacionen bodas y reino de los cielos.

 “Entonces el reino de los cielos será semejante a 
diez vírgenes que tomando sus lámparas, salieron 
a recibir al esposo.” Note, las 10 eran vírgenes, las 

1a. Corintios 15:29-49
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10 son un solo grupo de vírgenes. Las 10 estaban 
esperando al esposo, o sea que eran personas 
creyentes que tenían lámparas. Y también, aceite en 
las lámparas. Esas lámparas representan nuestro 
espíritu humano como dice allá en proverbios: 
“Lámpara de Yahveh es el espíritu del hombre”56 
que está en él. Nuestro espíritu humano es nuestra 
lámpara. Y el aceite es el Espíritu divino, y las 10 
eran vírgenes, las 10 esperaban al esposo y las 10 
tenían aceite en las lámparas. Las 10 eran creyentes 
cristianos regenerados  las 10.

 Dice así: “Cinco de ellas eran prudentes y 
cinco insensatas” (o sea fatuas, o sea locas, o sea 
imprudentes en relación con lo que hablamos ahora) 
pero eran vírgenes, con aceite en las lámparas. Y 
había prudentes, o sea que no se confiaban en sí 
mismas sino que sometían todo a prueba a través 
de Cristo. Dice Dios: “No te apoyes en tu propia 
prudencia, fíate de Yahveh de todo tu corazón”57; 
ellas no confiaban en sí mismas ni en su justicia 
propia. Prudentes… “Las insensatas, tomando sus 
lámparas, no tomaron (escucha esta palabra) consigo 
aceite” La palabra “consigo” es muy importante; 
“consigo” es “con sí mismo” y “el sí mismo” es 
nuestra alma. La lámpara es nuestro espíritu, y 
el alma es nuestro “sí mismo”. Por ejemplo, Jesús 
habló: “¿de que le sirve al hombre si gana el mundo 
entero y se pierde a sí mismo?”58 Y otro evangelista 
interpreta o recuerda otra frase “¿de que sirve al 

56 Proverbios 20:27 
57 Proverbios 3:5 
58 Ref. a Lucas 9:35
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hombre si gana el mundo entero y pierde su alma?”59 
o sea, perderse a sí mismo, es perder su alma, no 
contar con su alma en el Reino ni en el Milenio con 
Cristo.

 Entonces, la lámpara es nuestro espíritu humano, 
y las vasijas se relacionan con nosotros mismos, o 
sea con nuestra alma; entonces tener al Señor en 
nuestro espíritu es cuestión solamente de nacer de 
nuevo, pero tenerlo también en la vasija, es permear 
nuestra alma del Espíritu. Que el Espíritu no se 
quede guardado en nuestro espíritu sino que permee 
y pase a ser el espíritu de nuestra mente60 para que 
nuestro paradigma sea Cristo; nuestro sentir sea 
el de Cristo, nuestro actuar, nuestra voluntad sea 
la de Cristo. Ser hijo de Dios es una cosa, pero ser 
hijo de Dios donde Cristo sea formado, tallado en el 
alma y que haya servido con Dios, es diferente de ser 
solamente un hijo o hija. Y esa es la diferencia entre 
virgen prudente y virgen insensata. La insensata, 
sí, tiene aceite en la lámpara, pero cuando se estaba 
acabando antes de que se acabara, la fuerza de ella 
y el espíritu de ella eran muy débiles, ella no se 
fortalecía en el Espíritu. No hacía uso del Espíritu 
para vivir, para pensar. No solo es con la mente, sino 
con la mente y con el Espíritu para sentir con sus 
emociones y con el Espíritu Santo. Entonces, esa es 
la diferencia. Las prudentes tenían aceite “consigo” 
en su alma, en las vasijas que representan nuestra 
alma, y las lámparas representan nuestro espíritu. 
Todas las 10 eran vírgenes esperando al esposo, y 
tenían lámparas, pero no todas tomaron consigo en 

59 Ref. a Mateo 16:26 ; Marcos 8:36 
60 Ref. a Efesios 4:23 
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las vasijas el aceite. O sea, no aplicaron la vida del 
Espíritu en la vida de su alma  esa es la diferencia. 
Y eso produce diferentes glorias en la resurrección. 

 Vamos a seguir leyendo: “más las prudentes 
tomaron aceite en sus vasijas, juntamente con sus 
lámparas”, y vasijas equivale a “consigo mismas” o 
sea en su alma, no solamente en la lámpara sino 
consigo misma en la vasija. “Y tardándose el esposo, 
cabecearon todas y se durmieron”; acuérdate 
que esto se refiere a la historia de la iglesia en 
general. 10 vírgenes y el número 10 es el número 
de la generalidad de la humanidad. No es toda la 
humanidad, pero la iglesia es tomada de todos los 
pueblos de la tierra. Entonces aquí está hablando 
de que prácticamente todas durmieron; claro que 
en la última hora habrá algunas pocas aquí, Jesús 
generalizó, redondeó el asunto. Así como dice aquí 
en Mateo que Él llamará y recogerá a los escogidos 
de un extremo al otro de los cielos61, ni siquiera 
mencionó la tierra; ya después Marcos dice “y de 
la tierra”62 y recordó que en la tierra habrían de 
quedar unos poquitos comparados con los millones 
de la historia. Entonces aquí el Señor generaliza. 

 Entonces dice aquí: “durmieron. Y a la 
medianoche se oyó un clamor: ¡Aquí viene el esposo; 
salid a recibirle!”; o sea tiene que prepararse, 
levantarse para encontrarlo en las nubes. Pero 
aquellas que estaban allá en el tercer cielo, en el 
paraíso, tienen que venir con Él para tomar cuerpos 
y juntarse con los vivos y salir a Él en cuerpos 

61 Ref. a Mateo 24:31 
62 Ref. a Marcos 13:27
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resucitados para encontrarlo en el aire. Pero es 
en esa hora cuando se notan las diferencias. “Una 
estrella difiere de otra en gloria”; por eso dice aquí: 
“Entonces todas aquellas vírgenes se levantaron, y 
arreglaron sus lámparas. Y las insensatas dijeron 
a las prudentes: (Oh, se olvidaron de su alma, de 
aplicar aceite en su alma, insensatas. La sensatez 
es colocar el Espíritu en el alma, en la vasija 
“con nosotros”) Dadnos de vuestro aceite; porque 
nuestras lámparas se apagan.” No se apagaron, 
pero tenían muy poco. La vida del Espíritu estaba 
casi apagándose, ¿ves la diferencia? ¿Cuándo se 
dieron cuenta de eso? Al despertar, en la hora 
en que se levantaron para recibir al esposo, ahí 
se dieron cuenta que su resplandor, su gloria, 
estaba muy apagada, muy frágil. Por eso el mismo 
Juan dice: “Para que cuando Él aparezca no 
huyamos de Él avergonzados”63 ¡El Señor quiere 
encontrar gente en pie! Hoy hay gente en muchas 
congregaciones que se quieren caer para atrás, y  
levantan las manos hasta que pase el predicador 
para caerse para atrás. Pero el Señor no quiere 
que nosotros nos caigamos de para atrás, ¡Él 
quiere encontrarnos de pie cuando Él venga! En 
pie delante de la venida del Hijo del Hombre. 
Eso es lo que quiere, encontrar personas que 
se han familiarizado con Él todos los días, que 
Él pueda decir: “Te conozco”; está familiarizado 
con nosotros, pero ese “no os conozco”64 ¿es 
porque Él no sea omnisciente? Claro que no, Él 
es omnisciente, “no os conozco” quiere decir que 
no los reconoce, que no somos familiares, que no 
63 Ref. a 1 Juan 2:28
64 Ref. a Mateo 7:23 
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andamos juntos, en esto del reino Él nos tiene que 
conocer bien. Reinar juntos. ¿Ves la diferencia? 
por eso también se habla de mejor resurrección. 

 Entonces lo que dice este versículo 8 contradice 
aquella doctrina católica de las obras supererogatorias 
de los santos. Los católicos dicen que, por ejemplo, 
san Francisco, o cualquier otro “santo”, tiene tantos 
méritos para salvarse, que con unas pocas obras él 
ya mereció la salvación, y las otras obras que hizo se 
pueden vender para los otros. Entonces el papa vendía 
los méritos que le sobraron a san Francisco. Esa es la 
doctrina católica llamada de obras supererogatorias. 
O sea, ellos piensan que la salvación es por las obras 
y que con algunas obras de los “santos” ya ha de 
ser suficiente para ellos ser salvos, y las otras obras 
estaban en el tesoro del papa para vender; quien 
quería comprar podía pagar unas cuantas libras o 
aquellas monedas de aquel tiempo, y entonces el papa 
tomaba de las obras que sobraban de san Francisco 
y vendía para aquel hombre, y aquel hombre ya 
podía tomar y emborracharse todo el tiempo porque 
ya había comprado lo que había sobrado de san 
Francisco. ¿Pero qué dice aquí el versículo?: “Y las 
insensatas (eso es pura insensatez) dijeron a las 
prudentes: Dadnos de vuestro aceite;” como quien 
dice, “quiero tener méritos de los hechos del otro” y 
dice: “porque nuestras lámparas (no están apagadas, 
pero están apagándose) se apagan”. O sea están con 
poca fuerza, o sea con poco peso de gloria. Ahora no 
se sabe quién es quién, pero dice Dios en Malaquías65 
que en aquel día se sabrá quién es quién. Aquel que 

65 Ref. a Malaquías 3:18 
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parecía grande está por allá atrás, aquel desconocido 
como aquel Simeón o aquella Ana de que hablaba 
nuestro hermano, estarán cerca y dirán “¿Quién era 
este?” En ese día se sabrá quien es justo y quien no y 
quien si se podrá sentar a la derecha y a la izquierda 
y quien podrá sentarse en aquel puesto no allá atrás. 
En aquel día no habrá engaño. La realidad espiritual 
será patente en todas las personas. Se sabrá quien 
es prudente y quien es tonto… Y por eso vamos a ver 
algunas frases en las Escrituras. 

Mejor resurrección.-
 
 Vamos a dejar un poco aquí, hay más cosas, 
pero vamos allá a Hebreos. Ya estamos terminando. 
Capítulo 11:35: “Las mujeres recibieron sus 
muertos mediante la resurrección; mas otros fueron 
atormentados, (y escucha esta frase) no aceptando el 
rescate, a fin de obtener mejor66  resurrección”. Note, 
relación de sufrimiento, no aceptar rescate; Moisés 
mismo por ejemplo prefirió padecer con el pueblo de 
Dios en lugar de disfrutar de la familia de faraón, 
de su madre putativa hija de faraón. El prefirió otro 
galardón diferente, y aquí había hermanos que iban 
a ser rescatados, la iglesia estaba dispuesta o el 
pueblo de Dios en el Antiguo Testamento a dar un 
dinero a los generales y los políticos para liberar 
al pueblo y no torturarlos, pero los hermanos no 
aceptaron rescate. Y ahí dice cuál es el asunto 
del por qué. Dice: “No aceptando el rescate, a fin 
de obtener mejor resurrección”. Todo el mundo va 
a resucitar. Pero resucitar antes del Milenio en la 
primera resurrección, eso es una cosa; y resucitar 
66 La versión Ferreira de Almeida traduce “Mejor” por “Superior”
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después del Milenio para el juicio del trono blanco 
es otra cosa. Y aun resucitar para reinar sobre diez 
ciudades, es diferente para el que ha de reinar sobre 
cinco ciudades; y es diferente para entrar en prisión 
por un tiempo  hasta solucionar lo que debe. Unos 
serán azotados mucho, otros serán azotados poco 
y aun los que van a resucitar después del Milenio 
para ser juzgados en el cuerpo en que pecaron, 
es Cristo mismo quien los va a resucitar, ellos no 
pueden resucitar por sí mismos, aun aquellos que 
resucitarán para vergüenza, para ser condenados 
en ese cuerpo en que pecaron, necesitan de que sea 
el mismo Dios por Cristo que los resucite. Entonces 
ahí vez que existe una gama de diferencias, de brillo 
de las estrellas. “Una estrella difiere de otra en gloria” 
y así será en la resurrección de los muertos; y existe 
un peso de gloria para aparecer en la resurrección. 
Cuando llegó aquella hora en que se levantaron 
las vírgenes, había una gran diferencia entre las 
vírgenes prudentes y las vírgenes locas, insensatas 
o imprudentes. Había diferencia, así como hay 
diferencia entre una estrella de primera magnitud 
y otra  de sexta magnitud, y una virgen llena de 
gloria y una que tiene el Espíritu pero apagándose, 
y ya cuando fue a intentar pagar el precio (porque 
para que el alma brille, hay que pagar un precio) 
ya era demasiado tarde cuando estuvo dispuesta 
para pagar el precio y no tenía suficiente gloria y 
constitución para reinar con Cristo y tuvo que 
ser excluída, no de la salvación eterna, pero sí del 
Reino, de la gloria del Reino. De un tiempo en el 
Reino. Algunos saldrán de la prisión antes, otros 
después. Unos tendrán menos azotes, otros más. 
Hay una diferencia, hay toda una gama desde los 
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más gloriosos hasta los más monstruosos que 
aparecerán para ser lanzados al lago de fuego 
después del Milenio. Habría algunos monstruosos, 
cuya vergüenza aparecerá en la cara de ellos cuando 
resuciten. La Biblia dice que el pecado de ellos se 
verá en la cara de ellos, así mismo; y aquellos que 
parecía que no eran, sí eran. Ahí no habrá duda en 
cuanto a quién es quién. Hoy hay muchas dudas 
sobre todo, pero no habrá dudas en ese día. Y hay 
una palabra de castigo duro que traducida dice 
“Dicotomía”67; o sea que Dios a algunos los dividirá 
por el medio. Son personas que son de arriba, pero 
están con los hipócritas de acá abajo. Que terrible 
esquizofrenia. Saber que usted debería estar allá, 
pero está acá hasta pagar el último cuadrante. Eso 
es dicotomía, lo partirá por el medio, en dos. Eso 
es como una esquizofrenia, cuando la persona no 
es íntegra comienza a tener doble personalidad y la 
personalidad se va escindiendo. Y así las personas 
empiezan a tornarse dobles, sin integridad. 
Necesitamos de integridad para tener cordura y ser 
vírgenes sensatas, prudentes. 

 Entonces amados, la Biblia habla de que en esa 
hora habrá diferencia. “¿Qué hiciste con tu mina? 
Señor, tu mina produjo diez minas; muy bien, siervo 
fiel y prudente, sé sobre diez ciudades”68, es una 
gloria mayor. Y aquel que dijo “Señor tu mina produjo 
cinco minas; tú también se sobre cinco ciudades”; y 
el otro diciendo: “Señor, yo sabía que eres hombre 
duro, que cosechas donde no siembras” y comenzó 

67 Ref. a Lucas 12:46 donde “Castigara duramente” sería más 
acordemente traducido por “dicotomizará” N. del T 

68 Ref. a Lucas 19:16-17
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a hablar y ahí el Señor le dijo: “por tu propia boca te 
juzgo. Sabías que eso sería así, ¿por qué no diste el 
dinero por lo menos a los banqueros para que cuando 
volviera tuviera por lo menos algunos intereses?”, 
hay que aliarse con aquellos que saben trabajar el 
dinero, para poder presentar con ellos alguna cosa. 
Pero no quisieron. Entonces en el Reino, escuche, va 
a tener menos de lo que tenía en la Iglesia. Porque en 
la iglesia tenía 3 talentos, pero los enterró, entonces 
esos talentos van a ser quitados de él y la mina va a 
ser quitada también y va a ser dada a otro que sepa 
trabajar. O sea que hay personas que en el Milenio 
van a tener más y personas que en el Milenio van a 
tener menos. 

 Recuerdan de aquel rico despilfarrador y de aquel 
Lázaro, cómo cambio la suerte de ellos al otro lado. 
Aquel rico ahora estaba sediento, y aquel pobre estaba 
siendo consolado. ¿Se da cuenta? Habrá personas que 
su brillo estará casi apagándose, su peso de gloria es 
muy pequeño. Y otra tendrá mayor peso de gloria, o 
sea mejor resurrección, mejor resurrección. Podría 
tener 3 pero podría tener 5, entonces no acepta el 
rescate para tener mejor resurrección. Para resucitar 
con mayor peso de gloria; por eso quise leer la 
traducción de Reina y Valera: “cada vez más excelente 
y eterno peso de gloria” acumulándose en nuestra 
cuenta bancaria del cielo. Recuerde que cada uno de 
nosotros tiene una cuenta, que dice en Filipenses de 
nuestra cuenta celestial.69 Nosotros tenemos que estar 
llenando nuestra cuenta, lo que hacemos para Cristo 
es contado en nuestra cuenta, y todo eso aparecerá 
cuando menos lo pensabas, en la última hora. 
69 Ref. a Filipenses 4:17 
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 Hermanos, hoy voy a parar aquí, vamos a meditar 
y orar para que nuestro Señor nos enseñe y nos 
guíe. Amén.

Oración.-
 
 Querido Padre, en el nombre del Señor Jesucristo, 
te agradecemos la oportunidad que nos concediste 
de meditar estas cosas. Te rogamos que aprendamos 
de ti, que busquemos como aquellos santos, una 
mejor resurrección. Todos vamos a resucitar, 
pero no queremos resucitar de cualquier manera. 
Queremos estar cerca de Ti y serte útiles, no para 
nuestras glorias, sino para tu alegría. Y la de todos 
los que nos aman. Que nuestro lugar sea guardado 
y no tenga que ser dado a otro. En el nombre del 
Señor Jesús. Amén y Amén.  

Gracias hermanos. q

__________________________________________________________________
Gino Iafrancesco V., 28 de octubre 2012. Contagem, Minas Gerais, Brasil. 
Traducción y Transcripción de Camilo Medina Arias, revisadas por el autor.
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EL MISTERIO DE LA RESURRECCIÓN
(3)

1a. Corintios 15:50-58

Oración.-

 Querido Padre celestial, te agradecemos en el 
nombre del Señor Jesucristo este precioso día, esta 
lluvia refrescante, el calor del día también Señor. 
En esta ocasión que nos das Señor delante de Ti 
para leer juntos Tu palabra, deseamos leer en Tu 
presencia, Señor; te entregamos a Ti todo lo que 
somos por medio del Señor Jesús; queremos leer a 
través de Ti. Que tengas libertad, Señor, de tratar 
con nuestro corazón, con nuestro entendimiento, 
porque si Tú, Señor, abres nuestro corazón, abres 
nuestro entendimiento; concédenos seguirte a Ti. 
No tenemos interés, Señor, en luchar entre una 
u otra escuela. Somos hermanos por causa de Ti, 
somos la misma familia, Señor; no tenemos interés 
en que ninguno nos siga a nosotros; todos nosotros 
queremos seguirte a Ti. Háblanos con Tu palabra. 
Conquístanos para Ti, concédenos entendimiento 
espiritual con Tu gracia de las conexiones correctas. 
Entregamos a Ti nuestra condición humana íntegra. 
Te pedimos perdón por todo aquello que traiga 
tristeza a Tu corazón. Límpianos con Tu sangre, 
Señor. Queremos traer alegría a Tu corazón, y eso 
solo es posible para nosotros por medio de Ti mismo 
que Te nos das, Señor. Solo es posible alegrar Tu 
corazón en Tu Hijo amado. En ese Hijo precioso de 
nuestro Padre, nuestro Hermano Primogénito, en 
Él queremos estar, en Él queremos permanecer. 
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No queremos otra cosa, Señor. Ayúdanos en todo; 
alegra Tu corazón y alegra el nuestro, Señor. En el 
nombre de Tu Hijo Jesucristo. Amén y Amén.

Preámbulo.- 
 
 Ayer y antes de ayer tuvimos dos sesiones 
de lectura comentada por pedido de los propios 
hermanos; o sea que fui puesto entre la espada 
y la pared; ahora puedo culpar a mis hermanos. 
Bueno, hay que leer las cosas y comentarlas de la 
mejor manera que entiendo. La Palabra misma es 
infalible, yo no; mis comentarios son falibles; todo 
depende solamente de la gracia del Señor. Ustedes 
son la Iglesia, son responsables de acercarse a la 
Palabra y yo soy uno de ustedes y como nuestro 
hermano oró; estamos en ese mismo sentir, solo soy 
uno de ustedes, sentado con ustedes delante del 
Señor para que Él nos pueda hablar.

 En la primera parte leímos 1a los Corintios 15 
desde el versículo 1 hasta el 28; en la segunda 
parte ayer, del 29 hasta el 49; y hoy corresponde 
desde el versículo 50 hasta el final. Claro que 
esas lecturas tienen conexiones, pero las vamos 
siguiendo a través de los versículos. Entonces 
vamos para allá, hermanos, a 1a a los Corintios 15 
desde el versículo 50: “Pero esto digo, hermanos: que 
la carne y la sangre no pueden heredar el reino de 
Dios, ni la corrupción hereda la incorrupción”; esta 
expresión: “carne y sangre” aparece varias veces en 
las Escrituras; es una manera común de referirse 
a nuestra naturaleza humana, desgraciadamente 
ahora caída. Cuando fuimos creados éramos 
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espíritu, alma y cuerpo y no estábamos caídos, pero 
a partir del pecado de Adán, todos heredamos una 
condición caída que está expresada en esta frase: 
“carne y sangre”. Cuando el Señor Jesús respondió 
aquellas preguntas que Él mismo indujo en Mateo 
16 registrada ahí donde los llevó fuera de Jerusalén, 
fuera de aquel ambiente religioso legalista, forzado, 
para un lugar donde podían respirar un aire más 
libre y ser más auténticos y expresar algo que no 
estuviese forzado por el medio ambiente. Sino que 
fluyese realmente de la verdadera condición personal 
de cada uno de ellos. Cesarea de Filipo, bien lejos 
de Jerusalén, bien al norte cerca al Líbano. Y ahí el 
Señor preguntó qué decían los hombres, cuál era 
la opinión humana; y sus discípulos fueron muy 
corteses con el Señor porque solamente le contaron 
las opiniones menos desagradables; “algunos dicen 
que eres Elías o Jeremías o alguno de los profetas”; 
pero aquellas otras cosas que se decían como que 
era hijo de fornicación o que hacia milagros por 
Belcebú y todas esas cosas ellos no se las dijeron; solo 
hablaron aquellas más religiosas, más tolerables. 
Pero Jesús quería que ellos hablaran primero lo 
que era la opinión del hombre según la naturaleza 
humana caída, o sea según la carne y sangre. 
Entonces después de que ellos hablaron algunas 
de ellas y no otras, entonces Él, como si ellos no 
fueran humanos como los demás, (porque primero 
preguntó por lo que dicen los hombres) y ahora hace 
contraste entre los hombres y ellos. Ellos también 
son hombres, pero, cuando han recibido al Señor 
Jesús pasan a ser hijos. “Y vosotros, ¿quién decís 
que soy?” Él quería que ellos tuvieran oportunidad 
de expresarse personalmente. Me alegro mucho de 

1a. Corintios 15:50-58
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que Pedro se animó a hablar; no esperó a ver si 
iba a quedar mal con Juan o con Santiago; “¿que 
tal que Santiago piense diferent?” él fue sincero, 
habló con libertad porque Dios le había dado esa 
bienaventuranza a él, Dios había prometido que los 
hijos serian enseñados directamente por Dios, y eso 
tiene que caracterizar la condición de cada miembro 
del cuerpo de Cristo. No tenemos que repetir 
ciegamente alguna u otra escuela, no tienes que 
repetir lo que dice el hermano Gino, si concordamos 
o no, tiene que ser debido al Espíritu Santo, y nos 
respetamos, nos concedemos la libertad de ser 
sinceros, de expresar lo mejor que entendemos; no 
pretendemos poner el punto final de nada. Creer 
sí, queremos creer, queremos respetar lo que está 
escrito y ser uno de los “vosotros” contrastados con 
los simplemente “hombres”, y poder ser de aquellos 
“vosotros” enseñados por el propio Padre, cada uno 
de manera directa, de manera que nuestro acuerdo 
no es producido por una presión ambiental sino que 
es producido porque tenemos revelación del mismo 
Espíritu. Ahora, lógicamente que todos estamos 
creciendo y tenemos que estar abiertos a crecer 
más. Yo, estoy en esa posición y creo que ustedes 
también.

 Entonces, ahí Pedro se arriesgó a decir lo que él 
pensaba, gracias a Dios; “Tú eres el Cristo, el Hijo 
del Dios viviente”; y Jesús le dijo: “bienaventurado 
eres Pedro porque no te reveló esto carne ni sangre 
sino mi Padre que está en los cielos te lo reveló”; 
y usa la palabra “revelación” en contraste con 
repetición de carne y sangre. Y Jesús habló: “Y yo 
también te digo”; o sea, el Padre habló acerca de la 
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cabeza, ahora la cabeza va a hablar acerca de él 
como parte del cuerpo, “que tú eres Pedro, (“tú”, está 
hablando de primera a segunda persona) y sobre 
esta roca (no sobre ti; cuando dijo a “ti daré las 
llaves” sí, pero aquí no habló sobre “ti” sino “sobre 
esta Roca”) edificaré mi Iglesia”. Lo que mi Padre te 
reveló directamente conforme a Sus promesas de 
que todos Sus hijos serian enseñados directamente 
por Dios en la promesa del Nuevo Pacto a través 
de Jeremías70, a través de Ezequiel71, los apóstoles 
apreciaban mucho eso. No hablaban imponiendo, 
“no tenéis necesidad de que ninguno os enseñe” lo 
que estoy hablando, “la propia Unción enseña esto”72 
y nosotros tenemos que confiar en la enseñanza 
de la Unción. Ayer hablamos cosas que nos hacen 
ser “santamente escépticos”; pero al mismo tiempo 
tenemos que aprender a vivir por revelación de Dios 
y no por repetición. ¿Amén? Revelación directa; 
tenemos que venir directo, preguntar directo, 
estudiar directo, y claro, oír a todos los hermanos 
y examinar lo que todos los hermanos hablan 2 y 
3 y examinar con las Escrituras y con una relación 
sincera y preguntas sinceras al propio Dios; y si 
vamos llegando a un acuerdo, Amén, andamos en 
ese acuerdo, pero si otros hermanos no llegan a ese 
acuerdo, son nuestros hermanos, no hay problema. 
Pablo hablaba a los Filipenses así: “y si otra cosa 
sentís, esto también os lo revelará Dios”73; el asunto 
es que Jesús dice que la Iglesia es edificada sobre 
la Roca de la revelación de Jesucristo, la Roca es 
70 Ref. a Jeremías 31 
71 Ref. a Ezequiel 36
72 Ref. a 1 Juan 2:27 
73 Filipenses 3:15b

1a. Corintios 15:50-58
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Jesucristo, pero siendo directamente revelado a 
nosotros por el Padre a través del Espíritu de Verdad. 
El Espíritu Santo, el Espíritu de Cristo. Entonces 
ahí vamos creciendo, nos vamos complementando, 
no carne ni sangre.

 De la misma manera habló el apóstol Pablo 
cuando habló a los gálatas en aquella carta cuando 
dice: “cuando agradó a Dios que me apartó desde 
el vientre de mi madre, revelar a Su Hijo en mí, no 
consulté enseguida carne y sangre”74, sino que 
estuvo un tiempo en Arabia con Dios y después fue 
a conversar con los apóstoles y después tuvo esa 
diestra de comunión de los apóstoles, pero después 
de haber estado delante de Dios y de haber recibido 
revelación de Dios. 

 Entonces vamos a dar a cada hermano ese espacio 
¿Amén? Cada hermano tiene su espacio de buscar 
a Dios y pedir a Dios Su Espíritu de Sabiduría y 
de Revelación, para que Él mismo a través de Su 
Espíritu y Su palabra nos enseñe sin menospreciar 
después la conferencia de uno con el otro ¿Amén? 
Estando en el mismo Espíritu y siguiendo la misma 
Biblia y la misma Palabra. Entonces eso es con 
relación a “carne ni sangre”. “No te lo reveló carne 
ni sangre”; “No consulté enseguida con carne ni 
sangre”, sino la palabra “revelación” en Mateo y la 
palabra “revelación” en Gálatas, Pedro y Pablo.

 Y Sigue: “Pero esto digo, hermanos: que la carne 
y la sangre no pueden heredar el reino de Dios, ni la 
corrupción hereda la incorrupción”; nada de lo que 
74 Ref. a Gálatas 1:15-16
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pertenece a la vieja creación, que está caída, va a 
heredar. Se necesita nacer de nuevo primeramente 
en espíritu y ser regenerado y que la vida del Espíritu 
del Señor desde nuestro espíritu vaya pasando 
a nuestra alma y también vivificando a nuestro 
cuerpo y eventualmente resucitándonos con Cristo 
¿Amén? Entonces nuestra herencia está en Cristo 
resucitado y ascendido, por el Espíritu. Todo lo que 
llegaremos a ser está en el Hijo y todo lo que está en 
el Hijo está en el Espíritu y Él quiere pasar todo lo 
que es del Padre y del Hijo y del Espíritu a nuestro 
espíritu, a nuestra alma con sus pensamientos, 
para que tengamos una misma mente de Cristo, 
un mismo sentir de Cristo y que Cristo sea Aquel 
que nos conduce a un acuerdo. Como hablaron los 
apóstoles en Jerusalén: “Ha parecido bien al Espíritu 
Santo y a nosotros habiendo llegado a un acuerdo”75. 
Un acuerdo al cual nos conduce el propio Espíritu 
conforme a la promesa de Dios: “Él os guiará a 
toda verdad”76 ¿Amén?. Tengamos entonces esa 
confianza y leamos con sinceridad.

Un Misterio.-
 
 Y dice: “ni la corrupción (puede, haciendo 
explícito lo implícito) heredar la incorrupción. He 
aquí os digo un misterio”; Pablo en esta misma carta 
en el capítulo 4 él enseño que los apóstoles eran 
administradores de los misterios de Dios. Y Pablo 
a lo largo de su ministerio (y no solo Pablo sino 
también otros apóstoles y otros escritos del Nuevo 
Testamento) hacen referencia a estos misterios. 
75 Ref. a Hechos 15:28 
76 Juan 16:13b

1a. Corintios 15:50-58
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Se habla del misterio de Dios, de los misterios de 
Dios, del misterio de Dios: Cristo, del misterio de 
la voluntad de Dios, del misterio de la economía 
Divina, del misterio de la piedad, del misterio del 
evangelio, del misterio de la fe, del misterio de Cristo: 
La iglesia, del misterio del matrimonio, del misterio 
de las 7 estrellas y los 7 candeleros, del misterio del 
Reino Dios en la parábolas de Cristo, del misterio de 
Israel, del misterio de las naciones que habló Daniel, 
y hay aquellos otros misterios llamados negativos, 
como el misterio de la iniquidad, pero que tenemos 
que comprender; del misterio de Babilonia, y de la 
mujer y la bestia con 7 cabezas y 10 cuernos que 
trae aquella mujer. Y también este misterio y otros 
que no cité, este misterio de la final trompeta. Hay 
otros misterios; y esta es administración de uno de 
los misterios por parte del apóstol. Eso es lo que 
tienen que hacer los apóstoles, administrar los 
misterios de Dios, y este es uno de ellos.

 “He aquí, os digo un misterio: No todos dormiremos”; 
él ya venía hablando de la resurrección en todo 
este capítulo, ustedes saben que esta carta era 
respondiendo preguntas específicas y otras cosas 
esperó para contestarlas personalmente pero 
estas él juzgo (movido por el Espíritu) necesarias 
y urgentes para tratar, y esta parte final era muy 
importante y él incluye este misterio específico. “No 
todos dormiremos”; Pablo no está inventando esto, 
las palabras que él va a usar acá son palabras que 
provienen del propio Señor Jesús, y algunas veces 
las palabras del Señor Jesús provenían también de 
las palabras de los profetas. De Daniel también, y 
otros. 
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 Entonces él dice: “pero todos seremos 
transformados, en un momento, en un abrir y 
cerrar de ojos, a la final trompeta”; esa es la frase 
contínua, tal como el Espíritu Santo le enseñó a 
hablar, y vamos a ver que está relacionada con 
muchas otras palabras que él habló de parte del 
Señor, provenientes de la tradición oral.

Pasajes paralelos.-

 Ciertamente Tesalonicenses se escribió antes 
de Mateo, pero Jesús habló antes de que Pablo 
escribiere a los Tesalonicenses. ¿Ves? Entonces 
existía una tradición oral; por eso Pablo dice: “os 
decimos esto en palabra del Señor”77; o sea que 
aquella tradición de las palabras de Cristo es citada 
por Pablo en Tesalonicenses. Después fueron 
escritas por Mateo, pero fueron habladas antes de 
que Pablo escribiese, incluso antes de que Pablo se 
convirtiese, por Jesús.

 Entonces todas esas palabras están relacionadas, 
y todos esos pasajes que hablan, son pasajes 
paralelos, y antes de ayer estuvimos recordando que 
es muy necesario ver las palabras claras cuando 
son palabras con un propósito de decir un asunto 
específico. Hay palabras que pueden tener distintas 
interpretaciones porque son palabras misteriosas, 
que pueden parecer oscuras, y por lo tanto ellas 
deben ser interpretadas con el auxilio de las palabras 
claras que se enseñaron con un propósito específico 
de tratar un tema. Y nunca podemos tratar una 
frase que puede interpretarse de dos o tres maneras 
77 Ref. a 1 Tesalonicenses 4:15 

1a. Corintios 15:50-58
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de manera que nuestra interpretación de esa frase 
contradiga otras palabras claras. Nunca debemos 
interpretar un versículo que contradiga ni siquiera 
otro, menos a dos o tres o cinco versículos. Los 
versículos claros deben ser establecidos primero, los 
que se hablaron para tratar un asunto específico; 
y luego, con la ayuda de ellos, examinamos otros 
pasajes que pueden tener varias interpretaciones y 
tenemos que escoger aquella que corresponde bien 
con todas las palabras claras. Entonces aquí Pablo 
está tratando de la resurrección y está tratando de un 
misterio que incluye la resurrección de los muertos, 
la transformación de los que queden vivos, que es 
una minoría, claro, comparado con toda la historia 
de la Iglesia, XXI siglos que llevamos de cristianos, 
muchos mártires entre ese montón de millones de 
cristianos, muchos de la iglesia católica acerca de 
los mártires de la inquisición. Son 68 millones;  y 
no imagino los que no están contabilizados y que 
no eran de esa época. Hasta olvidé de que fuente leí 
eso, se las estoy debiendo para que puedan acudir 
a ella. Es mi memoria, pero no estoy mintiendo, 
recuerdo haber leído eso.

 Entonces, un misterio es ese: “no todos 
dormiremos; pero todos seremos transformados”; 
entonces él incluye esa transformación del 
cuerpo como aquellos resucitados que resucitan 
primero, entonces nos juntamos con ellos siendo 
transformados para recibir al Señor en los aires, 
esa es la enseñanza de Jesús y claro que es la 
enseñanza de los apóstoles. Esa es la enseñanza 
que tenemos que recibir de Él y de los apóstoles. 
Otros versículos tenemos que examinar con qué 
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se parecen las frases que están ahí, cuáles son los 
contextos de aquellos parecidos, y mantener las 
palabras claras así como están escritas. 

 Entonces aquí dice: “pero todos seremos 
transformados”; él está hablando de la iglesia. Y, 
no solamente coloca un punto aparte como quien 
dice “bueno sí vamos a ser transformados todos, 
todavía no hay problema”; el problema surge en 
que si habrá un momento o habrá dos momentos 
o en seis momentos o en cuatro o en cinco o en 
siete. ¿Será siete como dice Robert Gobett, o 
cinco como dice Witness Lee? O ¿tres como dice 
nuestro amado hermano Cristian Chen? O dos 
como dicen Watchman Nee con Stephen Kaung 
y otros hermanos? O Uno como dice Pablo aquí. 
Si solo colocara un punto, no habría problema, 
podría ser en varios momentos, unos primero, otros 
después. El problema es que la frase, aunque tiene 
un espacio, no es un espacio debido a un punto 
aparte, es solamente un asunto editorial, la frase 
es contínua. Es “pero todos seremos transformados, 
en un momento”, todos en un momento. Ahora, 
podríamos (si ahí fuese el punto) decir: “Bueno, 
podríamos decir: un momento podría ser bien 
largo”; de hecho la última trompeta es larga, la 
última trompeta llega hasta la Nueva Jerusalén, en 
la última trompeta caben muchos acontecimientos, 
pero entre todos esos acontecimientos, el inicio de 
ellos, en el final, en la Nueva Jerusalén, en el inicio 
está este tiempo, este momento que es “en un abrir y 
cerrar de ojos” cuando dice “Todos” ¿ok?, luego “en 
un momento”; bueno, si ese momento fuera largo, 
pero ahora explica que ese momento es “en un abrir 

1a. Corintios 15:50-58
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y cerrar de ojos”, solo hace así “clic” y ya. ¡Todos! 
Todos a los que él le está dirigiendo esta carta, y a 
los que somos como ellos, todos los hijos de Dios, 
todos los miembros del cuerpo de Cristo; él habla 
en esta carta mucho acerca de cuerpo de Cristo. 
Y ahí es donde él dice: “no todos dormiremos; (no 
todos, la mayoría dormirá, pero no todos, algunos 
quedarán o quedaremos vivos para aquel momento, 
que es un momento conjunto para los resucitados 
y los transformados vivos.) pero todos seremos 
transformados, en un momento, en un abrir y cerrar 
de ojos, a la final trompeta.” No en el final del final, 
sino en la final, puede decir, en el comienzo de la 
final, pero en la final, es en la final trompeta entonces 
da a entender que existen varias, y la Biblia da a 
entender que existen varias trompetas, pero en la 
final. O sea, si encuentras una trompeta y después 
hay otra, entonces no es la final. Si encuentra una 
serie de menciones de trompetas pero no es la final, 
entonces no es este momento. Este momento es en 
la final trompeta. Si se refiere no solo en la serie de 
las siete sino a otras también, es la final. Entonces 
ese “Todos”, “en un momento”, “un abrir y cerrar 
de ojos”, “a la final trompeta” y entonces ahora 
explica eso y dice: “porque se tocará la trompeta, 
y los muertos serán resucitados incorruptibles, y 
nosotros seremos transformados”; en caso que este 
“nosotros” sea Pablo y los hermanos de la iglesia 
a quien él estaba escribiendo que vivian en el 
tiempo de Pablo; si el Señor venía en ese momento, 
ellos estaban incluídos entre los vivos, y ya todos 
ellos murieron y llevamos XXI siglos de muertos; 
entonces estamos en este grupo por el momento, 
los que no dormiremos; “No todos dormiremos; pero 
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todos seremos transformados, en un momento, en un 
abrir y cerrar de ojos a la final trompeta”. Entonces 
vamos a ver otros pasajes paralelos, vamos a ver 
qué trompetas hablan de esto, vamos a ver qué 
se dice que sucede en la final trompeta; entonces 
antes de él escribir estas cartas a los corintios que 
fue alrededor del año 55, alrededor del 48 y 49 
(cuando solamente se había escrito la epístola de 
Santiago) y Pablo Gálatas que escribió cuando él 
estaba en Antioquía. Él dice: “cuando Pedro vino a 
Antioquía, le resistí cara a cara”78 porque dice Pablo 
que estaba en Antioquía cuando escribió la epístola 
a los Gálatas. Por tanto el ministerio de Pablo según 
Hechos de los apóstoles nos muestra que cuando 
él estaba en Antioquía fue el inicio del ministerio 
de él. Por tanto poner Gálatas como inicio de los 
escritos de Pablo está bien, junto con Tesalónica 
porque después él fue para Macedonia, de Galacia 
fue para Macedonia; y después se adelantó para 
escribir a Roma y ahí las cartas van aumentando 
de tiempo, por tanto antes de corintios esta primera 
y segunda a los Tesalonicenses. Entonces vamos a 
leer ese pasaje paralelo y volveremos a este para ver 
como él hablaba de la misma manera como unos 
10 a 7 años antes. No cambió el pensamiento del 
Espíritu Santo por Pablo.

1a Tesalonicenses.-
 
 1a Tesalonicenses nos habla de la parusia del 
Señor y de la epifanía de la parusia. Todos los 
capítulos se refieren a la venida del Señor, y por tanto 

78 Ref. a Gálatas 2:11 
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no debemos leer algún pasaje de ellos, sin incluir 
los otros. Entonces vamos a seguir los principales 
(por lo menos) pasajes que hablan de la venida del 
Señor, para que veamos como Pablo viene hablando 
de eso y sigue hablando de lo mismo y cada vez 
que habla, habla de los mismo añadiéndole un poco 
más de revelación. No debemos tomar un versículo 
y aislarlo y ponerlo en cualquier contexto, porque 
eso no es una hermenéutica correcta. No se puede 
sacar un texto del contexto porque sería un pretexto. 
Entonces vamos a ver el contexto de la venida del 
Señor. Aquí anotemos y cada uno puede colocar ahí 
para ir confiriendo aquí en el cuadro las palabras en 
el griego para que ustedes puedan confirmar cuando 
habla de la parusia, cuando habla de la epifanía y 
cuando mezcla las dos cosas como una sola. Viendo 
eso en el griego. Me gustaría que ustedes pudiesen 
ver, para que averigüen y si me equivoco, por favor, 
me avisa para no errar. Voluntariamente no quiero 
errar. Tengo aquí las señales escritas para recordar.

 Entonces en 1a Tesalonicenses, Pablo enseña a 
la iglesia en el capítulo 1, versículos 9 y 10 al final: 
“porque ellos mismos (los hermanos de Acaya y de 
Macedonia) cuentan de nosotros la manera en que 
nos recibisteis, y cómo os convertisteis de los ídolos a 
Dios, para servir al Dios vivo y verdadero, y esperar 
de los cielos a su Hijo”. Mira cuál era la expectativa 
que los apóstoles sembraron en las iglesias de 
Macedonia y de Acaya y también de Tesalónica; 
la expectativa sembrada por los apóstoles era 
aguardar aquí en la tierra, de los cielos, al Hijo de 
Dios. No era ser arrebatados al trono del Hijo antes 
de que Él saliera, sino aguardar al Hijo, que el Hijo 
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saliese. No llegar a los cielos antes de que Él saliera; 
sino aguardar a que Él salga de allá, y que venga 
a librarnos acá. “Y esperar” no dice en los cielos, 
sino “esperar de los cielos a Su Hijo al cual resucitó 
de los muertos, a Jesús, quien nos libra de la ira 
venidera.” ¿Pero nos libra cuándo? Cuando Él sale 
de los cielos, cuando Él sale de la diestra del Padre 
y viene en las nubes y nosotros somos arrebatados 
para recibirlo en las nubes y ahí somos librados de 
la ira venidera. Pero somos enseñados a esperar 
al Hijo de los cielos. Por lo menos no sé si estoy 
leyendo bien aquí.

 Después en el segundo capítulo en el final él dice 
así en el 19 y 20: “Porque ¿cuál es nuestra esperanza, 
o gozo, o corona...”, Subraye la palabra corona; 
corona tiene que ver con galardón, con premio; y 
él pregunta: “Porque ¿cuál es nuestra esperanza, o 
gozo, o corona de que me gloríe? ¿No sois vosotros, 
delante de nuestro Señor Jesucristo, en su [parusia] 
venida?” Entonces ahí está relacionando parusia 
con corona. Si parusia fuera una venida anterior 
diferente de la epifanía, no hablaría de la epifanía 
de la parusia como habla en Tesalonicenses un poco 
más adelante en la otra epístola. Pero aquí habla 
“parusia” relacionada con corona, y esa corona está 
hablando que son los Tesalonicenses la corona de 
Pablo, de Silvano, de Timoteo; es decir, todos los 
que trabajaron para presentar la iglesia a Jesús. Y 
que Él ahora tiene iglesia porque estos colaboraron 
con Él y Él va a galardonarlos con una corona, y 
esa corona se relaciona con parusia. Presencia de 
nuestro Señor en su venida (parusia)”; Vosotros sois 
nuestra gloria y gozo”.

1a. Corintios 15:50-58
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 Llegando al capítulo 3, sigue hablando de esa 
venida de él. Y escucha como dice Pablo desde el 
versículo 11 al final: “Mas (que quiere decir “mas”, 
pues que hay continuidad) el mismo Dios y Padre 
nuestro, y nuestro Señor Jesucristo, dirija nuestro 
camino a vosotros. Y el Señor os haga crecer y 
abundar en amor unos para con otros y para con 
todos, como también lo hacemos nosotros para 
con vosotros, para que sean afirmados vuestros 
corazones, irreprensibles en santidad delante de 
Dios nuestro Padre, (como habló antes cuando 
mencionó la parusia) en la venida (aquí venida es 
otra vez parusia) de nuestro Señor Jesucristo con 
todos sus santos”.

 -¿Cómo dice ahí hermano en el interlineal? Es la 
misma palabra, parusia.
 
 Aquí habla de la parusia, de la presencia igual 
que antes, pero “con todos los santos”, la parusia 
con todos los santos. No todos dormiremos, pero 
todos seremos transformados en un momento en un 
abrir y cerrar de ojos a la final trompeta. Entonces 
Pablo está enseñando a la iglesia a aguardar de 
los cielos a Jesús. Es Él quien viene de los cielos 
en las nubes. Y cuando Él viene, Él trae con Él 
los santos que están descansando para venir a 
tomar cuerpos, y entonces nosotros, cuando ellos 
resuciten primero, entonces inmediatamente que 
resuciten nosotros somos transformados, que lo 
va a explicar ahora en el siguiente capítulo. Y ahí 
entonces juntos, subimos a las nubes (no al trono) 
a recibir al Señor en el aire. Eso es lo que Pablo 
está enseñando por el Espíritu Santo conforme a 



[101]

las palabras del Señor Jesús. Entonces después de 
hablar eso, que esta parusia y presencia de nuestro 
Dios y Padre, y parusia de nuestro Señor Jesús es 
“con todos los santos”, o sea, la parusia del Señor 
Jesús es “con todos los santos”. Él sale del trono, 
y viene con galardón a darnos la corona y Él viene 
con todos los santos. Eso estaba prometido desde el 
Antiguo Testamento, que Él vendría con todos los 
santos. Porque los santos están con Él. No están 
debajo de la tierra. Pablo decía que él prefería morir y 
estar con Cristo, y Cristo no está debajo de la tierra. 
Cristo ascendió a la diestra del Padre. Cuando el 
primero de los mártires estaba muriendo, él vio al 
Señor Jesús en pie al lado del trono, y hablando 
dijo: “Señor Jesús, recibe mi espíritu”79; Jesús estaba 
en pie para recibir el espíritu de Esteban. 
 
 Cuando tú ves aquellas santos, sus almas 
descansando, que están debajo del altar de oro 
(tu puedes comparar el altar de oro del capítulo 8 
que dice que está en los cielos) y ese ese mismo 
altar de oro donde subieron las oraciones que 
decían: “Señor, ¿hasta cuando no juzgas y vengas 
nuestra sangre de los que moran en la tierra?”80; esa 
oración fue respondida en el capítulo 16 y aquel 
ángel respondió, porque el Señor habló: “esperen 
y descansen hasta que se complete el número de 
los que tiene que morir como ustedes”81; y por eso 
hicimos esa mención rápida de las guillotinas (que 
no era el tema principal), pero parece que dejó a 
muchos muy preocupados, claro, hoy vuelvo a 

79 Hechos 7:59c 
80 Ref. a Apocalipsis 6:10
81 Ref. a Apocalipsis 6:11 
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mencionar las guillotinas, un día podemos estudiar 
el tema de las guillotinas. Pero ese no es el tema, 
ahora estamos en este.

 Entonces mira lo que dice aquí: “en la venida 
[parusia] de nuestro Señor Jesucristo con todos sus 
santos”: ahora va a explicar eso en el siguiente 
capítulo, en la continuidad del contexto. Llegamos al 
capítulo 4 entonces dice en el versículo 13: “Tampoco 
queremos, hermanos, que ignoréis acerca de los que 
duermen, para que no os entristezcáis como los otros 
que no tienen esperanza. Porque si creemos que Jesús 
murió y resucitó, así también traerá Dios con Jesús a 
los que durmieron en Él.” ¿Te das cuenta? Él vendría 
con todos los santos. Entonces no tenemos que 
entristecernos por nuestros hermanos o parientes 
que murieron; podemos entristecernos pero con 
esperanza, no como los otros que se entristecen 
sin esperanza. Jesús también lloró, pero Él tenía 
esperanza. Lloró porque ellas estaban sufriendo, 
por eso lloró, pues aunque Él lo iba a resucitar, si 
sufrían, Él también lloraba. Pero Él los iba a resucitar. 
Ahora, Jesús trae con Él a los que duermen como 
ayer leímos en el mismo capítulo. Que las primicias, 
como el hermano puede confirmar ahí (1 Cor. 15:23) 
Aparké Cristos. Así comienza, Primicias Cristo, 
Cristo las primicias de los resucitados. Ya habló en 
el v.20 y ahora lo menciona en el v.23. Y luego los 
que son de Cristo en Su parusia, está hablando de 
esta misma parusia. No todos dormiremos, pero todos 
seremos trasformados en un momento en un abrir y 
cerrar de ojos en la final trompeta. Entonces aquí 
está hablando de esa misma parusia y dice: “Porque 
si creemos que Jesús murió y resucitó, así también 
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traerá Dios con Jesús a los que durmieron en Él”. Es 
decir, a los santos que estaban esperando la hora 
cuando llegan las tazas en el capítulo 16 y ahora 
ya han matado hasta el último mártir, entonces el 
ángel allá en aquel mismo altar de donde subieron 
las oraciones, en aquel mismo altar da la respuesta y 
dice: “Por cuanto derramaron la sangre de los santos, 
Dios les dio a beber sangre”82 y ahí viene la hora de 
castigar del Señor. Antes estábamos: “Señor ¿hasta 
cuándo no juzgarás?”, pero ahora en el mismo altar 
de oro, porque es en el altar de oro, y el altar de oro 
es el altar del incienso, es el altar de las oraciones, 
y ese no queda debajo de la tierra, y este altar 
de oro no queda debajo de la tierra; lee ahí en el 
Apocalipsis 8, queda en los cielos, en los cielos. Lee 
con cuidado dónde es que queda el altar de oro, de 
las oraciones, donde estaba aquel ángel hablando 
eso y respondiendo ahora. En el altar de oro.

 Entonces seguimos leyendo aquí: “Por lo cual 
os decimos esto en palabra del Señor:” esto no es 
solo Pablo, esto es plural. Esto son los apóstoles, 
el equipo de los apóstoles, esta carta no es solo de 
Pablo, es carta apostólica. Con Pablo está Silvano, 
y con Pablo está Timoteo, y Pablo tiene la diestra 
de compañerismo de los otros apóstoles. Silvano era 
aquel que escribía la primera carta de Pedro y la Carta 
del Concilio de Jerusalén. Eso es una declaración 
apostólica, porque ellos están repitiendo las 
enseñanzas orales de Jesús que después registró 
Mateo, pero que Pablo está recordando de la tradición 
oral de la Iglesia. Porque estas a los Tesalonicenses 
eran unas cartas bien antiguas.

82 Ref. a Apocalipsis 16:3
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 Entonces dice ahí: “Por lo cual os decimos esto 
en palabra del Señor: que nosotros que vivimos...”; 
porque, bueno, ya habló de los muertos, los muertos 
están descansando en la presencia del Señor, están 
con Él, y cuando Jesús venga, Él los va a traer con 
Él, en compañía de Él a los que duermen en Cristo, 
para juntarse con esa minoría que va a quedar 
acá, que casi olvida Mateo, pero que gracias a Dios 
Marcos recordó esa minoría, porque Mateo dijo 
que cuando él toque la trompeta Él iba a tomar los 
santos de un extremo del cielo al otro, pero la parte 
de la tierra la recordó Marcos, pues la mayoría están 
en los cielos, en el tercer cielo.
 
 Entonces dice aquí, vamos leyendo en el versículo 
15 del capítulo 4 de 1a Tesalonicenses, pasaje 
paralelo de Corintios con pocos años de diferencia 
en ser escrita, proveniente de la tradición oral de las 
palabras de Jesús, no son de Pablo, de ahí es que 
proviene lo siguiente: “Por lo cual os decimos esto 
en palabra del Señor: que nosotros que vivimos, 
que habremos quedado hasta la [parusia] venida 
del Señor...”, no después de la parusia, sino hasta 
la parusia del Señor “no precederemos a los que 
durmieron”. Los vivos, los que quedemos, tenemos 
que esperar a que nos transforme, porque seremos 
transformados todos en un momento, en un abrir 
y cerrar de ojos; entonces nosotros de ninguna 
manera precederemos a los que duermen. Si tú 
dices que hay alguna manera, estás contradiciendo 
lo que ellos están citando de Jesús. Esa es palabra 
apostólica “Por lo cual os decimos esto en palabra 
del Señor: que nosotros que vivimos, que habremos 
quedado hasta la [parusia] venida del Señor, no 
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precederemos a los que durmieron”. No hay modo, si 
tú inventas un modo, estás contradiciendo a Jesús 
y a los apóstoles. Estas son palabras claras: “de 
ninguna manera precederemos a los que durmieron. 
Porque el Señor mismo (Él mismo) con voz de 
mando,(que ya vimos esa orden también) con voz 
de arcángel, y con trompeta de Dios, (ahí ya resonó 
la trompeta) descenderá del cielo”. Mira como 
concuerda con el capítulo 1, de esperar o aguardar 
de los cielos al Hijo. No ser arrebatados antes de la 
resurrección de los muertos de algún modo algunos 
para el trono antes de salir Jesús del trono; no, eso 
no es lo que los apóstoles enseñaron a la Iglesia, lo 
que ellos enseñan es a aguardar la venida del Hijo 
desde el cielo y cuando Él venga ÉL va a traer a 
todos los santos que descansan allá, y ellos tienen 
que resucitar primero para que los vivos seamos 
entonces transformados en un momento con ellos 
y entonces ahora sí juntos recibiremos al Señor en 
el aire, en el aire. Eso es lo que está enseñando 
a las iglesias y él está enseñando eso por palabra 
del Señor, y el Señor no va a contradecir Su propia 
enseñanza después. Puede que alguien lo interprete 
así, pero Él mismo no va a contradecir Su enseñanza, 
no la va a negar, no va a establecer una expectativa 
diferente a la que el Espíritu está estableciendo por 
los apóstoles. 

 Entonces ahora dice así: “Porque el Señor mismo 
con voz de mando, con voz de arcángel y con trompeta 
de Dios, descenderá del cielo; y los muertos en Cristo 
resucitarán primero. Luego (esto es inmediato) 
nosotros los que vivimos, los que hayamos quedado, 
(si Pablo estaba vivo, y si nosotros morimos, pues 
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los que queden) seremos arrebatados juntamente (no 
con otro arrebatamiento) con ellos en las nubes para 
recibir al Señor en el aire, y así estaremos siempre 
con el Señor. Por tanto, alentaos los unos a los otros 
con estas (no con otras) palabras”; y ahí continúa 
en el capítulo 5. Hay continuidad entre el 1, el 2, el 
3, el 4 y el 5. Y dice: “Pero acerca de los tiempos y de 
las ocasiones (lo que Jesús llamó Cronos y Kairós), 
no tenéis necesidad, hermanos de que yo os escriba. 
Porque vosotros sabéis perfectamente que el día del 
Señor vendrá así como ladrón en la noche”; pero 
este capítulo es la continuidad de toda la carta, de 
todo el contexto, y esa venida con todos y con la 
resurrección es esa la que es llamada como ladrón 
en la noche; el día, el día viene como ladrón en la 
noche.  Y mira el contexto de ese día como ladrón 
en la noche; por el contexto dice: que cuando (o sea 
el día que viene como ladrón en la noche) digan: 
Paz y seguridad,(que ya es el nuevo slogan de la 
ONU, la ONU ya colocó ese slogan bien grande, y 
está constantemente en los documentos globales; 
todo lo que se está haciendo es dizque para paz y 
seguridad, pero es mentira, el diablo está juntando 
contra Cristo a los reyes y sus ejércitos y sus armas. 
Pues él no quiere dejarse apresar sin lucha, él quiere 
juntar a todo el mundo contra Cristo, y sus ángeles 
y su pueblo. Y claro que eso no va a resultar bien 
para con él. Pero es así que el Señor lo va a apresar 
a él y lo va a poner mil años en el abismo para que 
no engañe más a las naciones por mil años. 

 Entonces dice, en ese contexto del día como 
ladrón en la noche: “cuando digan: Paz y seguridad, 
entonces vendrá sobre ellos destrucción repentina, 
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como los dolores a la mujer encinta, y no escaparan”. 
y esa destrucción no es después de la venida como 
ladrón, no, es EN la venida como ladrón. Ahí es que 
viene la destrucción repentina. “Y no escaparán. 
Mas vosotros, hermanos, no estáis en tinieblas, para 
que aquel día os sorprenda como ladrón”. O sea que 
tenemos que estar alertas a las señales que el Señor 
habló; alertas para no ser sorprendidos en el día 
que Él venga como ladrón y va a traer destrucción. 
Entonces dice: “Porque todos vosotros sois hijos de 
luz e hijos del día; no somos de la noche ni de las 
tinieblas. Por tanto, no durmamos como los demás”; 
aquí no es el dormir de muerte sino de estar 
descuidados, tenemos que dormir para tener salud, 
pero no dormir como los demás; como dice la novia: 
“yo dormía, mas mi corazón velaba”83, eso es no 
dormir como los demás. Orar, encomendarnos en 
las manos de Dios, Señor en la hora que tú digas me 
levanto y voy contigo. Y dice: “sino velemos y seamos 
sobrios.” O sea que la palabra de vigilancia siempre 
está junto con la de la inminencia y siempre que 
habla de inminencia si quieren hacer el ejercicio. 
Los animo a hacerlo, tomen todos los versículos 
que hablan de inminencia y lean el contexto y verán 
que el contexto de inminencia es postribulacionista 
por el contexto. Ya lo dije, pero, no se coman crudo 
esto, ustedes mismos investiguen, tomen todas las 
palabras de inminencia y colóquenla en el contexto 
y miren si ese contexto es pretribulacionista o 
postribulacionista. Hagan ese ejercicio, nuestro 
tiempo es muy corto para poder hacerlo ahora.

83 Cantar de los cantares 5:2 
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 Dice aquí: “Pues los que duermen, de noche 
duermen, y los que se embriagan de noche se 
embriagan. Pero nosotros, que somos del día, seamos 
sobrios, habiéndonos vestido con la coraza de la fe y 
de amor, y con la esperanza de salvación como yelmo. 
Porque no nos ha puesto Dios para ira, (aunque está 
hablando de destrucción repentina, pero no para 
nosotros, nosotros somos librados cuando él sale 
del trono y viene en las nubes, somos librados de 
la ira, aun cuando los otros están siendo atacados 
cuando los espíritus salen del abismo y no pueden 
tocar a los que tienen el Sello del Dios vivo) sino 
para alcanzar salvación por medio de nuestro Señor 
Jesucristo, quien murió por nosotros para que ya sea 
que velemos o que durmamos, vivíamos juntamente 
con Él, por lo cual, animaos a otros, y edificaos unos 
a otros, así como lo hacéis.”

 Al final del capítulo también él dice en el versículo 
23 y 24: “Y el mismo Dios de paz os santifique por 
completo; y todo vuestro ser, espíritu, alma y cuerpo, 
sea guardado irreprensible para la [parusia] venida 
de nuestro Señor Jesucristo. Fiel es el que os llama, 
el cual también lo hará”.

2a Tesalonicenses.-

 Unos pocos meses después Pablo tuvo que 
escribir la segunda carta, porque algunos decían: 
- ya el Señor está tan cerca que no necesitamos 
trabajar, hoy almorzamos en la casa de Leonardo, 
mañana en la de Cleyton, mañana en la casa de 
fulano,en la casa de mengano; no vamos a trabajar, 
vamos a almorzar en la casa de los hermanos…”; 
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entonces Pablo tuvo que decir que no es así de esa 
manera; tienes que estar trabajando para comer el 
pan; y si no trabaja no comas. 

 Entonces él tiene que continuar el tema; 
entonces vamos a continuar el tema. Y en 2 a los 
Tesalonicenses en el capítulo 1, vamos a leer muy 
bien el capítulo 1, versículo 3: “Debemos siempre 
dar gracias a Dios por vosotros, hermanos, como es 
digno, por cuanto vuestra fe va creciendo, y el amor 
de todos y cada uno de vosotros abunda para con 
los demás; tanto, que nosotros mismos nos gloriamos 
de vosotros en las iglesias de Dios, por vuestra 
paciencia y fe en todas vuestras persecuciones 
y tribulaciones que soportáis. (Eso es lo normal) 
Esto es demostración (soportar las persecuciones y 
tribulaciones) del justo juicio de Dios, para que seas 
tenidos por dignos del reino de Dios, por el cual así 
mismo padecéis. Porque es justo delante de Dios 
pagar con tribulación a los que os atribulan” ¿Por qué 
los va a meter en tribulación? Porque ellos atribulan 
a la Iglesia; entonces es diferente la tribulación de la 
Iglesia que la tribulación del mundo. La tribulación 
de la Iglesia es por amor a Cristo, por fidelidad, 
para ser tenidos por dignos del reino por el cual 
padecen. Pero el mundo hace derramar la sangre de 
la Iglesia, entonces el Señor va a hacer beber sangre 
al mundo. El Señor va a castigar con tribulación 
a los que nos atribulan. ¿Ustedes creen que los 
decapitados van a ser solamente los fieles? Los fieles 
seremos decapitados primero, resucitaremos en la 
primera resurrección, protos-anastasis, capítulo 
20 de Apocalipsis. Aquí incluye a los que reinarán 
con Cristo en el Milenio. Protos: primera y mejor. 
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Incluye a los decapitados por el nombre de Jesús 
y la Palabra de Dios, que no recibieron la marca de 
la bestia, ni en sus frentes ni en sus manos. Esos 
están incluidos en la primera resurrección. O sea 
que la primera resurrección no puede ser antes de 
que decapiten por causa del Señor y de la Palabra 
a aquellos que se rehúsan a la marca de la bestia 
y a adorar la imagen de la bestia. Vea ese asunto 
ahí. Todo eso está relacionado junto, y vamos a ver 
esas conexiones, pero sigamos viendo aquí: “Esto 
es demostración del justo juicio de Dios, para que 
seas tenidos por dignos del reino de Dios, por el 
cual así mismo padecéis. Porque es justo delante de 
Dios pagar con tribulación a los que os atribulan”; 
ahora, ¿por qué mencione la primera resurrección 
del capítulo 20 de Apocalipsis?, porque habla de 
los decapitados y ayer hablamos de las guillotinas, 
hicimos una mención rápida. Pero ¿saben una cosa? 
¿Saben que dice la parábola de las diez minas? 
¿Saben cuál es el último versículo de la parábola de 
las diez minas? Capítulo 19 de Lucas versículo 27; 
Él va a juzgar primero su casa; ¿qué hicieron con la 
mina? “Señor, tu mina produjo diez minas”; -“bien, 
buen siervo”; -“Señor, tu mina produjo cinco minas”; 
-“buen siervo sé sobre cinco ciudades” y así  y en el 
versículo final y voy a traducirlo conforme a Reina 
y Valera, dice: “Y también a aquellos mis enemigos 
que no querían que yo reinase sobre ellos, traedlos 
acá, y decapitadlos delante de mi”; no solo los 
cristianos van a ser decapitados, los decapitadores 
también van a ser decapitados. Algunos clamaron 
“Crucifícale” y crucificaron primero a Cristo, y 
después ellos fueron crucificados por los romanos 
y llenaron la ciudad de Jerusalén de cruces. No 
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solo el Señor Jesús fue crucificado, con Él fueron 
crucificados dos ladrones, y después, los que gritaron 
“Crucifícale”, ellos fueron crucificados. Aquí el 
mundo va a hacer derramar la sangre de los santos, 
pero ellos van a beber sangre; van a decapitar a 
los cristianos, ellos también van a ser decapitados. 
Como tú hiciste, así se hará contigo;  así que estarán 
decapitando por derecha y por izquierda. Obama 
mandó a comprar a la China miles de guillotinas 
que fueron descubiertas por soldados cristianos 
que estaban haciendo revisión y pensaban que 
eran para Irak; y cuando descubren que eran para 
ellos mismos los cristianos americanos se rebeló 
un pelotón de soldados y comenzó una lucha entre 
pelotones y descendiendo soldados en helicóptero 
en las casas de los soldados de esos pelotones que 
están resistiendo y los de abajo disparando a los que 
descienden;  eso está sucediendo ahora por causa de 
las guillotinas que están distribuidas en los campos 
FEMA y en los frentes del ejército según varias 
fuentes. Hasta en Alemania, no solo en Estados 
Unidos, las guillotinas ya están prontas. Pero el 
propio Guillotín que inventó la guillotina, dicen 
algunos que parece que él mismo fue decapitado, 
que murió en la guillotina que él inventó. Hermanos, 
la Revolución Francesa se hizo solamente con 100 
guillotinas, pero Obama compró miles y ya están 
distribuidas en los campos de concentración de 
FEMA y en los ejércitos; y los soldados mismos ya 
están siendo entrenados en cómo decapitar. Ya 
tengo 5 noticias sobre guillotinas, esa fue la última 
de esta semana pasada. Porque atribularon a los 
santos, ellos también van a ser atribulados.
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 Entonces seguimos aquí y dice: “y a vosotros 
(¿Quién es este vosotros, los peores de los cristianos, 
o la iglesia normal en Tesalónica? La iglesia, no 
unos miembros especiales de la iglesia, no, la iglesia 
normal) que sois atribulados, daros reposo con 
nosotros (o sea con los apóstoles, los atribulados 
recibirán alivio juntamente con los apóstoles, ¿se 
dan cuenta juntamente con quién? Los que son 
atribulados recibirán alivio juntamente con Pablo 
y los otros que él incluye en ese “con nosotros”; y 
¿Cuándo es que recibirán alivio con los apóstoles?) 
cuando se manifieste el Señor Jesús desde el cielo 
con los ángeles de su poder, en llama de fuego,(no 
invisible, no escondido, en llama de fuego) para dar 
retribución (nota) a los que no conocieron a Dios, ni 
obedecen (o sea conocen y no obedecen, a estos por 
no obedecer y a los otros por no conocer, porque 
podrían haber conocido, pero por no conocer y 
por no obedecer, entonces fuego)... ni obedecen al 
evangelio de nuestro Señor Jesucristo; los cuales 
sufrían pena de eterna perdición, excluidos de 
la presencia del Señor y de la gloria de su poder 
(¿cuándo va a ser esto?) cuando venga en aquel día 
para ser glorificado en sus santos y ser admirado en 
todos los que creyeron”. En aquel mismo día, es un 
mismo día para dar alivio y para dar retribución, 
para dar a unos reposo y condenar a otros; es el 
mismo día, no son dos días, no, un mismo día. Por 
eso dice “en un momento” y “destrucción repentina”, 
así rápido. Eso es lo que está enseñando el Espíritu 
Santo por Pablo a la iglesia. Y por esa iglesia a toda 
iglesia, porque por la providencia de Dios dejó esta 
carta de Pablo para nosotros. No dejó la anterior 
a los Corintios, o aquella de Juan a Gallo y que 
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se perdió porque Diótrefes no aceptó, o la de los 
Laodicenses no apareció, la Providencia no la dejó; 
pero estas que leemos la Providencia las colocó en 
el Canon para las iglesias. Esta es la enseñanza a 
las iglesias que viene por Jesús a los apóstoles por 
el Espíritu Santo. Entonces lee de nuevo el capítulo 
1 y verás la simultaneidad del alivio juntamente 
con los apóstoles, siendo admirados glorificados, y 
los otros siendo destruidos con fuego y con ángeles 
poderosos y destrucción repentina en el mismo 
momento. Los que son cucarachas salen como 
cucarachas, y los ángeles van detrás pisando las 
cucarachas;  tenemos que aprender a no caer sino 
a permanecer en pié cuando Él venga. Entonces 
subirán con Él al mismo tiempo. Ahí está ese 
“cuando” y “cuando” del versículo 7: “Y a vosotros 
que sois atribulados, (cuando estemos sufriendo 
por el odio del mundo) daros reposo con nosotros, 
(¿ves? No en otro tiempo, no en otra hora, los 
apóstoles no están en otra categoría diferente, no, 
solamente están en la Iglesia; están los apóstoles y 
la iglesia común y corriente, porque el más pequeño 
de ellos es mayor que Juan el Bautista, entonces 
mira eso. Y ¿cuándo?) cuando se manifieste el 
Señor Jesús desde el cielo con los ángeles de su 
poder”; es lo mismo que habla a los Colosenses y 
dice “cuando Cristo nuestras vida se manifestare, 
nosotros seremos manifestados con Él en gloria”84; 
cuando se manifieste, esa es la palabra epifanía; y 
esa palabra epifanía vamos a ver aquí en breve que 
está mezclada con parusia en el mismo versículo. 
Entonces cuando Él se manifieste nosotros seremos 

84 Colosenses  3:4 
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manifestados con Él en gloria y eso dice aquí. “daros 
reposo (o alivio) con nosotros (todos, en un momento), 
cuando se manifieste el Señor Jesús desde el cielo 
con los ángeles de su poder, en llama de fuego, para 
dar retribución (entonces ves que al mismo tiempo 
es el reposo y la venganza, al mismo tiempo, en la 
venida visible de Él; lo que es desconocido es la 
hora y el día, pero cuando Él venga será destrucción 
repentina) a los que no conocieron a Dios, ni obedecen 
al evangelio de nuestro Señor Jesucristo; los cuales 
(estos, los que no conocen ni obedecen) sufrirán 
pena de eterna perdición, excluidos de la presencia 
del Señor y de la gloria de su poder (¿cuándo son 
excluidos?) cuando venga en aquel día para ser 
glorificado en sus santos y ser admirado en todos 
los que creyeron”. Ese es el momento, los que son 
de Cristo en Su venida son admirados, cuando Él se 
manifieste que Él es nuestra vida nosotros seremos 
manifestados y Él será admirado en nosotros 
porque seremos semejantes a Él, porque le veremos 
como Él es. Y eso es al mismo tiempo. Por eso dice 
ahí “ser admirado (¿en cuántos? ¿En un tercio? ¿En 
un remanente especialísimo diferente a los demás?) 
en todos los que creyeron (en aquel día) (por cuanto 
nuestro testimonio ha sido creído entre vosotros). 
Por lo cual así mismo oramos siempre por vosotros, 
para que nuestro Dios os tenga por dignos de su 
llamamiento, y cumpla todo propósito de bondad y 
toda obra de fe con su poder, para que el nombre de 
nuestro Señor Jesucristo sea glorificado en vosotros, 
y vosotros [seais glorificados], (haciendo explícito 
lo implícito) en Él, por la gracia de nuestro Dios y 
del Señor Jesucristo. Pero con respecto a la [parusia]
de nuestro Señor Jesucristo, y nuestra [episinagogé] 
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reunión con Él” no solamente, “sinagogé” no 
solamente “reunión”, sino “episinagogé” reunión 
en lo alto con Él. Cuando Él venga en la nubes. 
Respecto de la parusia de nuestro Señor Jesucristo, 
de la misma que está hablando cuando comenzó a 
hablar esto en la primera carta y de la que venimos 
hablando. “...Os rogamos, hermanos que no os dejéis 
mover fácilmente de vuestro modo de pensar (o sea 
que existe una mente que es la mente de Cristo, que 
tiene que ser la nuestra, nuestra mente tiene que 
pensar conforme a la palabra de Cristo, que ellos 
en palabra del Señor están hablando a la iglesia) ni 
os conturbéis, ni por espíritu, ni por palabra, ni por 
carta como si fuera nuestra”. Hoy están de moda los 
apócrifos y a la gente le gustan más los apócrifos 
que la verdad y siguen las fábulas en lugar de 
seguir la Palabra; siguen a David Icke que es un 
falso profeta, que niega la existencia de Cristo. 

 Y dice Pablo: “...como si fuera nuestra en el 
sentido de que el día del Señor está cerca” o sea que 
dirán: “- el día del Señor está ahí, mire ya llego, 
llegó acá, está en el desierto, está allá-”, como 
aquellas alertas que el Señor habló diciendo que 
había una “amarilla” diciendo que habría guerras y 
falsos profetas y falsos cristos diciendo “aquí está”; 
y Él dice que no creamos y que no nos perturbemos, 
que aún no es el fin, que solo son alerta amarilla, 
pero después que empiezan las persecuciones ya es 
alerta naranja, el principio de dolores; las trompetas 
son el principio de dolores, son un tercio, los dos 
tercios que continúan son las tazas y ahí ya es alerta 
roja. En ese contexto Él dice así: “Nadie os engañe 
(ponga ahí libremente, ni el hermano Gino si quiere, 

1a. Corintios 15:50-58
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ni Gino ni nadie) en ninguna manera (es decir 
escuelas de escatología son estos modos) porque no 
vendrá (¿Qué? La parusia de nuestro Señor Jesús 
y nuestra episinagoge con Él, nuestra reunión en lo 
alto en las nubes con Él) sin que antes (estas son las 
señales de la inminencia) venga la apostasía” ¿No 
dice la Escritura que aquel que va a ser el anticristo, 
antes de ser, se entenderá con los que abandonan 
el Santo Pacto?, tendrán sus reuniones  y con los 
líderes de las religiones y especialmente judíos y 
musulmanes y también con masones para servir al 
gobierno mundial, esa es la apostasía. El alejarse 
de la fe para servir a la globalización. Las religiones 
al servicio de la globalización. Eso está incluido ahí. 

 Sigue: “porque no vendrá sin que antes venga 
la apostasía, y se manifieste el hombre de pecado, 
el hijo de perdición”; eso, nuestra reunión con Él 
en los aires, en su parusia, no sucederá sin que 
primero venga la apostasía y sea revelado el hijo de 
perdición, “el cual se opone y se levanta contra todo 
lo que se llama Dios o es objeto de culto; tanto que 
se sienta en el templo de Dios como Dios, haciéndose 
pasar por Dios”. ¿De dónde está hablando Pablo 
estas palabras? De Daniel capítulo 11, que está 
hablando desde el v.31 de la gran tribulación y 
apenas hasta el capítulo 12 aparece la resurrección, 
y de ningún modo precederemos a los que duermen. 
Sino que Él los resucitará primero y luego nosotros 
con ellos seremos juntamente transformados; pero 
la resurrección es en el capítulo 12 de Daniel, no en 
el 11 y no precederemos de ninguna manera a los 
que durmieron; y tú Daniel ve y descansa, ahora no 
entiendes esto, esto es para los del tiempo del fin y en 
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el último día te levantarás para recibir tu herencia.85 
En el capítulo 12 en el final, y en el 11 en la mitad 
en el versículo 31 comienza la gran tribulación y ahí 
comienza a describir Daniel de parte de Dios con 
aquel ángel que envió para revelar estas cosas, cómo 
el anticristo se sentará en el templo de Dios y hacer 
esto que está diciendo Pablo que sucedería antes 
de la venida, de la parusia y de nuestra episinagogé 
con Él en las nubes. Y dice Pablo en el versículo 5: 
“¿No os acordáis que cuando yo estaba todavía con 
vosotros, os decía esto?” ¿Quién era el que obraba en 
Daniel? Pedro enseña que era el Espíritu de Cristo 
indagando, preguntando, y los ángeles queriendo 
oír y participar de la conversación; y cuando ya no 
preguntaba más Daniel, un ángel preguntaba al 
otro para que Daniel oyese y escribiese y aunque 
no entendía se le dijo que no era para él, que fuera 
tranquilo y que en el último tiempo sería entendido. 
Que los impíos no, ellos no van a entender, pero 
los entendidos entenderán, y que él descansará 
hasta el último día después de los 1335 días y en 
el final se levantaría para recibir su heredad. Y fue 
en el capítulo 12 que habló de la resurrección. Y 
no precederemos a los que duermen. La primera 
resurrección incluye a los decapitados por el nombre 
de Jesús, los que vencieron la bestia, los que no 
recibieron la marca ni en la mano ni en la frente, 
ni adoraron al dragón y a la bestia ni al ídolo de la 
bestia que es la abominación desoladora, la imagen 
de la bestia. 

 

85 Ref. a Daniel 12: 9 y 13
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 Entonces dice versículo 6: “y ahora (o sea 
todavía en los tiempos de Roma, todavía no había 
nacido ni la Unión Europea) vosotros sabéis lo (con 
minúscula) que detiene”; no es el Espíritu Santo. El 
Espíritu Santo no se puede escribir con minúscula. 
No es la iglesia porque si fuera no diría “lo” sino 
“la”, pero no es la iglesia quien lo detiene, no es 
el Espíritu Santo, el Espíritu Santo no puede ser 
quitado de ninguna parte, Él es Dios omnisciente. 
Aun dice aquel Salmo que aun si descendiese al 
Seol, allá está el Espíritu.86 ¿Cuánto más en la gran 
tribulación? Si está también en el Seol. Porque 
Él es Dios, el Espíritu es Dios, es omnisciente, Él 
no puede ser quitado, nunca puede haber ni un 
huequito donde no esté el Espíritu Santo. Por tanto 
no es el Espíritu Santo ni es la iglesia la que detiene. 
Aquí no dice que es “la que lo detiene” ni que es 
el Espíritu Santo quien lo detiene. Pero Pablo está 
pensando en Daniel, porque Jesús dijo que el que 
leyera Daniel entendiera87 “cuando vean en el lugar 
santo la abominación desoladora de la que habló 
Daniel” y aquel que quita el continuo sacrificio, pone 
la abominación desoladora, se sienta en el templo 
de Dios como si fuera Dios y eso que está diciendo 
aquí que no vendrá sin que venga la apostasía y 
se refiere a este que habla allá y les dice ¿no se 
acuerdan que hablábamos esto? Está apelando a la 
tradición oral que el acostumbraba hablar esto. Él 
lo acostumbraba. 
 
 Entonces tengan en mente aquel orden de 
Dios: mientras estaba Babilonia, Babilonia estaba 
86 Ref. Salmo 139: 7-8 
87 Ref. a Mateo 24:15 Marcos 13:14 
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deteniendo a Medo-Persia porque Dios dio un tiempo 
para Babilonia, y cuando este es quitado del medio 
viene Persia y cuando Persia está, está deteniendo a 
Grecia. Pero cuando cae el príncipe de Persia viene 
el tiempo de Grecia. Cuando Grecia es quitado del 
medio, viene Roma y Pablo sabía que también Roma 
tenía que ser quitada de en medio, pero ¿cómo va 
a escribir eso? Antes de ir a evangelizar le estarían 
quitando la cabeza más rápido. O matarían a la 
iglesia; él tiene que escribir para que se acuerden 
lo que hablaban cuando estaba allá en la casa de 
fulano. “-ah sí”, cuando ese que hablábamos sea 
quitado, ahí después de la cuarta bestia tienen que 
surgir los 10 cuernos que van a entregar el reino a 
aquel cuernito que va a engrandecerse y va a entrar 
hasta en el ocultismo y luego va a ir a perseguir 
a los santos y blasfemar contra Dios, pero no va 
a comenzar así, no, va viniendo calladamente con 
poca gente, haciendo pactos, haciendo engaños, 
con poca gente, en silencio. Así es como sucede; en 
estos mismos momentos,  solo es cuestión de leer 
las noticias correctas, las fuentes que hablan cómo 
se están moviendo las cosas.
 
 Entonces sigue hablando aquí: “Y ahora vosotros 
sabéis lo que lo (en minúscula) detiene, a fin de que 
a su debido tiempo se manifieste”, o sea ese hijo 
de perdición. Porque cada uno tiene su tiempo, y 
¿cuáles son las señales de los tiempos? Cuando Dios 
quita reyes y pone reyes está mudando los tiempos. 
Tiene que hacer un trabajo con Israel, necesita que 
Babilonia tenga su tiempo y a Israel con 70 años 
en el horno, y llega la hora y quita a Babilonia y 
a Nabucodonosor, Evil-Merodac,  Beltsasar, y pone 
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a Darío el medo y a Ciro y Cambises y a Jerjes, 
a Artajerjes y todos ellos para hacer trabajo de 
restauración. Después tiene que hacer un trabajo 
de preparar la evangelización en el mundo entero; 
el evangelio va a ser en griego, entonces Alejandro 
viene, y sale Persia, llegó su tiempo, lo estaba 
deteniendo y ahora viene Grecia y el Señor va a 
hacer un trabajo en Grecia, la Septuaginta,  los 
helenistas, la expansión del griego; la conversación 
entre los hebreos y los griegos para poder pasar el 
evangelio del gueto judaico para todas las naciones, 
para todas las familias de la tierra a su tiempo. Y 
cuando ya llegó la hora de sacar a Grecia, entonces 
viene Roma, pero Roma tenía que permitir que 
saliesen de ella 10 cuernos al final, para que ellos, 
conforme al Tratado de Lisboa, decidan entregar 
su poder a un cuernito que viene calladamente, 
como un hombre despreciable que es como se 
habla de él desde el versículo 21; porque en el v.31 
ya aparece como el anticristo, pero antes ya venía 
trabajando calladamente desde el versículo 21 de 
Daniel; y cuando llega el v.31 quita el continuo 
sacrificio, establece la abominación desoladora, se 
sienta y comienza a hablar que él es Dios, y eso es 
lo que Pablo está hablando aquí que no vendrá la 
parusia ni la episinagogé con Él sin que antes venga 
la apostasía y sea revelado el hijo de perdición. 
Él acostumbraba siempre hablar eso con ellos, 
ahora ellos saben quién lo detiene, pero cuando 
este salga y no podía decir quien es porque o si 
no vamos a tocar el avispero antes de tiempo. En 
las persecuciones tenemos que aprender a hablar 
así, porque si hablamos descuidadamente nuestro 
hermano puede terminar en prisión y su familia 
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en dificultades si la reunión va a ser en la casa de 
ella. No podemos decir: -“va a ser en la casa del 
hermano fulano”, sino “¿ves al hombre que tiene 
un cántaro?” ¿un hombre con cántaro?, ¿no son las 
mujeres las que cargan los cántaros? Precisamente, 
cuando veían a un hombre con cántaro, van detrás 
y en aquella casa es que era la reunión.88 Jesús 
encargaba rigurosamente que no lo descubriesen. 
Estamos tan acostumbrados ahora que no somos 
prudentes; tenemos que ser mansos como palomas 
y prudentes como serpientes.89 Y tenemos que 
empezarnos a entrenar, a cuidar nuestra boca. No 
hablar, hermano en tal parte tal cosa, porque el 
cerco se está cerrando; y ahora hasta con el celular 
apagado graban todo;  tenemos que aprender con 
cuidado, hermanos.

 Entonces sigue diciendo y dice: “Porque ya está 
en acción el misterio de la iniquidad; solo que hay 
quien al presente lo detiene, hasta que él a su vez 
sea quitado de en medio.” No es el Espíritu Santo 
con mayúscula ni es la iglesia, es el imperio romano 
que tiene que convertirse en la Unión Europea para 
establecer las bases del gobierno del anticristo. “Y 
entonces se manifestará aquel inicuo, a quien el Señor 
[anelei] (el verbo es anelei que es anular, apresar, 
dejar sin efecto, pero no es matar, esa traducción 
está errada porque contradice Apocalipsis 19 
que dice que el anticristo y el falso profeta serán 
lanzados vivos al lago de fuego, vivos. La traducción 
no es matar sino, quitar su libertad, su efectividad 
y lanzar vivo a él y al falso profeta a la gehena) 
88 Ref. a Marcos 14:13
89 Ref. a Mateo 10:16 
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anulará con el Espíritu de su boca, y destruirá con el 
[epifania de su parusia] resplandor de su venida”; y 
ahí encontramos las 2 palabras en la misma frase, 
vinculadas las 2 cosas como si fueran la misma 
cosa. Epifanía de Su parusia, ¿ves? Epifanía de su 
parusia. Ahora vemos que las 2 palabras se refieren 
al mismo hecho, la misma venida y única segunda 
venida del Señor Jesús para dar alivio y retribución 
al mismo tiempo. Y sigue: “inicuo cuyo advenimiento 
es por obra de Satanás, con gran poder y señales 
y prodigios mentirosos (escucha, mentirosos) y 
con todo engaño (mentira, engaño, iniquidad) de 
iniquidad para los que se pierden, por cuanto no 
recibieron el amor de la verdad para ser salvos. Por 
esto Dios les envía un poder engañoso, para que 
crean la mentira, a fin de que sean condenados 
todos los que no creyeron a la verdad, sino que se 
complacieron en la injusticia”. Entonces hermanos, 
eso que habla 1 y 2 a los Tesalonicenses es pasaje 
paralelo de lo que estamos leyendo en 1a Corintios; 
15, aquello que habla de Apocalipsis 20 es pasaje 
paralelo. Primera resurrección, incluyendo a los 
mártires que se rehusaron a adorar al anticristo y 
recibir su marca y otros pasajes también.

La Palabra de la paciencia.-

 Tenemos que esperar a ver cuál de todos 
escogemos, mañana ya tenemos que viajar, no 
sé cuánto tiempo me van a soportar aquí, pero 
vamos a recordar lo siguiente: cuando vamos allá a 
Filadelfia, y recordamos aquella palabra del Señor 
que dice: “por cuanto guardaste la palabra de mi 
paciencia, yo también te guardaré de la hora de la 
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prueba que ha de venir sobre el mundo y probar los 
que habitan la tierra”90, entonces ¿Cuál es la palabra 
de la paciencia a la que Él se está refiriendo? Porque 
no podemos interpretar el versículo sin saber cuál 
es la “palabra de mi paciencia” y qué implica esa 
palabra y cuáles son los contextos de esa palabra. 
Entonces vas allá a Mateo 24 cuando ya está en la 
parte de la alerta roja, ya no la amarilla ni naranja 
sino roja; ahí dice “y aquel que persevere hasta 
el fin, aquel será salvo”91, esa es la palabra de la 
paciencia o perseverancia. “Hasta el fin”; si no es 
hasta el fin, no es perseverancia, no es paciencia. 
La palabra paciencia y perseverancia es la misma 
palabra, “hipomené”, y entonces llegas a Apocalipsis 
13, cuando habla de la bestia, del anticristo, 
después de la otra bestia que está ahí en el corazón 
del capítulo 13, en el corazón de la bestia y de la 
otra bestia (Ap.13:10), y en el corazón de la gran 
tribulación ahí también dice: “Aquí está la paciencia 
de los santos, los que guardan los mandamientos de 
Dios y la fe de Jesús”92 ahí es que está y cuando en 
ese capítulo con el mensaje de evangelización del 
primer ángel, y el mensaje de juicio de Babilonia y 
la advertencia para no adorar la bestia cuando el 
tercer ángel está hablando, diciendo que si alguno 
adora la bestia beberá el vino de la ira de Dios y 
que no tendrá descanso de día ni de noche, los que 
adoran la bestia y reciben la marca. Ahí dice: “aquí 
está la paciencia” la hipomené, la perseverancia y la 
fe de los santos, ahí está. 

90 Ref. a Apocalipsis 3:10
91 Ref. a Mateo 24:13 
92 Apocalipsis 13:10; 14:12 
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Como ladrón en la noche.- 

 Tú llegas al capítulo 16 de Apocalipsis, en la 
sexta taza; solo falta el último terremoto para 
remover todo lo removible, ya está en tinieblas 
desde la quinta taza, ya están mordiéndose las 
lenguas con el anticristo desde la quinta taza, ya se 
reúnen todos contra el Señor para el Armagedón, 
y ahí todavía dice el Señor: “He aquí, yo vengo 
como ladrón. Bienaventurado el que vela, y guarda 
sus ropas, para que no ande desnudo, y vean su 
vergüenza”93; todavía en la sexta taza, y todavía 
está hablando que va a venir como ladrón.  

Después de los flagelos de las siete tazas.-

 Y en el capítulo 15:8 de Apocalipsis el ángel dice 
que: “nadie podía entrar en el templo hasta que 
se hubiesen cumplido las siete plagas de los siete 
ángeles”94, capítulo 15:8, pero Dios le prometió a 
los vencedores de Filadelfia, mira, los vencedores 
de Filadelfia, que si ellos vencían, Él los pondría en 
el Santuario como columna y ¡nunca saldrían de 
ahí!95 Nunca saldrían. Por tanto los vencedores que 
van a ser colocados en el Santuario como columnas 
y nunca van a salir de ahí, ellos solo podrán entrar 
ahí después de las siete plagas porque nadie puede 
entrar hasta que no se cumplan las 7 tazas. Y si 
ellos entran y nadie puede estar ahí, tendrían que 
salir para que ahora suceda la tribulación y después 
entran;  pero la promesa no es esa, la promesa es 

93 Apocalipsis 16:15
94 Apocalipsis 15:8c
95 Ref. a Apocalipsis 3:12
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que si entran no salen. Entonces si solo es después 
de las plagas que se puede entrar, los vencedores 
de Filadelfia que tienen la promesa de entrar, van 
a entrar, sí, la promesa se cumplirá, pero después 
de las plagas, porque si entraran antes tendrían 
que salir y ahí Dios no cumpliría la promesa; pero 
la promesa es que nadie puede entrar hasta que se 
cumplan las plagas.

Final Trompeta.-
 
 Entonces amados, ahora sí para terminar un 
poquito vamos rápido de nuevo a 1 a los Corintios 
15, porque seguimos viendo las conexiones de 
esas palabras. Vamos a leer desde el versículo 51 
de nuevo: “He aquí os digo un misterio: No todos 
dormiremos; pero todos seremos transformados, en 
un momento (no en 2, ni 3, ni 5, ni 7) en un abrir 
y cerrar de ojos, a la final trompeta”. Vamos a ver 
si es verdad esto; vamos allá a Apocalipsis 11, en 
la séptima trompeta que es la última. Puedes ver 
que desde el capítulo 10 habla de los días de la 
séptima trompeta, o sea que la séptima trompeta 
abarca varios días. Y en el inicio de esos días es que 
el misterio es consumado. Porque la final trompeta 
abarca hasta la Nueva Jerusalén. Entonces 
veámoslo, capítulo 10 versículo 7: “sino que en los 
días (nota que son varios días de la última trompeta) 
de la voz del séptimo ángel, cuando él comience a 
tocar (o sea en el inicio) la trompeta, el misterio de 
Dios se consumará, como Él lo anunció a sus siervos 
los profetas.” Y leamos ahora en el 11 esa séptima 
trompeta para ver cuantas cosas están incluidas en 
la séptima trompeta y cómo está incluida incluso 
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la Nueva Jerusalén en la séptima trompeta y por 
eso habla de “los días” y “cuando él comience”; 
porque después hay algo largo. Esa resurrección, 
esa transformación, es en el principio. Pero mira 
lo que dice el versículo 15 y siguientes: “El séptimo 
ángel tocó la trompeta, y hubo grandes voces en el 
cielo, que decían: los reinos del mundo han venido a 
ser de nuestro Señor y de su Cristo; y Él reinará (no 
solamente mil años, no) por los siglos de los siglos. 
(eones tras eones, o sea que cuando toca la séptima 
trompeta el Reino del Señor no solamente es el 
séptimo día, el Milenio, sino que es el Reino eterno 
que incluye Cielos Nuevos, Nueva Tierra y Nueva 
Jerusalén, por eso la última trompeta incluye todo, 
pero en el inicio de la séptima trompeta es que sucede, 
y mira que va a suceder más dentro de la séptima 
trompeta) Y los veinticuatro ancianos que estaban 
sentados delante de Dios en sus tronos, se postraron 
sobre sus rostros, y adoraron a Dios, diciendo: Te 
damos gracias, Señor Dios Todopoderoso, el que 
eres y que eras (así está correcto, algunas versiones 
dicen “que ha de venir” pero es añadido porque ya 
ha venido en esa hora; aquí el gol fue a favor de 
Ferreira de Almeida. Están jugando un partido a ver 
cuál tiene menos errores; cuando la traducción es 
diferente, a veces un gol es de Ferreira y otro es de 
Valera. Este gol fue a favor de Ferreira) porque has 
tomado tu gran poder, y has reinado. Y se airaron 
las naciones, (ahí está el Armagedón incluído) y tu 
ira ha venido,(ahí están las 7 tazas incluídas en la 
última trompeta, así como las 7 trompetas están 
incluidas en el último sello. El Séptimo sellos tiene 
7 trompetas y la séptima trompeta incluye la ira) y 
el tiempo de juzgar a los muertos (ahh, la séptima 
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trompeta es la última, ese es el tiempo determinado), 
y de dar galardón a tus siervos los profetas, (Él dice: 
“he aquí yo vengo pronto y mi galardón conmigo para 
recompensar a cada uno según sean sus obras96 y eso 
es en la última trompeta) a los santos, y a pequeños 
y a los grandes, y de destruir a los que destruyen la 
tierra.” Hay gente destruyendo la tierra, ahora ya lo 
llaman de “geo-ingeniería; -“vamos a unir el Pacífico 
y el Atlántico allá en México, vamos a llevar el hielo 
del Norte al África y Medio Oriente, vamos a hacer 
un mar interior en la Amazonía y otro en África 
central”;- esos son proyectos de geo-ingeniería de 
hombres. Haciendo huecos y haciendo de todo, 
destruyendo la tierra, fumigando las ciudades, 
colocando más flúor de la cuenta en el acueducto 
para reducir el cociente intelectual y convertir a las 
personas en ovejas bobas para el gobierno mundial. 
Todo eso se está haciendo. El Harp está produciendo 
terremotos, están robando la lluvia de un país para 
trasladarla a otro. Hombres están haciendo eso. Así 
que el Señor determinó destruir a los que destruyen 
la tierra. Y mira de todo eso se habla en la séptima 
trompeta que es la última. Entonces hermanos, la 
primera trompeta ya es juicio, la primera trompeta 
amados es en el séptimo sello, y el sexto sello es un 
terremoto tan grande que los reyes de la tierra se 
van dentro de las cavernas y bunkers. Ya hicieron 
bunkers. El año pasado el 27 de noviembre cuando 
iba a pasar aquel Elenin entre el sol y la tierra y pasó 
y no era un cometa, era un agujero negro, y el sol 
lanzó una llamarada y el agujero la engulló y quedó 
un hueco en el sol. En ese día 27 de septiembre del 

96 Ref. a Apocalipsis 22: 12

1a. Corintios 15:50-58
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año pasado, usted puede leer eso en el European 
Union times, ahí yo lo leí; los presidentes Obama 
y demás de la alta élite fueron todos de vacaciones 
y todos coincidieron en Denver y todos entraron 
en los bunkers de Denver. Estuvieron hasta el 
11 de Octubre de vacaciones en los subterráneos  
bunkers construídos, esa es la moda actual de la 
ingeniería y lo peor es que de dentro de los bunkers 
están saliendo híbridos y están luchando con los la 
mariners allá adentro; nosotros no sabemos qué más 
está pasando. Estamos viendo football, telebobelas, 
big brother, y la Biblia dice que entrarían en las 
cavernas para esconderse porque llegó el día del 
juicio, y llegó la ira del Cordero, y eso es el Sexto 
Sello. No es ni siquiera trompeta que es del séptimo. 
El séptimo sello son las 7 trompetas y la séptima 
trompeta está en el séptimo sello. Y eso incluye todo 
esto. Entonces por eso dice que en “los días” que 
son muchos, pero “cuando él comience” el misterio 
de Dios se consumará.

 Entonces antes de todos esos Juicios y Milenio y 
Tribunal de Cristo y Juicio de las Naciones, Trono 
Blanco, cuando llegue el Reino eterno del Señor, 
todo será ahí terminado. Pero en el inicio, ese ya es 
el tiempo de juzgar a los muertos y dar el galardón, 
o sea que es en la segunda venida antes del Milenio, 
porque el galardón es para ejercitar durante el 
Milenio en adelante; entonces la trompeta final es 
después del Sexto Sello que es el tiempo de la ira, 
donde millones, millones, hermanos, me perdonan 
que diga esto, eso es lo bueno de la gran tribulación, 
millones de personas de todo pueblo, lengua, 
tribu, etnia, lavarán sus ropas en la sangre del 
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Cordero. Para eso es que Dios inicia todos aquellos 
juicios, buscando el arrepentimiento; algunos no 
se arrepentirán, continuarán adorando demonios, 
pero millones incontables lavarán sus ropas y 
vendrán delante del Señor; así que alguien tendrá 
que evangelizarlos, alguien tendrá que preparar 
alimento para esa multitud, alguien tiene que traer 
al redil, trabajar en la hora de la recolección de estas 
incontables multitudes que junto con los 144000 
estarán limpios y saldrán de la gran tribulación. 
Eso es el sexto sello, antes de las 7 trompetas. Pero 
la última trompeta, en esa, en la séptima, en la del 
tiempo determinado para eso que es en el final de la 
tribulacion.
 
 Volviendo entonces dice: “todos seremos 
transformados, en un momento, en un abrir y cerrar 
de ojos, a la final trompeta; (si no hablara que es un 
abrir y cerrar de ojos, pero dice qué es ese momento 
para todos los que somos de Cristo, en un abrir y 
cerrar de ojos) porque se tocará la trompeta y los 
muertos serán resucitados incorruptibles, y nosotros 
seremos transformados. Porque es necesario que 
esto corruptible se vista de inmortalidad. Y cuando 
esto corruptible se haya vestido de incorrupción, 
y esto mortal se haya vestido de inmortalidad, 
entonces se cumplirá la palabra que está escrita: 
Sorbida es la muerte en victoria. ¿Dónde está, oh 
muerte, tu aguijón? ¿Dónde, oh sepulcro, tu victoria? 
Ya que el aguijón de la muerte es el pecado, y el 
poder del pecado, la ley. Mas gracias sean dadas 
a Dios, que nos da la victoria por medio de nuestro 
Señor Jesucristo. Así que hermanos míos amados, 
estad firmes y constantes, creciendo en la obra del 

1a. Corintios 15:50-58
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Señor siempre, sabiendo que vuestro trabajo en el 
Señor no es en vano.” Amén.

 Hay más cosas que hablar, pero vamos a 
descansar ya.

Oración.-
 
 Señor, te damos gracias que nos permitiste 
considerar estas palabras y ver algunas de 
sus conexiones; Señor, hemos sido expuestos 
a esta lectura, encomendamos esta lectura a 
Ti, encomendamos nuestro entendimiento a 
Ti, queremos que Tú, Señor, tengas la última 
palabra que es esta que hemos leído, no la que fue 
explicada sino la que fue leída. Te rogamos que 
podamos respetarla, dejarle hablarnos. Háblanos 
directamente, porque no queremos estar de acuerdo 
por fuerza, sino habiendo llegado a un acuerdo por 
medio del Espíritu Santo. No queremos imponer otra 
cosa; oh Señor, no queremos otro modo de pensar 
sino el Tuyo, el paradigma de Cristo, del Espíritu, 
de los apóstoles del Nuevo Testamento. Oh Señor, 
oramos a Ti, encomiendo Señor a Tu iglesia en Tus 
manos, nuestro viaje en Tus manos. En el nombre 
del Señor Jesús. Amén. q

__________________________________________________________________
Gino Iafrancesco V., 29 de octubre 2012. Contagem, Minas Gerais, Brasil. 
Traducción y Transcripción de Camilo Medina Arias, revisada por el autor.
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BLOGS
http://cristianogiv.zoomblog.com
Libros, ensayos y artículos.

http://giv.zoomblog.com
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http://exegiv.zoomblog.com
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http://filosofiagiv.zoomblog.com
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Voz
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http://blog.iespana.es/ginetoib.eleazar
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http://giv1.unblog.fr
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http://giv1.blogcindario.com
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http://giv888.blog.co.uk
Presente

http://giv1.blogia.com
Umbral

http://giv1.obolog.com
Trompeta

http://del.icio.us/giv1
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http://cristiania.net
Cristianía

http://giv1.start4all.com
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http://www.travelpod.com/members/giv
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http://www.cross.tv/giv1
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http://apocalipsis-gino1951.blogspot.com
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http://ermnutik.blogspot.com
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http://gino1951.blogspot.com
gino1951

http://pansobrelasaguas.blogspot.com
Pan sobre las aguas

http://isagogiajacobea.blogspot.com
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http://tesoroscristianos.net
Tesoros Cristianos

http://giv1.webnode.es
Migajas de la mesa de los hijos


